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PRESIDENTE: la ciudadanía las barras silencio por favor muy
buenos días para todos los honorables concejales para todo
el equipo de planta del Concejo para la administración a las
personas ciudadanos que se encuentran presente en el día de
hoy a José a usted señora secretaria hagamos el primer
llamado a lista

SECRETARIA: Buenos días señor presidente Bienvenidos
honorables concejales a la sesión de hoy jueves 7 de julio
de 2022 siendo las 8.37 de la mañana

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO presente

JAVIER AYALA MORENO buenos días para todos presente

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA secretaria muy buenos días
un saludo para los ciudadanos presentes en el día de hoy,
para la gloriosa policía nacional compañeros y para usted
señora secretaria presente.

SECRETARIA: gracias,

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA presente

PRESISDENTE: concejal Jaime tiene mala señal pero
registramos su asistencia

SECRETARIA: el concejal Jaime Andrés ya la registramos,

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES buenos días para todos, para
todos los presentes acá en el recinto del Concejo saludar a
todas las personas que han llegado el día de hoy a la
Policía Nacional a todos los centros gubernamentales
presentes señora secretaria

SECRETARIA: gracias,

CONCEJAL FRANCISCO GONZALEZ: Señora secretaria que pena no
escuche que me llamo a lista Francisco González

SECRETARIA: se registra su asistencia concejal Francisco.
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LEONARDO MANCILLA AVILA muy buenos días Para todo un saludo
especial a la Policía Nacional a las personas que hoy hacen
presencia en el recinto las personas de la Administración
que nos acompañan desearle pronto recuperación al concejal
Francisco Javier González a la hija del Concejo de Jaime
Andrés pronta recuperación también al concejal Wilson
Ramírez Leonardo Mancilla presente señora secretaría

SECRETARIA: Gracias

NELSON MANTILLA BLANCO Buenos días saludar a todos los
presentes concejales a las personas que se encuentran
presente secretaria

SECRETARIA: Gracias

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA presente

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS presente

WILSON RAMIREZ GONZALEZ presente señora secretaria,

Registrada la asistencia del concejal Wilson,

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO Muy buenos días a todos los
presentes a usted secretaria acá en el recinto

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR muy buenos días secretaria un
saludo muy especial a el empresario Fabián Pradilla su
familia a todo su funcionarios trabajadores a la familia de
la carpa y el acueducto Metropolitano Saludos especial
también a todos los periodistas que nos acompañan el día de
hoy Qué bueno tener el recinto de la Democracia con esa
cantidad de público Y estos amigos que vengan y nos visiten
en este día especial presente señora secretaria y buenos
días para los ciudadanos en general

SECRETARIA: Gracias

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO

SECRETARIA: Señor presidente, le informo que 13 honorables

concejales han respondido el llamado a lista, por lo tanto,
hay quórum decisorio y de liberatorio.

PRESIDENTE: Gracias señora secretaria, habiendo quórum de
liberatorio y decisorio continuemos con el orden del día. Se
registra la asistencia de la concejala Marina Arévalo.

SECRETARIA: Registrada la asistencia del concejal Marina.
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PRESIDENTE: Continuemos con el orden del día señora
secretaria.

SECRETARIA: Orden del día.

PRIMERO: Llamado a lista y verificación del quórum.

SEGUNDO: Lectura, discusión y aprobación del orden del día.

TERCERO: Himno de la ciudad de Bucaramanga.

CUARTO: Desarrollo de la proposición número 042 del 2022,
que trata sobre la contratación por el mecanismo de bolsa
mercantil, servicio de alimentación escolar PAE y transporte
escolar.

SEXTO: Condecoración orden ciudad de Bucaramanga en la
categoría merito empresarial, del señor Fabián Pradilla
Díaz.

SEPTIMO: Lectura de documentos y comunicaciones.

OCTAVO: Proposiciones y asuntos varios.

Bucaramanga, jueves 7 de julio del 2022, hora 8 y 42 de la
mañana. El presidente Carlos Andrés Barajas Herreño, la
secretaria general Azucena Cáceres Ardila.

Señor presidente, ha sido leído el orden del día para la
sesión número 101 y le informo que hay una proposición de
modificación de cambio del orden del día.

PRESIDENTE: Honorables concejales, ¿aprueban el orden del
día? Hay una proposición modificatoria del orden del día.
Señora secretaria démosle lectura.

SECRETARIA: Bucaramanga, 7 de julio de 2022. Proposición
cambio del orden del día. Solicito respetuosamente que sea
cambiado el orden del día para que el punto quinto pase a
ser el punto cuarto y el punto cuarto pase a ser el quinto,
así; cuarto: condecoración orden ciudad de Bucaramanga,
categoría al mérito empresarial al señor Fabián Pradilla
Díaz y el quinto, desarrollo de la proposición 040 de 2022
de contratación por el mecanismo de bolsa mercantil,
servicio de alimentación escolar y transporte escolar. Esta
proposición ha sido suscrita por el honorable concejal
Cristian Andrés Reyes Aguilar.

PRESIDENTE: Honorables concejales, ¿aprueban la proposición
del cambio del orden del día?

SECRETARIA: Señor presidente, ha sido aprobada la
modificación…

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL ANTONIO VICENTE SANABRIA
CANCINO: presidente, para la palabra.



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie:

Página 5 de
93

PRESIDENTE: Honorables concejales, ¿aprueban el orden del
día con la proposición ya leída modificatoria para que quede
en acta?

SECRETARIA: Señor presidente ha sido aprobado el orden del
día con la modificación.

PRESIDENTE: Gracias señora secretaria, tiene el uso de la
palabra el concejal Antonio Sanabria.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL ANTONIO VICENTE SANABRIA
CANCINO: Gracias presidente, pare registrar mi asistencia en
la plenaria. Gracias.

PRESIDENTE: Se registra la asistencia del concejal Antonio
Sanabria. Concejal Carlos Parra, tiene el uso de la palabra.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CARLOS FELIPE PARRA ROJAS:

Presidente para solicitarle, este debate fue citado de
manera intempestiva, digamos, ayer a las 6:53 de la tarde,
entonces si nos pueden dar un espacio de receso porque los
citantes tenemos que reunirnos y luego de eso, ojalá, citar
y enviar el enlace o como sea a la contraloría y a la
delegada de contratación de la alcaldía por el tema porque a
pesar de que no están citados porque no pueden estarlo, pues
de una vez ojala promover la presencia de ellos acá.

PRESIDENTE: Bueno, después de la condecoración vamos a hacer

un receso hasta las 10 de la mañana y arrancamos a las 10 de
la mañana con el punto quinto.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESÚS
ARÉVALO DURÁN: presidente, excúseme un minuto.

PRESIDENTE: Si concejal Marina.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESÚS
ARÉVALO DURÁN: presidente, en este debate solicitar también
si no se puede de manera presencial que sería lo ideal, que
se conecte la personería o la presencia de la personería y
la contraloría en razón de que vamos a tratar temas tan
importantes como el transporte escolar con los antecedentes
que ya tenemos de un accidente en la vía y otro que se
presentó hoy en Bosconia en el corregimiento 1 con el mismo
contrato de transporte. Entonces aprovechar el receso
presidente y solicitarle la presencia de estas dos
instituciones. Gracias.

PRESIDENTE: Si señora, muy similar a la participación del

concejal Carlos Parra solicitando la presencia de la
contraloría así sea vía zoom, lo mismo entonces invitaremos
a la personería también para que hagan parte de este
importante debate, y ustedes me dicen quienes más para
llegar la notificación. Señora secretaria, continuemos con
el orden del día.
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SECRETARIA: Continuamos con el tercer punto del orden del
día, himno de la ciudad de Bucaramanga. Nos ponemos de pie.

PRESIDENTE: Se registra la presencia de la concejala Luisa

Ballesteros y del concejal Robín Hernández. Señora
secretaria continuemos con el orden del día.

SECRETARIA: Continuamos con el cuarto punto del orden del
día: condecoración orden ciudad de Bucaramanga categoría al
mérito empresarial al señor Fabián Pradilla Díaz.

PRESIDENTE: Bueno, continuando con el orden del día, vamos
al punto de la condecoración. Tiene el uso de la palabra el
concejal Cristian Reyes. Primero vamos a que el secretario
J.B nos haga lectura por favor de la resolución.

INTERVENCIÓN DEL SECRETARIO LUIS EDUARDO JAIMES BAUTISTA:
Muy buenos días honorables concejales, mesa directiva,
funcionarios de la administración, señor condecorado y demás
personas asistentes a este recinto.

Resolución número 109 del 5 de julio de 2022. Por la cual se
otorga la orden ciudad Bucaramanga al metrito empresarial.
La mesa directiva del honorable concejo de Bucaramanga, en
uso de sus atribuciones legales y considerando: A. que
mediante acuerdo número 023 de 1989 se creó la orden ciudad
de Bucaramanga al mérito empresarial, industrial y
comercial, destinada a honrar a las personas o entidades que
se hayan distinguido por servicios especiales de interés
general o por cualquier actividad encaminada al
engrandecimiento, progreso y desarrollo regional, nacional e
internacional. B. Que en el 2008 el señor Fabián Pradilla
Díaz inicia un proyecto de vida de corte empresarial
acompañado de tenacidad, esfuerzo y dedicación fomentando la
recreación, entretenimiento y diversión en la ciudad de
Bucaramanga. C.Que el joven empresario Fabián Pradilla Díaz
se ha destacado con el transcurrir en estos años en la
generación de empleo en el sector del entretenimiento y los
eventos masivos ha apalancado la industria de la diversión
sana, actualmente genera 52 empleos directos y 200 empleos
ocasionales en el marco del desarrollo cultural. Que
adicional a ello como resultado del compromiso social
actualmente apoya a 6 escuelas de futbol y clubes
deportivos. D.Que el honorable concejo de Bucaramanga aprobó
la proposición presentada el 2 de julio de 2022 por el
honorable concejal Cristian Andrés Reyes Aguilar.

Resuelve: artículo primero; otorgar la condecoración orden
ciudad de Bucaramanga al mérito empresarial, industrial y
comercial al administrador de empresas Fabián Pradilla Díaz.
Artículo segundo; imponer la presea y hacer entrega del
pergamino al señor Fabián Pradilla Díaz, en ceremonia
especial, que se cumplirá en el salón de plenarias Luis
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Carlos Galán Sarmiento el día jueves 7 de julio de 2022.
Artículo tercero; comisionar al honorable concejal Cristian
Andrés Reyes Aguilar para la imposición de la condecoración
y entrega de la nota de estilo. Comuníquese y cúmplase,
firmado por, el presidente Carlos Andrés Barajas Herreño, el
primer vicepresidente Luis Eduardo Ávila Castelblanco, el
segundo vicepresidente Tito Alberto Rangel Arias, secretaria
general Azucena Cáceres Ardila. Ponente, Cristian Andrés
Reyes Aguilar.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN ANDRÉS REYES
AGUILAR: Muy buenos días para todos y para todas, de verdad

que muy grato tener la presencia acá de un gran amigo, de un
gran empresario en la corporación que es el reflejo popular,
es la junta directiva de Bucaramanga. Señor Fabián Pradilla,
a usted y a su familia un cordial saludo fraterno, especial
a Daniela su esposa, a doña María Hilda su señora madre, a
doña Nury su suegra, a don Walter su suegro y a sus hijos y
a esta gran familia que usted ha construido, de amigos, de
funcionarios, de trabajadores que están hoy aportándole
también al crecimiento de la ciudad, entonces de parte de la
corporación o una proposición que hemos realizado,
agradecerle y saludar también muy especial a todos los
honorables concejales que han tenido a bien aprobar esta
condecoración para incentivar y exaltar lo que es el
ejercicio de promover el tema laboral, siempre he dicho que
cuando en una familia hay empleo y hay trabajo, hay
oportunidades y eso es lo que usted ha generado Fabián, un
muchacho humilde, trabajador con visión de futuro, con
visión de desarrollo que le paga impuestos a Bucaramanga
porque eso hace usted también, generar empleo, generar
desarrollo y apostar también a la inversión. Con esos
impuestos se hacen todas las obras de la ciudad, con esos
impuestos tenemos también desarrollo de tejido social,
entonces hoy reconocerle a todos, no solo a usted, a todos
los empresarios que le apuestan, ustedes saben lo difícil
que es generar empleo en Colombia, lo difícil que es generar
empresa, usted también le apostó a un restaurante, apostarle
a la gastronomía que no es un tema para nada fácil, que para
usted de pronto era un mundo desconocido y le está apostando
a generar desarrollo y crecimiento en una visión de futuro,
eso es producir por un país, apostarle a Colombia, eso
tenemos que hacer en este momento todos unidos, yo sé que
tenemos incertidumbre por toda la economía de nuestro país,
muchos dicen nos vamos a ir, hay que apostarle al desarrollo
de la ciudad, hay que emprender, hay que trabajar todos de
la mano para poder tener un desarrollo y para tener esa
ciudad y ese país que queremos todos los colombianos, un
país con oportunidades, un país con empleo, entonces el
reconocimiento por parte de la ciudad, de parte de
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Bucaramanga está recibiendo usted el día de hoy, Fabián a
usted, a toda su familia por la posteridad de la ciudad, por
el trabajo que ha hecho, por apostarle también al deporte
porque también soy testigo que como a través de sus canchas
deja que todos los niños de los barrios aledaños puedan
participar de manera gratuita y como los patrocina también
con uniformes, con balones, con todos los elementos para que
de allí salgan talentos de nuestra ciudad, entonces eso
también es un reconocimiento porque es apostarle al tejido
social, nosotros que hemos crecido en barrios populares, en
barrios humildes y sabemos cómo nos toca para poder salir
adelante, para poder llegar a donde estamos. Gracias de
parte de los ciudadanos que representamos, por esta
generación de empleo, por estos amigos, ojala sean muchos
más, ojala en un futuro tengamos una empresa de 500 mil
personas trabajando y generando oportunidades para su
familia, de parte del concejo agradecerle también a la mesa
directiva, presidente por haber agendado el día de hoy este
importante reconocimiento de este empresario y bienvenido a
exaltar el trabajo de los empresarios porque compañeros
ustedes lo saben, no es fácil tener emprendimientos, no es
fácil generar empresa, porque el estado se vuelve un socio
más y eso es lo único que ve el empresario, que casi le
quita un 40% en apostar absolutamente en muchos casos nada,
entonces generar empresa en una ciudad y emprendimiento no
es fácil por eso el reconocimiento en el día de hoy y
apostarle al tema deportivo, también es muy importante
porque allí salimos con el desarrollo y le damos
oportunidades a esos muchachos que van saliendo y los
alejamos de los flagelos como el pandillismo, la
drogadicción, entonces por eso esas oportunidades hay que
seguirlas dando, incentivarlo a eso Fabián, que siga
trabajando a que estos muchachos puedan tener esos espacios
para que se desarrollen y se alejen de cualquier flagelo que
vemos en los barrios de la ciudad. Entonces para usted mi
reconocimiento, mi saludo muy especial también para un gran
amigo Chucho Vega que le ha apostado el futbol y al deporte
en Bucaramanga a través de la historia de muchos años, a
todos los periodistas que nos acompañan el día de hoy y
sobre todo a ustedes, a la ciudadanía, vamos a seguir
trabajando, vamos a hacer las cosas de la mejor forma,
apoyar al empresario es también apostarle a que la empresa
crezca y si la empresa crece créanme que van a haber
oportunidades para muchas más personas, ese es el cariño, yo
los conozco a muchos de ustedes, se el trabajo tan bonito
que hacen y sobre todo como le ponen el corazón para que sus
familias también tengan el bienestar. Un feliz día para
todos y muchas bendiciones, muchas gracias presidente.
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INTERVENCIÓN DEL SECRETARIO LUIS EDUARDO JAIMES BAUTISTA:
Invitamos al señor Fabián Pradilla al frente para entregar
la condecoración del pergamino. Nos ponemos de pie. Palabras
del señor Fabián Pradilla Díaz, un fuerte aplauso.

INTERVENCIÓN DEL SEÑOR FABIÁN PRADILLA DÍAZ: Muy buenos días
para todos los honorables concejales, para mi es
verdaderamente un placer estar acá a recibir esta
conmemoración, de verdad que son más de 15 años de trabajo,
de dedicación, de esfuerzo, generando empleo, apoyando el
deporte aquí en Santander. Como lo decía Cristian, no es
fácil hacer empresa en Bucaramanga, en Santander, en
Colombia, es demasiado difícil, pero se ha logrado con
esfuerzo, quiero agradecerles de antemano a mi familia, a mi
esposa, a mis hijos, a mi madre por el apoyo que me han dado
siempre, a todos los empleados que me han acompañado en las
buenas y en las malas, en las dificultades y al honorable
concejo le agradezco por este reconocimiento y esta
conmemoración. Muchas gracias, Dios los bendiga.

PRESIDENTE: Continúe señor secretario.

INTERVENCIÓN DEL SECRETARIO LUIS EDUARDO JAIMES BAUTISTA:
Agradecemos a los colegas periodistas de los diferentes
medios de comunicación de la ciudad, a los invitados
especiales y continúe señor presidente.

PRESIDENTE: Muchas gracias señor secretario J.B, señora
secretaria vamos a dar un receso para que la prensa atienda
al condecorado y al honorable concejal y para el tema de las
fotos. Nos vemos a las 10 de la mañana.

PRESIDENTE: El receso señora secretaria hacemos el primer
llamado a lista.

SECRETARIA: primer llamado a lista.

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO presente

CONCEJAL TITO: Perdón residente para una moción,

PRESIDENTE: Estamos en el llamado a lista concejal.

JAVIER AYALA MORENO presente y muy atento secretaria

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ presente secretaria

SECRETARIA: gracias

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA presente secretaria
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FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA presente señora secretaria

SECRETARIA: gracias

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES presente señora secretaria

LEONARDO MANCILLA AVILA presente señora secretaria

NELSON MANTILLA BLANCO

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA presente

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS

WILSON RAMIREZ GONZALEZ presente señora secretaria

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO presente secretaria

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR presente y muy atento
secretaria

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES Buenos días compañeros

compañeras público presente que nos acompaña nuevamente en
esta plenaria el día de hoy, hoy pues el día jueves Acabamos
de terminar una condecoración aquí en el concejo que
promovió el concejal Christian Reyes Bueno pues aquí
haciendo acto de presencia también enviarle un saludo de
recuperación al concejal Francisco González que pues día a
día lo extrañamos aquí en el recinto al concejal Wilson
Ramírez también para que se recupere y vuelva pronto aquí a
acompañarnos en el recinto de la Democracia (concejal se
dice presente y ya) presente señor presidente.

Presidente, presidente, concejal Antonio para registrar mi
presencia en la plenaria.

PRESIDENTE: registrada la asitencia del concejal Luisa, del
concejal Carlos Parra,

SECRETARIA: Señor presidente le informo que 15 honorables
concejales han respondido al llamado a lista, por lo tanto,
hay quórum decisorio para continuar con la sesión.

PRESIDENTE: Habiendo quórum de liberatorio y decisorio,
continuamos con el punto que seguimos que es el debate de la
proposición número, ¿Qué?...

SECRETARIA: Si señor presidente continuamos con el quinto
punto del orden del día. Desarrollo de la proposición 040 de
2022 que trata sobre la contratación por el mecanismo de
bolsa mercantil servicio del plan de alimentación escolar y
transporte escolar. Para el desarrollo de esta proposición
se citó a la secretaria de educación, doctora Ana Leonor,
igualmente he, teniendo en cuenta la petición del concejal
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Carlos Parra se llamó a la contraloría municipal de
Bucaramanga, está aquí el jefe de vigilancia el doctor
German, igualmente se llamó a la personería de Bucaramanga
el personero informó que delegaba a la doctora Carmen
Ibarra, delegada de familia y del menor, no sé si ella se
encuentre presente en el recinto, no se encuentra presente y
en cuanto al jefe de contratación de la alcaldía está con
nosotros el doctor Rubén Rojas que es asesor líder en su
proceso de contratación.

PRESIDENTE: Gracias señora secretaria, habiendo mencionado
los invitados y citados a este importante debate. Concejal
Parra usted como coordinador… o asumo…

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA
ROJAS: Gracias presidente. Bueno, el rol de coordinador en
este debate lo tiene la concejala Marina, pero de manera
propositiva tranquila, pero creo que para que este debate
sea útil es muy importante la presencia de la alta concejera
para así haya transparencia y lucha contra la corrupción,
muy importante porque este debate tiene un objetivo clave
para la ciudad y es definir, no solo la legalidad, sino la
legitimidad o la confianza, si este concejo ve como
aceptable o no los determinados mecanismos como la bolsa
mercantil pero para eso es importante, entiendo yo, desde mi
conocimiento que quien ha liderado estos procesos este acá
para que podamos tener un dialogo que tenga sentido.

PRESIDENTE: Con gusto concejal Carlos, entiendo su postura,

pero ella no estaba citada, la doctora Azucena intentó
comunicarse con ella y la respuesta fue… José o Carlos
Santos. Ya secretaria, un segundo. José, es que la
secretaria general no tiene micrófono. Carlos Santos por
favor. Doctora Azucena, entonces sumercé le da respuesta al
interrogante del concejal Parra para que los honorables
concejales tengan conocimiento que le respondieron de allá y
a quien le enviaron designado para el reemplazo de ella y
dejar claridad y constancia de que ella y las otras personas
que se están mencionando no estaban citados ni invitados,
acá muy amablemente esta la contraloría que se les pidió el
favor, que usted hizo la llamada y faltaria la personería
para que me dé la respuesta de estos temas.

SECRETARIA: gracias señor presidente, le comentaba que en el
receso me comunique con el doctor Camilo Quiñonez que es el
jefe de la oficina jurídica quien para esta sesión delegó al
doctor Rubén Rojas que es asesor de despacho y es el
encargado del subproceso de contratación, me dijo que ya
estaba designado y que era la persona que venía a acompañar
a la doctora Ana Leonor en el desarrollo de esta
proposición, por ese lado. La contraloría está presente con
el jefe de vigilancia fiscal y la personería no ha llegado
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la doctora, pero ya nuevamente le envié el mensaje al doctor
Daniel para que la delegada se hiciera presente.

PRESIDENTE: Perfecto señora secretaria, entonces ya habiendo

claridad a los interrogantes, entonces concejal Marina como
va a ser la metodología del debate.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESÚS
ARÉVALO DURÁN: Bueno presidente, muchas gracias por el uso
de la palabra, un saludo a la doctora Ana Leonor, a su
subsecretaria, La doctora Laura, no, Yadira, ok un saludo a
los demás funcionarios, a todos los presentes concejales.
Vamos a iniciar este debate, en principio quiero hacer una
observación de manera muy propositiva, no quiero que se tome
a mal pero no conviene que nosotros atendamos en la
corporación estos debates así a quema ropa, a toda carrera y
no me pueden dar como argumento que ya estaba la proposición
y las respuestas dadas, yo creo que no porque lo
enriquecedor de estos debates es que pueda participar la
ciudadanía, especialmente los afectados, en este caso que yo
ya había conversado con algunas personas sobre estos temas,
se habían comprometido en asistir o en poder dar un
documento o poder conectarse en el momento del debate porque
les pareció que eran unos temas importantes por abordar y
finalmente no se pudo como lo quiero dejar en constancia hoy
acá. Ayer terminamos la plenaria a las 6 y 35 p.m. a las 6 y
56 de manera muy gentil la secretaria nos informa que se
agendó esta proposición de debate de control político para
hoy a las 8 de la mañana, pues eso es una cosa supremamente
improvisada para un tema tan importante y todas las partes,
no solamente para nosotros como proponentes y como líderes
de esta proposición, sino para toda la corporación, para la
misma administración y desde luego para los interesados,
entonces quiero dejar esta constancia porque es que vamos a
hablar de temas muy importantes, sin decir que los demás no
son importantes pero yo sé que todos coincidimos que los
niños de Bucaramanga son la prioridad por encima de los
mayores debo decirlo y vamos a tratar hoy el tema del PAE
escolar y del transporte escolar bajo la modalidad de la
contratación por bolsa y todos los riesgos inminentes que
pueden conllevar, cuando nosotros realmente lo veníamos
haciendo históricamente con una modalidad de SECOP 1 y SECOP
2. Entonces presidente, ¿Cuál va a ser la dinámica?

PRESIDENTE: ¿Cuál va a ser la dinámica, concejal Marina?

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESÚS
ARÉVALO DURÁN: Estamos graves aquí con los micrófonos así
señor presidente. Entonces, primero vamos a hacer los
concejales Antonio Sanabria, Carlos Parra, Wilson Danovis,
Marina Arévalo, vamos a hacer una introducción de cómo cada
uno de nosotros se va a enfocar en uno de los temas que
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comprenden esta proposición de debate de control político
hoy; lo siguiente, escuchamos a la administración de alguna
manera que nos amplié la respuesta que tenemos, que en
muchos casos en cuanto a mí respecta quedaron bastantes
dudas, después nosotros nuevamente intervenimos, que nos
hemos dividido o repartido los temas para no entrar en
repetición, después de que nosotros intervengamos los 4
citantes, pues nuestros compañeros de la corporación, los
concejales de Bucaramanga sé que también están muy
interesados en este tema, ellos harán también sus
planteamientos, sus puntos de vista, luego habrá un espacio
para que la administración resuelva inquietudes si llegaran
a quedar o si surgieron de las intervenciones siguientes
vamos a tener antes de que nuevamente hable la
administración una sesión informal, yo le había enviado a la
señora secretaria el nombre de alguna persona conocedora del
tema que quiere hacer su intervención en sesión informal;
volvemos otra vez, es decir, habiendo escuchado la sesión
informal entraría nuevamente la administración a hacer
algunos aportes finales para luego si hacer la conclusión
del debate, no sé si de pronto tengamos por el tema del
tiempo que modificar y que la sesión informal sea antes de
que hablemos los demás concejales por el tema del tiempo de
las personas que gentilmente e interesados en el tema nos
acompañan hoy en este debate. Esta es la dinámica
presidente, gracias.

PRESIDENTE: Con gusto concejal Marina, entonces vamos a…
concejal Antonio tiene el uso de la palabra.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL ANTONIO VICENTE SANABRIA
CANCINO: Un saludo especial a todos mis compañeros, para los
presentes, a la doctora Ana Leonor, a los entes de control
que nos acompañen hoy en este debate de control político y
decirles que la esencia de estos debates de control
político, de estos ejercicios democrático es que nosotros
podamos hacer las observaciones a los procesos y que las
personas que están involucradas y responsables de dar
resultados de esos procesos puedan responder las inquietudes
del concejo y como conclusión se puedan hacer los
correctivos por parte de la administración. Quiero hacer
referencia a la mesa directiva y al presidente Carlos
Barajas porque el en muchas intervenciones ha cuestionado
inclusive a la administración anterior y ha hecho esta
administración que violan fragante mente la ley 80 del 93 y
sus principios rectores de la contratación el más
importante, la planeación, pero me doy cuenta honorables
concejales que el como presidente del concejo, teniendo en
cuenta las observaciones que hizo la concejala Marina, pues
no está aplicando el principio de la planeación para
organizar los cronogramas de los debates, es muy cierto que



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie:

Página 14 de
93

este debate no estaba programado para hoy pero ya lo estamos
enfrentando y vamos a asumir la responsabilidad y el
compromiso con la ciudad para que las conclusiones de este
debate sean para beneficio de la ciudad y de la misma
corporación. Gracias presidente.

PRESIDENTE: ¿alguno más con el uso de la palabra? Concejal
Cristian.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN ANDRÉS REYES
AGUILAR: Gracias, pues yo quiero hacer una recomendación a

los citantes de este importante debate de control político
que precisamente es eso, control político, es sobre la
dinámica, el ejercicio y las conclusiones de este debate. A
mí me gustaría invitarlos que definitivamente como ha habido
tanto tema y polémica yo veo que ustedes todas las veces muy
valiosa y constructivamente hacen oposición sobre estos
procesos de contratación que hoy se llegaran a unas
conclusiones definitivas si es ilegal o no es ilegal el
proceso que están haciendo, obviamente nosotros no podemos
llegar a coadministrar, nosotros hacemos es el control
político pero las conclusiones, la administración
definitivamente nos de claridad porque hoy lo que necesita
la ciudad y yo sé que los citantes, es claridad sobre estos
procesos, entonces si hay ilegalidad que salgan las
denuncias y de una se impongan o se presenten frente a los
organismos competentes, las ilegalidades, o sea, aquí
tenemos que destapar ollas, pues que se destapen pero si no
que hoy se lleguen a unas conclusiones para darle no un
punto final, pero si determinar la trazabilidad y poder
llegar a un seguimiento para que no sigamos en la misma
polémica, porque si seguimos en la polémica de la bolsa y la
bolsa y se nos vuelve algo tan reiterativo que en ultimas
pierde la esencia y la finalidad de esto, o sea, se puede o
no se puede, la secretaria de educación lo está haciendo
bien, lo están haciendo mal, ¿hay ilegalidad en lo que están
haciendo o no hay?, o si no se trata de un tema legal sino
se trata de un tema de procedimiento que se puede hacer
mejor, lo que podemos hacer solamente es seguir las
recomendaciones y que obviamente la administración acate
dentro del control político pues las sugerencias respetuosas
que podemos hacer dentro del marco de sus funciones, gracias
presidente, que al final existan unas conclusiones, unos
compromisos sobre esos procesos que tanta bulla tienen en la
ciudad.

PRESIDENTE: Con gusto concejal Cristian Reyes, tiene el uso
de la palabra el concejal Carlos Parra.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA
ROJAS: Gracias presidente. Yo creo que conviene mucho que la

intervención del concejal Cristian haya sido antes que la
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mía porque precisamente eso es lo que nos permitiría
enmarcar el debate, ponerle un marco a este debate. Pero
antes, ¿Dónde están los compañeros?, pues yo no entiendo que
ya estamos en presencialidad y donde está el resto del
concejo en los debates claves de la ciudad, hoy está medio
concejo, a excepción del compañero Francisco a quien le
mando un saludo que obviamente sé que tiene una condición de
enfermedad y sé que el compañero Jaime Beltrán también tiene
una condición familiar pero el resto, pues, hay unos que ni
están conectados y ni están acá, eso es lo primero. Lo
segundo, este no es un debate sobre la legalidad, la
legalidad de los asuntos lo determinan los jueces y este no
es un juicio de legalidad este es un juicio de conveniencia
y nosotros como corporación consideramos adecuado o no un
mecanismo de contratación; para nadie es cuestionable que la
ley 80 contempla algunos mecanismos de contratación, la
administración hace una decisión que tiene un fundamento
legal, un fundamento técnico y un fundamento político, el
objetivo de este debate, es estudiar esos fundamentos con el
propósito que la corporación tenga un concepto sobre eso,
eso es lo que le puede aportar a la ciudad este debate, y
con eso la corporación merece ajustes por parte de la
administración que se tomen, pero para que tengamos un marco
claro es que aquí podamos comparar si el mecanismo de
contratación en tres contratos específicos: transporte
escolar, alimentación escolar, alumbrado público, este hace
parte de otro grupo de contratación; ofrece garantías para
el municipio en materia de pluralidad de oferentes, acceso a
la información pública, si tiene alguna repercusión respecto
a la calidad del servicio, si afecta la calidad del
servicio, si afecta los controles que puede ejercer la
administración, si son mejores los controles que se pueden
hacer en esta modalidad respecto a otra o son peores los
controles que pueden hacer en esta modalidad; el
acompañamiento que tiene la administración jurídico es mejor
acá o mejor allá, o por ejemplo, si los tiempos; pero aquí
lo que tenemos que estudiar es eso y esa decisión de acudir
a la bolsa, es una decisión adecuada o incluso si merece
ajustes, si merece decisiones desde la administración,
entonces esos son los puntos que yo propongo que abordemos
en el debate, si hay garantías en la pluralidad, ¿Cuáles son
los costos que representan?, ¿Cuáles son los beneficios
económicos que sustentan esta decisión?, ¿Cuáles son las
garantías de acceso a la información pública para quienes
ejercemos veeduría?, hay o no hay garantías de información
pública para el ejercicio de la veeduría, cómo funciona la
responsabilidad judicial o la responsabilidad contra actual
respecto de la administración de un tercero, a quien le
queremos delegar esta responsabilidad. Que pasa por ejemplo
si esta modalidad afecta o no la calidad de la prestación
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del servicio; y lo que yo le pido a la secretaria, tanto de
educación como jurídica y también a los terceros, la
contraloría que acompaña es que nos rijamos con esos puntos
y ojala con esos puntos le podamos entregar una visión muy
clara porque en este momento hay un mundo de información que
el concejo hasta ahora no ha tomado postura, digamos, como
corporación, distintos concejales han hecho distintas
manifestaciones, entonces digamos que para fijar un marco,
es un marco que yo le propongo a la administración y a los
compañeros con quienes desarrollamos este debate, dejar
claro que también este debate surge ante la preocupación e
indignación de la concejal Marina cuando el transporte
escolar rural presentó unas fallas grandísimas y no solo
presentó una falla, un carro se fue por la montaña, entonces
ese es el marco que da contexto a este debate, que bueno, la
personería en su momento también representó opciones pero de
ahí sale la preocupación, la pregunta grandota es que
influjo tiene, que influencia tiene la modalidad contractual
respecto a la calidad del servicio, eso es lo que nos
preocupa acá. Entonces esa es como la introducción
presidente y lo que quisiera proponerle que abordamos,
gracias.

PRESIDENTE: concejal Marina, pero…

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO JAVIER
GONZALEZ GAMBOA: presidente.

PRESIDENTE: concejal Francisco, ya le doy la palabra. Tiene
el uso de la palabra el concejal Danovis.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON DANOVIS LOZANO
JAIMES: Gracias presidente. Nuevamente más nos reúne un
tema muy importante para la ciudad de Bucaramanga y es todo
lo relacionado con el programa de alimentación escolar y
también el tema de transporte escolar que son dos temas
fundamentales para nuestros niños, niñas y adolescentes, y
ahora con todo esto que está sucediendo y lo que ha estado
sonando a lo largo de estos últimos meses referente a la
bolsa mercantil que tan eficiente es la bolsa mercantil, que
tan confiable, segura, ¿realmente brinda las herramientas
necesarias?, para que los contratos se realicen
adecuadamente, para que se ejecuten con la calidad
correspondiente, son varias las preguntas que vamos a
abordar en este debate de control político porque si hay
algo que debo de estar seguro es que la calidad no puede
bajar, la calidad del programa de alimentación escolar, del
transporte escolar debe ser optimo, debe ser la mejor y pues
bajo esta modalidad de la bolsa de debe garantizar estos
parámetros mínimos, debemos tener claro, si es conveniente,
si es necesario, si es lo mejor, la bolsa mercantil o los
diferentes mecanismos como es el tema de la licitación
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pública o la subasta inversa, bueno, las diferentes
herramientas que nos brindan en las modalidades de
contratación. El día de hoy queremos determinar si la
decisión que tomo la secretaria de educación en contratar
todos estos servicios por la bolsa mercantil fue la mejor y
la óptima o era mejor haberlo hecho por licitación pública
como lo hacen múltiples ciudades del país, como ejemplo la
capital de nuestro país Bogotá donde la licitación pública
es la máxima para todo este tema contractual del PAE y del
transporte escolar; además de que hemos recibido varios
mensajes den ciudadanos que en el tema del transporte
escolar han estado fallando en varios corregimientos de
Bucaramanga y eso nos lleva a este debate de control
político el día de hoy. Gracias presidente muy amable y pues
bueno damos inicio a este importante debate.

PRESIDENTE: Gracias concejal Danovis. Tiene el uso de la
palabra el concejal Francisco.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO JAVIER
GONZALEZ GAMBOA: Presidente, yo no puedo hacer una
intervención en este momento para puntualmente referirme a
la modalidad o la coordinación o a los modos de cómo se van
a hacer los debates pero si me gustaría de pronto referirme
un poco a las precisiones que hace el compañero Carlos
Felipe y el compañero Cristian, en relación a que yo creo
que lo importante del debate de hoy, en primer lugar pues si
me parece que de verdad este debate se debió hacer con una
suficiente antelación y publicidad, personalmente me
interesa mucho que la ciudad y yo personalmente pueda
ampliar digamos el detalle de lo que está ocurriendo con
este tema de esta modalidad y espero que la intervención de
la administración, del doctor Rubén al que reconozco y se de
sus capacidades académicas e intelectuales desde hace muchos
años nos pueda contar a los concejales específicamente si es
legal o no porque creo que si lo hacemos así está mal
enfocado porque el tema si es legal o no y más allá que lo
debe determinar un juez, yo creo que es lo suficientemente
claro para los que somos abogados, que la modalidad es
legal, aquí el problema no es si este tema de la bolsa se
puede desarrollar o no, yo creo que el debate se debe
centrar en la conveniencia, yo creo que si está bien
enfocado hasta este tema y más allá de eso, quisiéramos
saber de parte de la administración si los principios que
rigen la administración pública y especialmente la ley 80
están aquí desarrollados, especialmente y estos temas doctor
Rubén quisiéramos que sumercé nos cuente y nos pudiera
brindar unas alternativas para nosotros hacer esta
socialización ciudadana y es cómo podemos, ese tema de la
reserva mercantil poderlo romper en la etapa precontractual
para que eso no quede como si estuviéramos amarrando u
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ocultando información a la sociedad, eso es uno; y ya
termino simplemente diciéndoles que si sería bien importante
desde lo político que hoy se pudiera determinar a la ciudad
si efectivamente aquí podemos compañeros y con los invitados
que hay y todo, decirle a la ciudad que hay problemas de
transparencia en esta modalidad, es que eso es lo que se
deja en la luz y en la opinión pública, yo creo que eso es
importante que quede claro porque lo de la legalidad como lo
decía en un comienzo personalmente creo que no es
discutible, es simplemente si es conveniente y si tiene
problemas de conveniencia estos procesos que se han
desarrollado, era eso, esas precisiones. Señor presidente,
muchas gracias.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN ANDRÉS REYES
AGUILAR: presidente, un derecho a réplica chiquitico.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS ANDRÉS BARAJAS
HERREÑO: Señor presidente, el uso de la palabra por favor,
para registrar mi asistencia señora secretaria por favor.

PRESIDENTE: Se registra la asistencia del concejal Barajas.
Tiene el uso de derecho a réplica concejal Cristian Reyes.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN ANDRÉS REYES
AGUILAR: Precisamente quería aclarar en este contexto que la
legalidad que estamos hablando es la transparencia del
proceso, más los que somos abogados obviamente, como decía
el concejal, quiero aclarar eso concejal Parra, no estoy
diciendo si el proceso es legal o no en el sentido general
porque la ley lo establece, de la contratación pública que
se hace mediante la bolsa mercantil, estamos hablando si hay
denuncias por falta de transparencia que se hagan y podamos
establecer si o no y establecer lo que ustedes manifestaban
que me parece muy acorde a la situación sobre la
conveniencia desde el ámbito de nuestras competencias, para
no incurrir de pronto, es lo único como aclarar pero me
parece muy conveniente las decisiones que ustedes han
manifestado y si hay un tema que no sea transparente pues
denunciemos.

PRESIDENTE: Gracias concejal Cristian Reyes. Tiene el uso de
la palabra concejal Luisa Ballesteros.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL LUISA FERNANDA
BALLESTEROS CANIZALES: Gracias presidente por el uso de la
palabra dando una intervención pequeña antes de iniciar este
importante debate de control político aclararle a mis
compañeros y de antemano a las personas que nos acompañan de
la administración que nosotros, las personas como concejales
que hemos tenido la tarea de estudiar sobre la bolsa de
mercantil y sobre cada uno de los contratos, que vale la
pena aclarar que son contratos sumamente vitales e
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importantes para la ciudad, debemos arrancar este debate con
la certeza y que ustedes sepan que nosotros también tenemos
el conocimiento de que la bolsa mercantil es completamente
legal, este debate de control político tiene una
trascendencia mayor y es poder debatir que es lo que
realmente es mejor para la ciudadanía, mejor para nosotros
los concejales para poder realizar un debate de control
político y también hacerle el seguimiento a cada una de las
acciones que tiene la bolsa mercantil, por eso, entiendo que
la bolsa mercantil, una de las ventajas por decirlo así, que
tiene es el tiempo de la etapa contractual y de la etapa
precontractual que pasa de 25 días a 45 días en la
licitación pública, que es realmente lo que la ciudadanía
conoce que esta de cara a la ciudad. La bolsa mercantil
tiene una particularidad y es la que realmente a mi como
concejal, no siendo abogada, pero si soy una ciudadana y
concejal que me duele lo que está pasando y es que está a
espaldas de Bucaramanga, está a espaldas de las personas que
quiere conocer; como concejal he pasado derechos de petición
porque la bolsa de mercantil tiene una particularidad y es
preocupante compañeros que se guarda la información en la
excusa de reserva bursátil, es por eso que estamos hoy en
este debate de control político tan importante; otra
variable que es muy preocupante para la ciudad y es que la
bolsa mercantil, según los estudios previos, le permite no
contar con interventoría por eso vemos en el contrato del
PAE que a pesar que estaba el rubro por más de mil millones
de pesos para una interventoría por los estudios previos no
se utilizó, pero si se usó más de 800 millones de pesos para
una supervisión, para mí como concejal de Bucaramanga, para
los niños de la ciudad y para sus padres que han acudido a
cada uno de los concejales, no solamente a mí, sino estoy
segura que los 19, en quejas del PAE no hemos visto
soluciones pro medio de una bolsa mercantil, incluso, siento
que estamos retrocediendo porque no podemos exigir que la
bolsa mercantil tenga una interventoría porque no la
necesita porque así lo dice su información, en la licitación
pública por lo menos teníamos la garantía de una licitación
pública, lo vimos en el contrato de alumbrado público, que
se tenía una interventoría porque así se pactó desde un
comienzo y el mismo secretario de infraestructura dijo que
habían cometido un error al haber puesto un interventor,
pero incluso cayeron en una ilegalidad porque el contrato de
alumbrado público siempre ha tenido prorrogas pero lo que
hicieron con la interventoría fue una suspensión, esto es
ilegal, entonces claramente como dice el dicho, cuando el
rio suena es porque piedras lleva o algún problema tiene que
es lo que en este momento nosotros estamos tratando de
esclarecer y de darle la cara y la información a la ciudad y
a las personas que necesitan conocer la información. Un
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ejemplo que hemos tenido y que lo vimos y que lo escuchamos
cada uno de los concejales cuando subimos a revisar lo de
tele gestión que también es por bolsa mercantil porque
compañeros, vale la pena recordar que por bolsa mercantil se
están contratando más de 100 mil millones de pesos para los
contratos más importantes de la ciudad, el mismo secretario
nos dijo en la cara que iban a colocar un interventor y no
nos han cumplido, entonces este debate de control político
que hasta ahora estamos teniendo, pues en antesala yo si
quiero dejar estos interrogantes y estos puntos muy claros
porque por ejemplo, los concejales antes del receso
solicitamos la presencia de la doctora María Juliana, ella
fue nombrada por el alcalde para que cuide los recursos,
para que vele por la anticorrupción y no está presente,
nosotros realmente, el sentir de esta proposición es porque
queremos esclarecer y que realmente las banderas del
ingeniero Juan Carlos Cárdenas cumpla, que él se hizo elegir
con una bandera muy importante, con la bandera de liga de
gobernantes anti corrupción y por eso es que hoy la
compañera Marina y el concejal Antonio son firmantes de esta
gran proposición y yo me uno a ellos porque he trabajado
junto a ellos en campo y hemos visto cada una de las quejas
que por bolsa mercantil no se han solucionado las quejas y
los problemas de los ciudadanos y sobre todo de los niños
compañero Carlos Barajas que sé que usted también ha sido
bastante protagonista respecto a los niños. Gracias.

PRESIDENTE: Muchas gracias concejal Luisa. Para dejar una

claridad frente a la petición de que la doctora este aca
respecto a que la doctora María Juliana asesora la oficina
de transparencia de la alcaldía este acá, en la proposición
que se aprobó no se pide, ni se citó a María Juliana, yo les
había expresado el día informe a la secretaria de educación,
que fue antier, que estoy organizando con ella una actividad
en el concejo de Bucaramanga, concejal Marina, a raíz de su
comentario decidí hacerla aquí en el concejo en donde vamos
a tener a la oficina asesora de transparencia hablando de
bolsa, a los de la bolsa, al corredor de bolsa, a todos, a
la oficina jurídica aquí hablando de bolsa en general, hoy
concentrémonos en las preguntas de la proposición en lo que
se refiere a educación, hoy es educación, en el próximo
debate que se va a dar de bolsa general se hablara de
alumbrado, se retomara el tema de educación de PAE,
transporte, todo lo que haya sido adjudicado por bolsa; hoy
nuestro debate es exclusivamente de educación en donde la
citada es la secretaria de educación, gentilmente vino la
contraloría que le damos un saludo muy especial, no estaban
invitados, no estaban obligados a estar acá pero bienvenida
su participación en este importante debate en la jornada y
entonces arranquemos la dinámica del debate dejando la
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claridad que ya está agendada una actividad con bolsa para
temas universales, ahí concejal Antonio y los demás podrán
hablar de todas sus inquietudes que han tenido frente a la
bolsa en los diferentes contratos que se han adjudicado por
ese mecanismo. Entonces vamos a sesión informal, perdón
concejal Marina.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESÚS
ARÉVALO DURÁN: gracias Presidente, simplemente me gustaría
dejar una aclaración, y es la siguiente; concejal Cristian y
demás compañeros, mal haría este concejo en tratar de
meterse en temas de gestión que no le corresponden, la
alcaldía es perfectamente discrecional en optar la modalidad
de contratación que le parezca y esa aclaración la vamos a
dejar acá para que no se dé al entendido de que nosotros
estamos haciendo lo que no nos corresponde, eso no está en
discusión y creemos que tenemos un alcalde conocedor del
tema y unos secretarios que no irían a hacer contrataciones
por modalidades ilegales; lo que está verdaderamente en
análisis crítico y es la invitación a la corporación y a la
administración que nos acompaña y a todos los que harán
parte de este debate, es la conveniencia o inconveniencia
particular de contratar por bolsa mercantil productos tan
sensibles como el transporte escolar y el PAE, de modo tal
que aquí lo que está en juicio, junta directiva de
Bucaramanga es si estamos haciendo desde la administración,
desde este concejo, desde la contraloría, la personería lo
propio para dos elementos que tienen mucha transcendencia
cívica y social, son demasiados sensibles y yo hoy voy a
traerles imágenes, que si esto a ustedes y a mí no nos
preocupa pues estamos equivocados o fuimos mal puestos en
esta tarea de esta corporación. Esa es la claridad
presidente, lo que nosotros buscamos es que sea conveniente
señor de la oficina de transparencia que nos representa, es
la conveniencia que tenga como control social, ciudadano
esta modalidad de contratación, que como lo han dicho mis
antecesores, lo dijo la concejala Luisa, nosotros tenemos
papel sobre papel, nosotros que estamos cercanos, ¿Cómo
serán los ciudadanos? Digamos que la invitación, es a que
miremos como corporación la conveniencia tanto para el
control que nosotros hacemos como el de los ciudadanos.
Presidente, entonces le agradezco si podemos adelantar la
sesión informal.

PRESIDENTE: Con gusto concejal Marina. Tiene el uso de la
palabra la concejala Silvia.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL SILVIA VIVIANA MORENO
RUEDA: Gracias señor presidente por el uso de la palabra.

Bueno, yo tengo claro que bolsa mercantil permite por su ley
1150 del 2007 en su artículo segundo pero escuchaba la
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intervención de mi compañero Pacho, me pareció muy
interesante y mi pregunta es, saber si es necesario o es
solo un deseo de la administración la contratación por bolsa
mercantil. Tengo varias preguntas, entre estas es, ¿Qué
beneficio arrojó a los ordenadores del gasto liberarse de
actividades y de posibles riesgos con el proceso de la
sección?, y ¿Cuántas CPS o que cargos se liberaron generando
ahorro con la secretaria de educación en comparación con los
costos?, es decir, que costó el tema de la bolsa mercantil y
¿el sector tiene los mecanismos suficientes para poder
participar en actividades como bolsa? Acá vino el señor
Porras que ha sido proponente del proceso del PAE y el
manifestaba que para participar debían tener dinero debajo
del colchón, entonces son expresiones que sesgan el mercado,
interesante hoy nos las puedan dilucidar. Vamos entonces por
las cuestiones técnicas y, es decir, que como nos ha
manifestado el alcalde y como lo ha dicho mi compañera, pues
es libre de contratar, nosotros no venimos acá a
coadministrar, pero si me gustaría ir más al tema de lo
técnico, a lo que genere la transparencia para este gobierno
y adicional lo que dice mi compañera Luisa, con respecto a
la supervisión, interventoría técnica y adecuada, entonces
el 2 de febrero la secretaria de educación, salió a medios a
denunciar el operador del PAE por presunta falsedad del
documento privado, que también hace de supervisión,
revisión e interventoría la bolsa mercantil, entonces que
hoy la administración a través de la secretaria de educación
del enfoque de la proposición del día de hoy nos responda,
si es de forma técnica o es solo por deseos y caprichos de
la administración. Señor presidente, por el uso de la
palabra muchas gracias.

PRESIDENTE: concejal Silvia gracias. Vamos a la sesión
informal, ¿Quiénes están para la sesión informal?, ¿aprueban
los concejales la sesión informal?, ¿Quiénes están en lista
señora secretaria?

SECRETARIA: Se ha aprobado la sesión informal. Para la
sesión informal están inscritos el señor Manuel Rueda,
Rosendo Torres y el señor Mauricio Díaz.

PRESIDENTE: Bueno, damos la bienvenida a las personas que
hoy van a participar en el concejo en la sesión informal.
Tienen 5 minutos para su participación, les agradezco el uso
del tiempo.

INTERVENCIÓN DEL SEÑOR MANUEL RUEDA: he, Muchas gracias

mesa directiva, secretaria de educación, asesores y
funcionarios de la alcaldía, señores concejales un saludo
cordial y especial al concejal Pachito, un saludo cordial,
pronta mejoría y lo tengo en mis oraciones. Bueno,
Indiscutiblemente la contratación de bolsa es una modalidad
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legal, sino pues no se podría realizar, lo que también es
indiscutible que cuando se utiliza este mecanismo, desde la
veeduría que he venido realizando desde hace ya varios años
a la administración municipal he encontrado pues que es un
cuello de botella bien grande porque no se tiene acceso a la
información; por ejemplo, en la administración pasada el PAE
se contrataba a través del SECOP se pudo identificar que
varios de los contratistas que ganaron el PAE en la
administración fueron los mismos contratistas, algunas
empresas que fueron investigadas por la superintendencia de
industria y comercio por la cartelización del PAE en Bogotá,
que desde el 2016 llegaron a Bucaramanga a prestar el PAE,
entonces empresas investigadas por cartelización del PAE que
lleguen a Bucaramanga, y bueno eso sucedió en la
administración pasada; resulta que como para esta nueva
administración por esta modalidad no se puede saber cuáles
son las empresas que están participando sino una vez es
adjudicado el programa, el contrato, me di cuenta, nos dimos
cuenta que dos de las empresas que tienen a su cargo un
grupo, estaban en ese mismo grupo de empresas investigadas
por la superintendencia financiera por cauterización de PAE
en Bogotá que hace como un mes atrás fue sancionada y ellos
son los que actualmente he he, están bajo la ejecución de
uno de los grupos del PAE, si esto se hubiera realizado a
través de SECOP pues podría haber prendido las alarmas de la
veeduría y de la administración pública de que son
contratistas cuestionados y dejo la claridad de que no son
cuestionados porque presten un mal servicio, si no que decía
la investigación de la superintendencia porque tuve la
oportunidad de leerla, que fueron empresas he que
infiltraban en las organizaciones que hacían el PAE en el
distrito de Bogotá para que pudiera acomodar los pliegos a
sus necesidades, incluso, dice la investigación de la
superintendencia que como le mandaban los contratistas los
párrafos para tener las modificaciones así mismo salían en
las licitaciones; una de esas empresas en este momentos son
las que están ejecutando el PAE en Bogotá para ustedes que
ejercen el control sobre estos contratos puedan pedir
cuentas porque cuando uno quiere acceder a esta información
a través de la bolsa mercantil, es prácticamente imposible.
Y el otro contrato de que hablan para la proposición, es el
contrato de transporte, la secretaria acá presente es la
misma secretaria de la administración pasada, no me deja
mentir, en la administración pasada no me deja mentir yo
haciendo veeduría a esos procesos, pues uno tenía acceso a
la información de quienes eran los conductores de los
camiones, cuáles eran los camiones de los camiones no de los
buses o las busetas, uno tenía acceso a la información de
esas personas de tal forma que yo podía simplementeponer la
cedula de ciudadanía e identificar en el SIMIT que
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comportamiento al volante había tenido la persona que está
encargada de llevar esto, hoy eso no se puede hacer, como
dice la concejal Silvia, esa información confidencial
entonces no se tiene la información de cuales buses están
prestando el servicio y quienes son los conductores. La
otra cuestión que yo creo por la cual no se debe llevar el
PAE a través de la bolsa mercantil, es que necesariamente la
bolsa mercantil me genera a mí un ahorro, y yo como ahorro
en temas de comida, yo puedo comprarme un pedazo de carne de
50 mil pesos o puedo comprarme 5 pedazos de carne a 10 mil,
entonces que es lo que está haciendo el PAE, está comprando
5 pedazos de carne de 10 mil pesos lo que genera una
disminución en la calidad del producto que finalmente se le
están dando a los niños. Entonces esto, bueno eso por el
lado de la no conveniencia que hablaban acá de llevar el PAE
a través de la bolsa mercantil porque pues en ultimas genera
un ahorro, pero en detrimento de la calidad del producto que
se les ofrece a los niños. Y por último que también… 2
minutos por fa. Sobre la transparencia y la publicidad de la
contratación en bolsa, quiero dejar un ejemplo que fue lo
último que sucedió, el viernes antes de elecciones se
contrató a través de bolsa mercantil la conectividad de las
instituciones educativas del municipio, resulta que este
contrato se contrató el viernes antes de elecciones, el 17
de junio creo entonces, y solo hasta esta semana la
administración supo quién era el contratista, ni yo como
veedor pude averiguar quién era el contratista, sin embargo,
la administración saca un comunicado de prensa ayer
diciendo: “el valor contratado fue por 944 millones incluido
IVA y en relación con contratos pasados se logro tener un
ahorro de 303 millones”, es decir que contrataron por 944
millones diciendo que se habían ahorrado 303 millones pero
cuando miro el contrato de conectividad de las instituciones
educativas del año pasado, resulta que solo fueron 630
millones, entonces yo no sé si de pronto empresas se
equivocaron diciendo que habían hecho un ahorro de 303
millones porque es todo lo contrario, contrataron por 303
millones de pesos más porque pagaron 900 millones de pesos
este año por algo que el año pasado habían pagado 630
millones; yo por ejemplo en mi casa, la tecnología, el
contrato de internet yo tenía 40 megas y pagaba 80 mil
pesos, llamé a hacer reclamo y me pusieron 100 megas y me
bajaron 30 mil pesos; entonces la tecnología, la
conectividad está bajando de precio pero raramente para la
administración lo que está subiendo acá es un 50%. Muchas
gracias señor presidente por el tiempo.

PRESIDENTE: Gracias a usted. ¿Quién sigue señora secretaria?

SECRETARIA: Continua el señor Rosendo Torres, corregimiento
2.
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PRESIDENTE: Rosendo, tiene el uso de la palabra y Mauricio
es Mauricio Díaz Millan, José por favor le envía el link
para que se conecte de manera virtual, por fa. Rosendo tiene
el uso de la palabra por 5 minutos.

INTERVENCIÓN DEL SEÑOR ROSENDO TORRES DEL CORREGIMIENTO 2:
Buenos días señores concejales, señora secretaria de
educación. Yo vengo del corregimiento número 2, he quería
comentarle secretaria y concejales, la situación de las vías
del corregimiento están en muy mal estado, no solo del
corregimiento 2, de los otros corregimientos que somos 3.
Señora secretaria, yo si vengo del área rural y pues quería
hacerle una petición, que se mire más a los niños de las
escuelas rurales, mirar la titularidad de las escuelas
porque me parece que los niños del campo merecen respeto, y
también mirar la parte de que le corregimiento 2 no tiene un
parque para niños, una niña ayer preguntándome que si había
un parque y me dio pena decirle que no. Y lo que hablamos,
están habiendo accidentes con el transporte escolar por la
situación de las vías, no sé qué situación mecánica tienen
los buses de transporte calderón, creo que todavía están con
ese contrato mirar a ver que tecno mecánica, si están bien
los buses, mirar la adecuación de los buses. Doctora, lo de
vías si es necesario porque los niños corren peligro por lo
que está lloviendo, creo que ocurrió un accidente hoy en la
parte de Bosconia, entonces yo si quiero y estoy poniéndole
el ojo a todo eso que está pasando con los niños de las
escuelas, la titularidad de las escuelas; mire doctora,
usted como madre sabe que esto de la bolsa, no sé nada de
eso, pero paso como con lo del alumbrado público, lo mismo,
meras reuniones y para los niños no juguemos con eso, son
los niños de la ciudad, los niños del futuro, eso hagámosle
una cosa que verdaderamente los niños se lo merecen y
echarle la mira a lo de las vías, hablar con infraestructura
para que la maquinaria haga los debidos procesos con la
carretera. La carretera de bolarqui alto está en mal estado
y por ahí se transportan los niños, entonces que le echen
una miradita y lo de la titularidad, no solamente con las
escuelas del corregimiento 2, también de los otros 3
corregimiento. Eso era lo que quería decirle y muchas
gracias concejales y muchas gracias a la doctora Marina y a
todos los concejales por el apoyo a lo de rural. Un aplauso
para ustedes y Dios los bendiga.

PRESIDENTE: Muchas gracias señor Rosendo. ¿ya está conectado
Mauricio? Mauricio ya se lo pasaron a usted José envíeselo
por favor. Envíeselo usted Fabio Fabio Toño ya se lo
envió? Mauricio ese es Mauricio, Mauricio

SECRETARIA: Está haciendo la conexión.
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PRESIDENTE: Buenos días Mauricio, tiene el uso de la palabra
por 5 minutos.

INTERVENCIÓN DEL SEÑOR MAURICIO DIAZ: Un placer saludarlos a
todos los miembros del Concejo en esta plenaria. entendiendo
que la situación se está teniendo hoy sobre la bolsa
mercantil, En referencia a la Secretaría de Educación y
demás, pues ya mis antecesores dieron unas manifestaciones
Qué son bastantes respetables y disientes; en cuánto la
secretaría educación, lo que yo le puedo decir es que ese
mecanismo si está permitido, pero en su momento quiere que
pongamos sobre la mesa el hecho de que tan conveniente es
para todos que esté mecanismo de bolsa mercantil no llegue
hacer una puja para que disminuyan los precios y la calidad
de los productos de lo que se le van a entregar a nuestros
niños, Yo puntualmente en cuanto educación tendría que poner
sobre la mesa eso. El aspecto más relevante de mi
intervención hoy, pues le pido al concejo que me disculpes y
de pronto se sale más de la educación Pero es para ser Claro
en cuanto a lo que se ha cuestionado notoriamente a ustedes
como concejales; la señorita María Juliana y el señor Edson
le dieron unas respuestas bastante incipientes sobre estos
temas cuestionados para el uso de la bolsa mercantil como
tal en su momento, y quiero ser claro en un aspecto muy
puntual, una cosa es el suministro de energía por códigos y
bolsas por donde se fueron y otra muy distinta es el uso de
los activos asociados a nuevas tecnologías; yo requerido que
ustedes entiendan eso, es algo muy práctico y sencillo pero
una cosa es utilizar la bolsa mercantil para comprar el
suministro de energía, que eso es lo que sí se puede hacer y
otra muy distinta es utilizar los activos asociados a nuevas
tecnologías para decir que bajo este argumento fue que
utilizaron el código, no aplica, no tenía la facultad, no
tienen el piso legal, no tienen como soportar eso, y bajo
Esa mentira y ese engaño fue que direccionaron todo para
utilizar la bolsa, se pierde la transparencia, no hay
pluralidad de oferentes, está administración no ha podido
demostrar ni entregar la información porque ahí está todo
claramente, se evidencia que solo fue un tipo de tecnología,
solo fueron dos los que pujaron entonces tristemente este
mecanismo no es idóneo, no es sano para los intereses de la
transparencia, de la comunidad en Sí, usted lo dijeron
ahorita, no están co-administrando pero si están velando
porque se hagan las cosas bien, muy importantes las
manifestaciones que han hecho en esta plenaria el día de hoy
alguien preguntó, ¿lo están haciendo es por capricho o
idoneidad?, me permito afirmarlo, es por caprichoso, porque
esta contratación se pudo haber hecho de manera más
transparente, limpia por SECOP haciendo publica toda la
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información. Señor presidente, por el uso de la palabra mil
gracias.

PRESIDENTE: A usted Mauricio, muchas gracias. ¿alguien más
en sesión informal, señora secretaria?

SECRETARIA: No señor presidente, no hay ninguna otra
persona.

PRESIDENTE: Vamos a hacer llamado a lista para levantar la
sesión informal.

SECRETARIA:

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN presente

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO presente

JAVIER AYALA MORENO presente y muy atento secretaria

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ presente

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO presente señora secretaria

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ presente

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA presente secretaria

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA presente señora secretaria

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES presente señora secretaria

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES buenos días presente señora
secretaria

LEONARDO MANCILLA AVILA presente señora secretaria

NELSON MANTILLA BLANCO

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA presente

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS presente

WILSON RAMIREZ GONZALEZ presente señora secretaria

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO presente

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO presente secretaria

Señor presidente le informo que 16 honorables concejales
respondieron el llamado a lista por lo tanto hay quorum
decisorio para levantar la sesión informal

PRESIDENTE: Existiendo quórum decisorio y de liberatorio
señora secretaria, según la organización de los citantes de
este importante debate, vamos a darle la palabra a la
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doctora Ana Leonor Rueda, secretaria de educación. Tiene la
palabra doctora Ana Leonor para que responda el cuestionario
de la proposición y haga los comentarios que usted considere
y aportes que usted considere para la construcción de este
importante debate. Bienvenida al concejo doctora Leonor,
tiene el uso de la palabra.

INTERVENCIÓN DE LA SECRETARIA DE EDUCACIÓN, LA DOCTORA ANA
LEONOR RUEDA: Muy buenos días, un saludo al señor presidente
del Concejo, a los honorables concejales, a las personas que
han intervenido en este momento y al equipo de la Secretaría
de Educación, a la secretaría jurídica o y representada acá
por el doctor Rubén y voy a hacer pues una presentación
como obviamente enfocada en lo que fue las respuestas a la
proposición cuarenta y estaremos junto con el doctor Rubén
despejando seguramente algunas de las inquietudes que
ustedes han venido manifestando desde el inicio de esta
importante sesión. Por supuesto en la pregunta 1 de la
proposición no solicitaban Cuáles eran las razones de hecho
y de derecho para que sustentan la modalidad de contratación
y de selección por el mecanismo de bolsa mercantil, y aquí
creo que ya vamos llegando a acuerdos y a consensos. La ley
80 de 1993 faculta a bolsas de productos para adelantar
procesos de contratación pública de productos de origen y
destinación agropecuaria; la ley 1150 2007 faculta a bolsa
de productos la modalidad de selección abreviada como para
la adquisición de bienes como productos y servicios de
características técnicas uniformes, y está reglamentada por
el decreto 1082 de 2015; y la contratación de los servicios
de PAE y transporte escolar se han adelantado bajo la
modalidad de selección abreviada a través del instrumento de
compra y negociación de bolsa de producto. Entonces aquí es
importante que la modalidad de contratación es a través de
selección abreviada y los instrumentos que tenemos para
ellos son varios, a través de subasta inversa, a través de
bolsa de productos o a través de acuerdo de Marco de
precios. Más adelante les voy a mostrar la información que
logramos de la unidad de alimentación de alimentos para
aprender del UAPA Mende, cómo se comporta las entidades
territoriales Y qué mecanismos de contrataciones están
utilizando dentro de esta presentación, dentro de esta
modalidad de selección abreviada. Para la administración
municipal y el doctor Rubén pues ya hará un poco más de
profundidad en el tema, pues la oferta de valor que tenemos
a través del uso de este instrumento de bolsa de producto a
través de bolsa mercantil se da en tres series Qué son;
seguridad, transparencia y eficiencia y les comparto este
análisis que hizo en su momento desarrollo, sobre el
comparativo de las diferentes modalidades de contratación a
través de selección abreviada Y esta es fundamental para la
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decisión que es de la Secretaría de Educación tomamos, para
poder hacer los procesos de PAE, transporte escolar
vigilancia y la última que procesos que hicimos de
contratación y de conectividad; el doctor Rubén se refiere
ir a un poco más a profundidad sobre estas posibilidades que
se abren con bolsa mercantil; bueno pues aquí pues tenemos

PRESIDENTE: concejal Carlos Parra.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA
ROJAS: Para preguntarle a secretaría Sí este cuadro tiene

alteraciones respecto a la Fuente original, porque yo tengo
un cuadro, Pero, como, ¿ustedes copiaron el mismo cuadro? O
lo que yo tengo acá se ve diferente, por lo menos, hay
varios que es como el amarillo, es del mismo cuadro, pero lo
tengo diferente.

INTERVENCIÓN DE LA SECRETARIA DE EDUCACIÓN, LA DOCTORA ANA
LEONOR RUEDA: Pues concejal, yo tengo esa fuente de
información y la estoy utilizando aquí, y yo creo que aquí
ya con el doctor Rubén podemos profundizar sobre la
información que esta aquí.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA
ROJAS: ¿Pues esta alterada?, digamos, ¿es el mismo o ustedes
les colorearon?

INTERVENCIÓN DE LA SECRETARIA DE EDUCACIÓN, LA DOCTORA ANA
LEONOR RUEDA: Es el mismo, yo no he hecho ninguna
manipulación de ese cuadro. Así de claro concejal Parra. Y
el programa de alimentación escolar PAE.

PRESIDENTE: Doctora, ¿puede devolver la diapositiva para que
los otros concejales puedan ver?

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL SILVIA VIVIANA MORENO
RUEDA: Presidente para una moción.

PRESIDENTE: Una moción.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL SILVIA VIVIANA MORENO
RUEDA: Doctora, Ana Leonor ¿nos puede compartir el link de
ese cuadro?

INTERVENCIÓN DE LA SECRETARIA DE EDUCACIÓN, LA DOCTORA ANA
LEONOR RUEDA: Ya voy a solicitar que nos lo envíen. Sobre el
programa de alimentación escolar en bolsa, de 2016 a 2022
hay 80 procesos de PAE que se han desarrollado por bolsa en
19 entidades territoriales, y obviamente Ahí están los
valores que se han negociado y los ahorros que se han podido
producir, en algún momento en las diferentes negociaciones
que se han realizado en el país; Bucaramanga en el proceso
que iniciamos con bolsa mercantil que se desarrolló a
finales de 2020, tuvimos 13 proponentes y en el proceso que
hicimos a finales de 2021 y que estamos en este momento
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ejecutando, tuvimos 6 proponentes en la modalidad a través
de este proceso de bolsa mercantil. Ustedes también nos
preguntaron sobre los servicios de transporte escolar y PAE,
las razones de hecho que sustentan, que ambos son servicios
de condiciones técnicas uniformes, cuando en el inmediato
antecedente histórico de esta entidad y otras no se había
definido así, pues es muy importante señalar a ustedes que
siempre se ha definido que estos son productos de
características técnicas uniformes, y básicamente, pues así
está definido y porque nosotros la secretaría de educación
de Bucaramanga, Como las demás entidades territoriales nos
atenemos en el programa de PAE a la resolución 29452 de 2017
y la resolución 335 del 23 de diciembre del 2021; los menús
corresponden a unas indicaciones qué da el Ministerio de
Educación nacional, donde se debe asegurar unos contenidos
de calorias, de proteínas, unos gramajes y efectivamente
pues esas dos condiciones técnicas uniformes, se espera que
el menú que consume un niño en el colegio café Madrid tenga
el mismo contenido que el menú que consume un niño en San
José de La Salle, Dependiendo el grupo etario en que se
encuentre. Y el transporte escolar por supuesto dentro de la
ficha técnica qué Utiliza en este momento a la
administración como el decreto 1079 del 2015 y su
respectivas modificaciones y adiciones nos indica Cuál es el
tipo de servicio que debemos prestar, Con qué tipo de
vehículos, Qué características técnicas debe tener esos
vehículos y cuáles son las condiciones que deben tener, así
que por supuesto siempre ha sido una contratación que está
especificando y está definiendo de manera particular Cuáles
son las condiciones de contratación y de los productos para
que sean productos de características técnicas uniformes. Y
aquí es importante mencionar que el PAE y el transporte
escolar son vitales y fundamentales para la atención y la
permanencia de los estudiantes que tienen mayores
dificultades y mayor grado de vulnerabilidad en nuestro
municipio y un dato importante, desde 2020 a 2022 a la
fecha, Bucaramanga a entregado al PAE de manera oportuna
todos los días de su calendario escolar, en 2020 en virtud
de la emergencia sanitaria y el confinamiento, agregamos una
semana más por orden del propio Ministerio de Educación
nacional, y hemos garantizado PAE desde el primero hasta el
último día de clase para los niños y niñas que así lo
requieren, y de igual manera, El servicio de transporte
escolar, no ha faltado, lo hemos garantizado todo el tiempo.
Respecto a los servicios de transporte escolar y
alimentación escolar sírvase informar Cuáles son los costos
o beneficios económicos cuantificados que se han ahorrado el
municipio, despertó vigencia primero, contarles el proceso
por bolsa inicia cuando se define y cuando en una puja
participan los posibles corredores que nos van a representar
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en este proceso a través de bolsa mercantil, y en el que
tenemos vigente en este momento, se presentaron tres firmas
ante las sociedades comisionistas de bolsa que nos
representa en PAE transporte escolar y vigilancia es
CORREAGRO en colectividad hay otra empresa, otra firma
comisionista. Y aquí es muy importante señalar que para la
administración municipal utilizar el mecanismo de bolsa,
recuerden la diapositiva anterior, seguridad, eficiencia,
que estaba presentando como una de las garantías que nos
permite este mecanismo porque es que el tema del ahorro,
realmente no es el tema central y fundamental para la
administración municipal. En el tema de transporte escolar,
para que ustedes tengan unos datos claros y concretos; el
número y fecha de contrato es el 382 del 2 de diciembre del
2021, firmado con CORREAGRO y el valor de comisión del
contrato CORREAGRO y el valor a bolsa Qué es la que hace
todo el proceso, fue de 39.408.645 pesos, y la operación de
Mercado abierto, donde participaron cinco proponentes, se ha
tenido dedico a transportes CALDERÓN mediante la puja en la
cual los proponentes hacen sus ofertas, se logró una
diferencia de 34. 782.400 pesos hoy en día el servicio de
atención a más de 2800 niños, tiene un valor de 5.597.
000.000 pesos, el precio inicial era de 5.631.782.400. En el
PAE vigencia 2022 tuvimos 6 proponentes, el número de
contrato y la fecha es del 384 del 2 de diciembre de 2021 y
el valor de comisión y costo de bolsa fue de 180.062.555
pesos. La operación de Mercado abierto, tenemos dos grupos
en Bucaramanga, la UT NUTRIPAE Bucaramanga representada por
Blanca Nelly Barragán, el valor programado fue de
12.735.526.272 pesos y en la puja de este grupo se obtuvo
una diferencia 178.526.272 pesos; y en la operación del
grupo dos UT Bucaramanga escolar Por Darío Emilio Sandoval,
el valor programado fue por 13.102.121.162 pesos y el valor
contratado es de 13.071.000.000 pesos para una diferencia de
31.121.462 pesos. Cuando la Secretaría de Educación hace
todo el análisis del sector, cuándo verifica las condiciones
a través de cotizaciones a los proveedores, más los precios,
es el valor, es el mercado el que hace finalmente el ajuste
para la puja Y definir Cuál va a ser finalmente el precio
que vamos a contratada. Importante en la pregunta número 4
de la proposición 40, nos dice; nos preguntaba si las quejas
han ido en aumento, o las denuncias que a través de redes
sociales han aumentado, si se utiliza o no por el tema del
uso del mecanismo de bolsa mercantil; y aquí es importante
contarles, Bucaramanga definido en agosto del año anterior
cuándo Finalizó el contrato de interventoría hacer uso de
las posibilidades que nos da la misma reglamentación y la
resolución del programa de alimentación escolar, y definimos
contratar a un equipo de supervisión, Recuerden que
legalmente podemos tener interventoría o supervisión y
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definimos tener supervisión, y el equipo de supervisión hace
todo el seguimiento para que se cumpla la ficha técnica de
negociación y normatividad vigente, tenemos los canales
virtuales, tenemos las reuniones presenciales, las reuniones
con la comunidad, el seguimiento de las veedurías como
transparencia por Santander y lo que tiene que hacer la
Secretaría de Educación y les mencionaba a usted en informe
de gestión del lunes anterior, Es que la ejecución permita
que se mantenga la calidad de la prestación del servicio, Ya
sea del PAE o del servicio de transporte escolar y este
seguimiento se tiene que hacer por cualquiera de los
instrumentos para poder hacer la modalidad de contratación,
sea por acuerdo marco, por la bolsa de productos o por
subasta inversa, esto es obligatorio y Es de ley,
efectivamente por tener una supervisión que está atenta, que
hace las visitas, que está buscando siempre mejorar el
servicio del PAE pude pudimos detectar y pude hacer una
denuncia penal que está en este momento en investigación en
la fiscalía, que fue el ejecución de uno de los
contratistas, de eso se trata justamente, de hacer todo ese
seguimiento juicioso y oportuno para que los niños y niñas
reciban el producto que finalmente el municipio contrata con
recursos de los bumangueses. Sobre los soportes documentales
que hayan sido parte del proceso de selección de los
servicios de transporte escolar y de alimentación, por
supuesto nosotros los entregamos a ustedes a través de
correo electrónico, con todos los archivos correspondientes
y en la presentación que hice el lunes, les presentaba los
links dónde pueden hacer las consultas en bolsa, lo que
publica la administración en SECOP II, el seguimiento que
hacemos también a través de SIOM para que todos puedan
tener información de seguimiento y ejecución de los
contratos vigentes en este momento. Sobre el tema de la
prestación de los servicios de transporte escolar y de
alimentación escolar en el sector rural pues como nosotros
hacemos un solo proceso para contratar el PAE para todos los
35,000 de Bucaramanga que son objeto de hoy en día de la
focalización, tanto en sector urbano como en sector rural Y
de igual manera para el transporte escolar, en el transporte
escolar atendemos rutas que están en los tres
corregimientos, que se hace transporte intraveredal y niños
que del sector rural viene a sedes educativas del sector
urbano, pero adicionalmente movilizamos a los niños que
están siendo atendidos en institución educativa Villa de San
Ignacio y los que están en el sector de Luz De Salvación
como por eso es una única contratación que tiene que cumplir
con todos los principios de la contratación pública con más
de manera particular tener fichas técnicas que conocen con
la pluralidad de oferentes. Continuando con la presentación,
nos preguntan sobre el tema de transporte escolar e igual
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que hicimos con la información del PAE en su momento, a
todos ustedes les hicimos la entrega de la respuesta a la
proposición y todos los archivos correspondientes con las
informaciones de los vehículos como efectivamente de todo lo
que garantiza una prestación idónea del servicio en el marco
regulatorio que mencione al iniciar mi presentación y Una
pregunta fundamental que era la pregunta 8, porque
efectivamente esta proposición está dentro del marco de un
siniestro Vial que sufrió uno de los vehículos del
transporte escolar en Bucaramanga y nos preguntaron sobre el
RUNT del vehículo TAZ 766 y demás buses y vehículos que
actualmente prestan el servicio de transporte escolar como
nosotros remitimos esa información a consideración de los
concejales y de manera particular aquí está la ficha, del
vehículo siniestrado, y que en su momento hicimos efectivas
con transportes CALDERÓN todos los procedimientos de pólizas
y de seguros que amparan a las personas que van dentro de
los vehículos, cuando nosotros salimos al proceso y salimos
a dar una ficha técnica, tenemos que garantizar que cada
niño vaya sentado en su silla, que no haya sobrecupo, que
haya acompañamiento de una auxiliar en el vehículo y que
haya un conductor, y que todo se esté cumpliendo con las
normas de seguridad Vial que exige nuestra legislación
colombiana. En la proposición no solo citaron y cuáles
fueron las razones como los responsables, los antecedentes,
las actividades de mitigación frente a las denuncias hechas
previamente y desde la Secretaría de Educación, en el mes de
marzo realice reunión con los tres corregimientos, que
fueron públicos y fueron citados a través también de
desarrollo social de manera particular del asesor de
asuntos Rurales Jorge Santamaría para poder escuchar a la
comunidad, a los rectores, a los usuarios, a los padres de
familia, tengo las actas correspondientes de estas reuniones
y por supuesto a partir del mismo día de los hechos del 22
de abril, Tuvimos una reacción oportuna de todas las
autoridades correspondientes, los servicios sanitarios, se
trasladaron a Los accidentados a los respectivos sitios de
salud, bomberos, dirección de tránsito, la unidad de gestión
de riesgo y es que efectivamente todos los días transportar
niños en el sector rural, y aquí lo decía Rosendo de manera
particular tenemos que seguir trabajando en varios frentes,
atención envías esas reuniones que yo realice en el mes de
marzo fueron reuniones con secretaría de infraestructura,
con la unidad de gestión de riesgo, con la Secretaría de
Educación, con la oficina y la secretaría de planeación,
justamente para que trabajemos como una administración y de
manera conjunta, porque la Secretaría de Educación y acá lo
mencionado en varias oportunidades, tiene que garantizar la
idoneidad de los vehículos, la idoneidad de Quién está
conduciendo el vehículo, que no haya sobrecupo, que los
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niños siempre estén acompañados Por un adulto responsable,
que se coordine con los rectores para que los niños cuando
lleguen pueden llegar en los horarios que corresponden a
recibir su actividad académica pero el tema de vías tiene
que ser coordinado con la secretaría de infraestructura, por
supuesto y todos los riesgos que tengamos, pues tenemos que
evaluarlos; a transportes Calderón Qué es nuestro actual
operador tiene una orden Clara y directa de la Secretaría de
Educación y es que tiene que operar en condiciones seguras,
quién maneja el vehículo tiene que tomar la decisión si
puede o no finalmente salir a prestar el vehículo y siempre
concertar con los padres de familia para evitar cualquier
tipo de situación, situaciones que se pueden presentar en
este tipo de ejecución de contratos por supuesto, pero que a
través de la supervisión estamos verificando de manera
permanente, y nosotros de inmediato solicitamos a través del
comisionista CORREAGRO a transportes Calderón toda la
información de los hechos correspondientes, expedimos la
circular 136 para que los rectores entiendan que cualquier
situación de retraso de la llegada de estudiantes no puede
perjudicar su proceso académico; tuvimos mesa de trabajo con
dirección de tránsito, con la dirección de gestión de
riesgo, con la secretaría de infraestructura y de Educación
para seguir trabajando en temas de mejoramiento de la
seguridad Vial como mejoras en la infraestructura en el
sector rural como controles viales entre otros. Para ir
cerrando mi intervención y que el doctor Rubén pueda
profundizar en otros aspectos que ustedes han mencionado en
sus intervenciones comas y los reitere y se los mencione el
lunes pasado, para la contratación del año anterior citamos
a los entes de control a la contraloría general de la
república, a la personería municipal de Bucaramanga, a la
contraloría municipal de Bucaramanga, transparencia por
Santander para mostrarles cómo íbamos a hacer los procesos
contractuales a través del mecanismo de bolsa, mecanismo
legales y que muchas de las entidades también utilizan en
este momento en el país; y por supuesto la contraloría
municipal solicité una mesa de trabajo con la señora
contralora en abril 5 del 2022 para mostrarle como avanzaba
la ejecución, por ejemplo del PAE a través del mecanismo de
bolsa mercantil y cerrando Aquí esta parte de mí
intervención; la UAPA hoy hice la solicitud también para esa
presentación, Por qué es importante que todos conozcamos
Cómo se están moviendo las entidades territoriales para el
tema de contratación del PAE, Hay 11 entidades territoriales
incluida Bucaramanga, estamos ejecutando el PAE a través de
ese instrumento de contratación de bolsa mercantil, dos lo
están haciendo de acuerdo al Marco que son Bogotá y
Medellín, Qué son las únicas entidades territoriales que han
logrado que Colombia compra eficiente, consolide y concrete
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un acuerdo macro, Bucaramanga, se los dije el lunes pasado,
desde el 2020 ha estado solicitando, nos hemos reunido pero
no hemos logrado que Colombia compra eficiente nos concrete
un acuerdo Macro para el PAE en este municipio; el 22% de
entidades territoriales han hecho contratación directa, 2%
convenios a través de convenios interadministrativos, el 53%
a través de licitación pública, envigado hace la
contratación directa de los productos, contrata directamente
las manipulaciones y lleva a través del transporte y hace
contratos directamente para ellos antes de consolidar el
servicio, es otra forma que en algún momento se puede
considerar por una administración municipal para entregar el
programa de alimentación escolar, Selección abreviada del
2%, sin operaciones está este momento el departamento de
Magdalena y 9 entidades territoriales no reportan en este
momento ninguna modalidad al Ministerio de Educación
nacional, a la unidad de alimentos para aprender. Con esto
concluyó mi presentación y le cedo la palabra al doctor
Rubén para que pueda hacer precisiones importantes para
ustedes. Muchas gracias.

PRESIDENTE: gracias a usted doctora Ana Leonor. Tiene la
palabra el doctor Rubén de la oficina jurídica del
departamento de contratación.

INTERVENCIÓN DE DOCTOR RUBÉN DE LA OFICINA JURPIDICA DEL
DEPARTAMENTO DE CONTRATACIÓN: Buenos días a todos los

concejales, a las personas que de manera virtual están
siguiendo la sección, a todos los asistentes y a mis
compañeros de la Administración municipal. Creo que la
doctora Ana Leonor pues ha hecho una exposición frente a los
interrogantes que habían sido informados por algunos de
ustedes, a través de un cuestionario desarrollando de forma
integral cada uno de los puntos y objetos de preguntas como
frente a la ejecución de temas técnicos como temas en el
instrumento de compra, beneficios obtenidos no solamente
desde el ámbito económico, sino también en la ejecución de
las operaciones del programa de alimentación escolar,
transporte escolar y el servicio de vigilancia y seguridad
privada. Digamos, les voy a hacer unas aclaraciones
adicionales, aunque creo que ya alguno de ustedes tendrá
preciso el tema, pero vale nuevamente la oportunidad para
hablar de ello. Lo primero que entonces necesariamente la
modalidad de selección para la adquisición de estos
servicios, teniendo en cuenta la definición que encajan
directamente dentro del concepto de servicio y bienes de
características uniformes, el legislador desde el año 2007
definió y determinó una modalidad de selección más eficiente
a lo que antes había en el estatuto del 93 y fue crear en
todo ese procedimiento más abreviado, por las
características de esos bienes, por la destinación de sus
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bienes y dijo entonces, hay que insertar en el estatuto
general, según esa competencia que tiene el legislador en el
150 constitucional Y definir otras modalidades de selección
distintas, y entre esas modalidades de selección que se
agregaron en el estatuto general de contratación, porque
anteriormente teníamos la regla general que sigue siendo la
misma de la estación pública y lo de la contratación directa
se incluyó la modalidad de selección particular y lo que
hace Entonces es definido en las causales de Cuándo podemos
acudir a la selección abreviada, y una de las causales es la
adquisición de bienes y servicios de características
técnicas uniformes y de utilización, Entonces estos bienes
de características uniformes y de común utilización van a
ser bienes que se pueden adquirir por esos tres instrumentos
de compra, Como bien lo manifestaba y se indicó en la
presentación de la doctora Ana Leonor, los tres instrumentos
de compra válidos que van a existir y que son permitidos
para que las entidades sometidas al estatuto general de la
contratación pública puedan adquirir los coma van hacer, Los
acuerdos marco de precios que solamente vino a tener
reglamentación después del año 2012 con la creación de la
agencia Nacional de contratación pública, el procedimiento
de subasta inversa presencial o electrónica, o la compra a
través del instrumento de la bolsa de productos y digamos
que a hoy en Colombia como quiera administra la bolsa de
productos en la bolsa mercantil de Colombia, Qué es una
sociedad anónima comercial que se constituyó directamente
para eso, Ese es objeto social, digamos que cuando tenemos
identificado ese tipo de bienes y servicios de
características técnicas y uniformes, acudimos Entonces al
procedimiento de selección abreviada pero pues la entidad
determina el instrumento de compra, no cambiamos la
modalidad de selección porque sigue siendo la misma, lo que
hacemos con estos tres instrumentos de compra es definir
directamente con cuál la entidad decide ir al mercado de
compra pública y adquirir sus bienes y servicios de
características técnicas uniformes. Desde el año 2021, a
través de la exposición del decreto 310 se nos obligó a
todas las entidades sometidas al estatuto general de la
contratación pública a utilizar de manera preferente el
instrumento de compra marco de precio, competencia que quedó
en la agencia Nacional de contratación Pública para que
lidere los procesos de celebración y las licitaciones
públicas de los acuerdos marco de precios, para que las a
partir de esa fecha todas las entidades cuando vayan a
querer bienes y servicios de características técnicas
uniformes, tendrán que utilizar de manera preferente Los
acuerdos marco de precios, esa situación vino a quedar solo
hasta agosto del año 2021, anteriormente esa disposición
reglamentaria, solamente la obligatoria para las entidades
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nacionales de la rama ejecutiva y del poder público, las
entidades territoriales no estábamos obligadas a utilizar de
manera preferente Los acuerdos marco de precios, no
obstante, la administración municipal y esto hay que
decirlo, desde la administración anterior así no fuese
obligatorio entidades sometidas nos agreguemos directamente
a esa hermandad y el secreto llegó y nos dijo, a partir de
esta fecha todas las entidades cuando vayan adquirir bienes
y servicios de carácter técnico uniforme, tendrán que
utilizar de manera preferente Los acuerdos marco de precios,
esa situación vino a quedar sola hasta agosto del año 2021,
anteriormente esa disposición reglamentaria, Solamente era
obligatoria para las entidades nacionales de la rama
ejecutiva del poder público, las entidades territoriales no
estábamos obligados a utilizar de manera preferente Los
acuerdos marco de precios, no obstante, la administración
municipal y esto hay que decirlo, desde la administración
anterior, así no fuese obligatorio venir haciendo compras a
través del instrumento de compra de acuerdo marco de precios
por tienda, esa política se siguió desarrollando en la
actual administración hasta antes de la exposición de
Secreto se venía haciendo uso del instrumento de compra y
nos dice entonces, todo lo que esté en un acuerdo marco de
precios y que tenga la característica de bienes y servicios
de características técnicas uniformes, deberá ser adquirido
por acuerdo marco de precios y lo que no, nos dice, hay dos
instrumentos residuales Qué son los que están definidos en
la 150 el 2007 y nos dijo que el instrumento de compra por
bolsa de productos y el procedimiento por compra a través de
subasta inversa presencial o electrónica. Pues bien, en
estos casos puntuales como bien lo señala la doctora Ana
Leonor, en el año 2021 Se entró a verificar el catálogo de
producto de la tienda virtual del Estado colombiano, a
corroborar o no la existencia de acuerdo marco de precios
para la adquisición de estos servicios y como bien lo
señaló, el acuerdo marco de precios que actualmente está
vigente, solo tiene cobertura para la ciudad de Bogotá y
Medellín, es decir, que Bucaramanga no incluye en la ciudad
de cobertura de este acuerdo de Marco, por lo que
generalmente se excluye la posibilidad de hacerlo por Marco
de precio ya que no está entre la cobertura, entonces para
adquirir el servicio de suministro de alimentación escolar
teníamos los dos instrumentos residuales restantes que están
incluidos en la normatividad, es decir, la bolsa de
productos y el procedimiento de subasta, y está ahí donde la
administración tenía que moverse y decidir Con qué
instrumento de compra efectivamente va a plantear la
estrategia de salida al mercado y decirle a los proveedores,
vengan para que ustedes le suministran la alimentación
escolar a los niños del municipio de Bucaramanga, Y es ahí
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entonces por competencia el 310 del 2021 donde se hace el
estudio de análisis comparativo, que nos obliga la
normatividad, es decir, usted van a encontrar hoy en el
estudio previo de esos procesos el análisis comparativo que
se hizo de porque acudimos al instrumento de bolsa frente al
instrumento de subasta, la seguridad como a la
transparencia, la eficiencia, el acompañamiento, es un
instrumento de compra y de negociación que también tiene
unas ventajas que festivamente podrá tener defectos como
todos los instrumentos de compra, pero que para nosotros
como administración en el análisis conjunto que se hace,
consideramos que efectivamente era el instrumento adecuado
para salir al mercado y adquirir estos bienes y servicios de
características técnicas uniformes dentro de la modalidad de
selección abreviada, es más, el mismo decreto 310 de 2021
reconoce las bondades y ventajas que tiene el instrumento de
compra por bolsa de productos que establece; En aquellos
casos que a pesar de que existan acuerdo marco de precios,
las entidades pueden ir y comprar por bolsa de productos
siempre y cuando acredita en dos circunstancias, primera:
qué van a obtener mejores precios de los que están
establecidos en el acuerdo marco de precios es decir que la
misma agencia reconoce que existen algunas circunstancias de
otros instrumentos que pueden obtener mejores valores en el
mercado que los que están en el acuerdo marco, y dice Por
eso le digo a ustedes que pueden acudir a la bolsa de
productos y segundo, siempre y cuando no des mejoren las
condiciones técnicas y calidades para la prestación de
servicio y la adquisición de los bienes, Como bien lo
señalaba la doctora Ana Leonor, el servicio alimentación
escolar, el servicio de transporte escolar, el servicio de
seguridad privada tienen un órgano rector qué son en el caso
específico de la vigilancia de la superintendencia de
vigilancia hay una normatividad técnica que establece las
reglas para la prestación del servicio, en materia de
transporte escolar hay unas resoluciones específicas y en
materia de alimentación escolar también lo hay, es decir,
nosotros tenemos que salir con estas fichas técnicas de
negociación bajo los parámetros técnicos que no sabe fin yo
el gobierno nacional a través de los ministerios o de unas
administrativas especiales y a través de la
superintendencia, decir qué riesgo o plantear que
efectivamente contratar por el instrumento de bolsa
disminuye las calidades técnicas como diría yo como
obviamente puedo estar equivocado pero lo digo, no es cierto
que por la compra el instrumento de bolsa se disminuya la
calidad porque las calidades están definidas en la ficha
técnica de negociación, que define la entidad, en todos los
tres instrumentos hay fichas técnicas de negociación, en el
acuerdo marco de precios en la subasta y la bolsa de
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productos como fichas técnicas que tendrán que elaborar se
en los tres casos con los mismos parámetros que definen
Ministerio de Educación nacional y que define la
superintendencia de vigilancia y seguridad privada. Pues
bien en este punto digamos en ese caso del PAE no existía
acuerdo de Marco de precio, la entidad hace la valoración,
hacerse análisis comparativo y efectivamente dice el
instrumento de compra por el cual vamos a ir al mercado a
negociar lo del programa de negociación escolar, y perdóneme
hablen temas técnicos de Mercado y de compra, va hacer en
esta ocasión el instrumento de bolsa con las ventajas que
tiene, con las condiciones que sean de señala directamente
en los estudios y documentos previos. Hay otro punto que
Quiero agregar y me parece súper importante frente a una
apreciación que hacía el ciudadano Manuel Parada, Y es
que...

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA
ROJAS: Presidente para una interpelación antes de que…

PRESIDENTE: Concejal Felipe.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA
ROJAS: El decreto 310 estaba vigente cuando se hizo esta
operación.

INTERVENCIÓN DE DOCTOR RUBÉN DE LA OFICINA JURPIDICA DEL
DEPARTAMENTO DE CONTRATACIÓN: la del 2022 sí señor, o sea,
las que están ejecución para el año 2022 Qué fueron las que
salimos a contratar en noviembre del 2021 en un decreto que
ya tenía vigencia, y que entró en vigencia a partir del mes
de agosto…

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA
ROJAS: La pregunta es, ¿nosotros empezamos primero a
contratar y luego entró la vigencia del decreto?

INTERVENCIÓN DE DOCTOR RUBÉN DE LA OFICINA JURPIDICA DEL
DEPARTAMENTO DE CONTRATACIÓN: No, para vigilancia, PAE y
transporte escolar que están en ejecución ya estaba vigente
el decreto 310. Aquí quiero hacer una aclaración frente a lo
que el ciudadano manifestaba y que me parece importante…

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESÚS
ARÉVALO DURÁN: presidente, excúseme que también quiero hacer
una pregunta.

PRESIDENTE: concejal Marina tiene el uso de la palabra.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESÚS
ARÉVALO DURÁN: Gracias presidente punto antes de que avances

yo tengo una duda, entiendo que hubo un programa piloto para
poder y que las alcaldías o las administraciones entrarán en
el acuerdo marco de precios como a para desde luego
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garantizar mucha más transparencia y mejores condiciones,
¿por qué Bucaramanga no quiso participar en ese programa
piloto?

INTERVENCIÓN DE DOCTOR RUBÉN DE LA OFICINA JURPIDICA DEL
DEPARTAMENTO DE CONTRATACIÓN: no no no, En temas técnicos…

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESÚS
ARÉVALO DURÁN: Yo estoy hablando del programa piloto.

INTERVENCIÓN DE DOCTOR RUBÉN DE LA OFICINA JURPIDICA DEL
DEPARTAMENTO DE CONTRATACIÓN: En general.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESÚS
ARÉVALO DURÁN: No me estoy haciendo entender. Hubo un

programa piloto desde el gobierno nacional para que las
alcaldías pudieran evaluar la conveniencia de poder adoptar
el acuerdo marco de precios y Bucaramanga no participó en
ese programa piloto.

INTERVENCIÓN DE DOCTOR RUBÉN DE LA OFICINA JURPIDICA DEL
DEPARTAMENTO DE CONTRATACIÓN: Concejal, excúseme para tratar

de responder de la mejor manera y resolver la duda. ¿Habla
en general frente a todos los acuerdos marco instrumentos o
a algún acuerdo en específico piloto? , porque si hablamos
de lo que estaba en el decreto 310, lo que reconoce
directamente el gobierno nacional era que la mayoría
entidades por la previsión que está en el 1082 del 2015 y,
las entidades pertenecientes a la rama ejecutiva del poder
público del nivel territorial no están obligadas a hacer uso
de ese instrumento o, Entonces el gobierno nacional dice, Yo
tampoco puedo generar un traumatismo y lo que se van general
directamente es un período de capacitación, de aprendizaje,
Y si hay un tiempo para que todas las entidades después de
que salieron a circular de que la agencia tenía que expedir,
empezarán a hacer uso del 310, ¿pero qué sucede?,
Bucaramanga ya venía contratando en vigencias anteriores
servicios y bienes de características técnicas uniformes por
el instrumento de compra, es decir, nosotros ya estábamos
como preparados que Cuando entró el decreto igual seguimos
haciendo uso de la tienda virtual porque Bucaramanga si
venía haciendo uso directamente esos instrumentos como venía
comprando por tienda virtual esa es la respuesta frente a lo
que le entiendo de su interrogante por el tema piloto que
está en 310, pero algo específico del acuerdo desconozco.
Para volver al contexto de lo que quería aclarar, Entonces
digamos que el ciudadano Manuel Parada señalaba como la
preocupación frente a la contratación que se subasta y lo
que disminuye en la calidad, digamos que la calidad está
asegurada porque hay una ficha técnica de negociación Y si o
si se tiene que cumplir, ahora estos instrumentos de compras
y el método de Selección del contratista en la selección
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abreviada para adquirir bienes y servicios de
características técnicas uniformes es uno solo Qué es el
menor precio, es decir, que sea acuerdo marco de precios,
que sea subasta y que sea bolsa de productos hay una
característica general para los tres instrumentos Y es que
los tres los voy a seleccionar con el menor valor, yo no
puedo cambiar la regla que el legislador me pidió, que la
competencia del 150 constitucional 25, En dónde me dice que
la forma cuando usted selecciona cuándo va adquirir un
servicio por selección abreviada es el menor valor, Entonces
digamos que aquí, sea en la bolsa, sea en el acuerdo marco o
en la subasta, vamos a tener un beneficio económico Por qué
el sistema de selección es una puja, pero como bien lo
señala la doctora, ¿cómo nos aseguramos nosotros de que no
disminuyan las calidades técnicas?, pues con la ficha
técnica de negociación, ahora sé qué y riesgos
operacionales, yo lo quiero decir, el hecho de que se llega
a suministrar mala alimentación escolar o el hecho que hayan
incumplimientos desde el instrumento es que el contratista
que se seleccione aquí en cualquier departamento, ciudad o
municipio de Colombia, tiene asociado un riesgo operacional
del programa ido a las fallas que puede tener en la
ejecución, ¿cómo se solventa?, con los instrumentos de
seguimiento, Ahí está más claro, pero son dos cosas
distintas, el riesgo operacional lo tengo que valorar,
analizar y estimar en el instrumento de compra de Marco de
subasta o de bolsa de productos, es decir, se me puede
presentar en los tres escenarios, y si lo queremos llevar a
licitación Claro que allá también se tiene que analizar,
estimar y verificar ese riesgo, Qué es un riesgo previsible
en la ejecución de los programas de alimentación escolar
como fallas que pueden suceder en el suministro Y eso lo
hemos visto como digamos como a usted la concejala Marina lo
decía de manera contundente, es un programa, y es cierto,
Esto está valorado con temas de riesgo, te digamos que será
la aclaración Que en términos generales quería hacer frente
a porque estamos haciendo uso de este instrumento de compra,
es un instrumento de compra pero la modalidad de selección
sigue siendo la misma. Ahora me quiero detener aquí en un
punto frente a unas inquietudes que se estaban señalando, la
concejala Luisa Ballesteros planteaba Dos interrogantes; la
interventoría del PAE con el tema de su obligatoriedad, yo
se lo voy a responder, excúseme, desde mi área de trabajo
como desde mi área de valoración Y partamos entonces del
fundamento normativo, entonces me remito al artículo 32
numeral 2° de la ley 80 del 93 y me dice de forma Qué es
obligatorio contratar la interventoría de los procesos de
licitación pública que sean contratos de obra, y el estatuto
anticorrupción me señala en el artículo 93, además de ese
caso obligatorio Usted debe analizar por la circunstancia de
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que no cuenta con personal especializado o que festivamente
la complejidad del proyecto lo amerita, pronúnciese sobre la
necesidad de no contratar interventoría, no quiero decir
entonces qué es que contratar por el instrumento de bolsa
hace que sea más fácil para la entidad porque no va a tener
interventoría, no es el instrumento de bolsa el que Define
sí contrato o no interventoría, es el tipo contractual si
sale por licitación en el caso de ser obra pública o por la
complejidad del proyecto, o porque carezco de personal para
hacerle seguimiento, y bien lo señalaba la doctora Ana
Leonor, Yo tengo una responsabilidad que está definida por
ley, el principio de responsabilidad artículo 26 dela ley 80
del 93, artículo 83 de la ley 1474 del 2011...

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL LUIS FERNANDO CASTAÑEDA
PRADILLA: Discúlpeme doctor Rubén. Presidente, para una
moción.

PRESIDENTE: Concejal Luis Fernando.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL LUIS FERNANDO CASTAÑEDA
PRADILLA: Declarar por favor sesión permanente presidente.

PRESIDENTE: ¿aprueban los concejales la sesión permanente?
Aprobada la sesión permanente, continúe.

INTERVENCIÓN DE DOCTOR RUBÉN DE LA OFICINA JURPIDICA DEL
DEPARTAMENTO DE CONTRATACIÓN: Entonces creo que eso es
valioso traerlo a colación, o sea, no puede quedarse el sin
sabor de Qué es que contratar por bolsa no se contrata
interventoría, eso no es cierto, tampoco es cierto que
hacían referencia de una operación distinta a la que nos
reúne aquí, allá se contrató interventoría y cuando la
administración se pronunció por que hice el legislador,
entonces la doctora Ana Leonor dijo yo tengo asegurado mi
seguimiento Porque además Es obligación de ella, si ella no
lo hace omite sus funciones, Entonces ella dijo yo contrato
un personal donde yo puedo estar en cabeza del seguimiento y
la operación del PAE, ese era un punto que quería aclarar
frente a la intervención. Yo no sé si puedo avanzar un poco
y quizás de pronto ahorita, Es que tengo un problema y es
que se me dificulta mucho tener ahí a la memoria al momento.
Lo segundo era un tema de la reserva bursátil, que yo creo
que es la oportunidad para hablar de eso y que quede claro
en el escenario, vamos a ver qué los procesos contractuales
o es de elección tienen tres etapas como características y
creo que muchos pueden conocer los o ese momento decirlo;
una etapa previa precontractual que va desde el momento en
que la administración inicia a salir a contratar hasta
cuándo adjudica, va después la etapa contractual Qué es
cuando se suscribe el contrato hasta la finalización y viene
una etapa post contractual, qué es cuando vamos a hacer el
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ajuste de cuentas y decir este señor cumplió o no cumplió,
la administración cumplió o no cumplió; entonces llevamos en
el imaginario a las tres etapas contractuales y frente a lo
que se ha dicho de la reserva bursátil, yo siento como si
quieres sin sabor de que todas estas tres etapas nada se
conoce como eso es lo que yo siento como no sé si es lo que
ustedes perciben, pero yo lo perdió así en que contrató el
instrumento de compra por bolsa, lo que genera es que nada
se conozca esas tres etapas y yo tengo que decir que eso no
es cierto, porque la etapa precontractual la laboral
administración en conjunto con la asesoría técnica de la
bolsa mercantil de Colombia Qué es la sociedad que
administra actualmente la bolsa de productos legalmente
habilitada, y esa etapa previa, la doctora Ana Leonor no me
dejará mentir, Nosotros hemos venido publicando estudios
previos, fichas técnicas de negociación, documento de
comunicaciones especiales, es decir, que si se conoce
abiertamente, además de lo que publica la bolsa en nuestros
canales porque así lo hemos hecho reconocen qué condiciones
la administración está solicitando a esos comités que van a
participar en ese escenario de negociación, qué condiciones
técnicas deben tener y cuáles van hacer las reglas de
selección, eso se publica y aquí nadie lo ha dicho, eso se
publica y se conoce, es decir, que dice tiene conocimiento
de la etapa precontractual de la compra pública que la
administración quiere hacer y que se está dando a conocer al
mercado, Entonces digamos que esta fase se publica, después
viene la frase contractual y viene lo del tema que se ha
señalado de la reserva bursátil como lo que yo conozco como
hablo es de lo que yo conozco y lo que la bolsa ha dado
respuesta a lo que la misma administración ha solicitado, A
raíz de las preocupaciones que ustedes tienen que son
valiosas porque también nos permiten a nosotros este
ejercicio como de saber que estamos haciendo bien y que
estamos haciendo mal, esto es Construcción finalmente esto
nos permite mejorar en nuestros procesos de contratación y
créame que lo valoro, y lo valoramos todos porque eso nos
permite revisar los que estamos haciendo de manera interna,
entonces a raíz de esa situación en el año pasado la doctora
Claudia Orellana cuando estaba encargada de secretaria,
presentó una solicitud a la bolsa de diciéndole y nosotros
queremos saber el tema de la reserva y queremos que se
facilite el ejercicio de que los ciudadanos tengan el
conocimiento de Quiénes fueron las empresas que participaron
haya, a nosotros eso nos interesa, a nosotros no nos gusta
que estén diciendo que no queremos que nadie conozca Quiénes
participaron, eso no va con la política interna de la
administración y lo que el señor alcalde ha querido
directamente señalarnos a todos los funcionarios, que de
alguna u otra manera trabajamos en el tema contractual, la
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bolsa nos dijo lo que pasa es que el reglamento bursátil,
qué está aprobado por la superintendencia financiera
Establece que la información de las propuestas de los
proponentes que no fueron adjudicatarios no se pueden
conocer, pero si se conoce la oferta del proponente que
ganó, es decir, que el proponente que ganó, esa oferta es
pública y nos la entregan en una bolsa y la reserva es
entonces frente a la información de las demás ofertas, no
quiere decir que no sé conozca Cuál es el número de la
operación, Quiénes fueron directamente las sociedades
comisionistas y todo lo que surja durante la ejecución.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESÚS
ARÉVALO DURÁN: Presidente excúseme, quiero hacerle una
interpelación.

PRESIDENTE: Concejal Marina.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESÚS
ARÉVALO DURÁN: Doctor cómo le quiero hacer una interpelación
para que usted lo aclare. Es que usted está partiendo de
tres etapas, una vez se decidió contratar por bolsa,
nosotros le estamos solicitando y las preguntas que
hicimos, eran razones de hecho y en derecho, de porque
llegará bolsa, lo que queremos que se vaya un poco más
atrás, como usted mismo lo ratifica, productos tan sensibles
que se deciden contratar por bolsa, yo no estoy hablando las
tres etapas una vez se decidió porque entendemos que
jurídicamente debe haber una mesa técnica y jurídica que va
lo de las modalidades de contratación, antes de decir qué es
por bolsa, cosa que no conocemos, que no es transparente y
que no se nos ha informado en las reiteradas preguntas que
hemos hecho e incluyendo las de este debate, las respuestas
que hablaba la doctora Ana Leonor claro y lo hemos dicho
Aquí, legal Es legal, pero Cuáles son las razones de hecho
particularmente para contratar temas que tienen que ver con
la sensibilidad de nuestros escolares.

INTERVENCIÓN DE DOCTOR RUBÉN DE LA OFICINA JURPIDICA DEL
DEPARTAMENTO DE CONTRATACIÓN: Qué pena concejala, en algún
momento atrás lo manifesté, entonces me retrocedo y esto me
parece importante porque creo que, en el escenario de la
sesión, intervinieron ciudadanos y algunos concejales que
han dicho que hubo con el tema de la reserva, entonces me
puse oportuno el momento para salir y aclarar el tema de lo
de la reserva, pero no tengo inconvenientes en retroceder
frente a lo que ya había dicho las razones de hecho y
derecho. Entonces pasamos de la base, los servicios de
alimentación escolar como de transporte escolar y de
servicio de vigilancia y seguridad privada como
efectivamente la definición qué da la norma frente así son
bienes o no de características técnicas uniformes por su
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componente de estandarización y homogeneidad, a nuestra
consideración como Cuando hacemos la valoración en caja
directamente entre el concepto.

PRESIDENTE: Se registra la asistencia del concejal Nelson
Mantilla, secretaria porfa.

INTERVENCIÓN DE DOCTOR RUBÉN DE LA OFICINA JURPIDICA DEL
DEPARTAMENTO DE CONTRATACIÓN: Las razones de derecho
efectivamente, Perdón me retrocedo, vuelvo al caso, yo
hablaba de que desde el año 2007 el legislador instituyó
unas modalidades de selección distintas a las que ya están
en el estatuto del 93 entre las modalidades de selección que
instituyó el legislador de 2007 por competencia
constitucional de 150, creo la modalidad de selección
abreviada y dentro de la selección abreviada hay unas
causales con procedimientos distintos, causales por tipo de
bienes y servicios a contratar, Qué es una de estas, por la
destinación de bienes y servicio o por el tipo de empresa
que lo va a contratar, es causal de selección abreviada la
adquisición de bienes y servicios de características
técnicas uniformes y de común utilización, y dijo el
legislador, todo lo que entró en ese concepto se contratará
por el mecanismo de selección abreviada, eso lo dijo el
legislador del año 2007 y dijo abran tres instrumentos de
negociación o de compra, el acuerdo marco de precios, el
instrumento de subasta y el instrumento de bolsa de
producto, yo le estaba manifestando dentro de las razones de
hecho y derecho que para adoptar la decisión de Por qué
acudimos al instrumento de bolsa de productos como para no
ir y comprar en el mercado estos tres servicios fueron desde
el año 2021 se nos obligó a consultar el tema de los
acuerdos marco, algo que en Colombia no está reglamentado
sino hasta después del 2012, y para el tema de vigilancia y
para el tema del PAE, es decir que nos quedamos con los
instrumentos residuales o la subasta o la bolsa de producto
y ese análisis comparativo que hace la administración, de
porque finalmente entonces considera que en ese criterio de
ponderación, el instrumento de la estrategia de compra para
esos servicios fue la bolsa de productos a través de la
bolsa mercantil, eficiencia, seguridad y transparencia;
Además de que es un instrumento que por ley debe respetar
los servicios de la contratación pública.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESÚS
ARÉVALO DURÁN: Excúseme.

PRESIDENTE: Concejal Marina.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESÚS
ARÉVALO DURÁN: Seguridad y transparencia, afortunadamente
están aquí la contraloría, la personería, ¿a usted le parece
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seguridad que hayamos registrado un accidente donde hubo más
de 10 niños afectados?, Es que no estamos hablando de
justificarnos, no es lo que queremos, lo que queremos es que
conjuntamente encontremos una claridad con respecto de la
conveniencia porque nosotros no podemos meternos en las
decisiones de la alcaldía porque son discrecionales,
Nosotros hacemos Es un control político, pero ese control
político está asociado con la realidad que vive la ciudad,
porque seguimos repitiendo un discurso cuando tenemos un pan
que más adelante Usted va a ver audios En dónde se le está
diciendo a los niños devuelvan sé porque hoy no hay almuerzo
para darles, En dónde tenemos una circulares donde se le
informa a los trabajadores que no hemos podido pagar porque
no nos han podido pagar, ello está vulnerando los derechos
de los niños y seguimos hablando deficiencias de seguridad,
entonces la invitación es que nos escuchemos mutuamente, no
hagamos dos monólogos, nosotros lo que queremos, tampoco el
discurso es debate de señalar a nadie o sancionar a nadie,
el producto es que encontremos de verdad anticipadamente una
solución, antes de que sea demasiado tarde, eso es de manera
de que no hablemos de cosas como decir que ustedes seguridad
como con usted me muestra viendo las noticias y hoy Les
traigo un video de otro percance que hubo hoy con otra
buseta escolar.

INTERVENCIÓN DE DOCTOR RUBÉN DE LA OFICINA JURPIDICA DEL
DEPARTAMENTO DE CONTRATACIÓN: Voy a decir algo y perdóneme
la dificultad, si yo no me hago entender, Yo le decía que
eso factores a los que usted está haciendo referencia
concejala Marina, son riesgos operacionales en una fase
previa y una fase de ejecución que se concentra una mayor
fase de ejecución, Qué riesgos de accidente de tránsito en
la prestación de un servicio se puede presentar en la
ejecución de un contrato de transporte escolar que fue fruto
de una adquisición, por una licitación pública Cómo se puede
presentar un riesgo operacional de un accidente de tránsito,
de un servicio de transporte escolar que se contrató por el
instrumento de subasta, que se puede presentar un accidente
de tránsito en el servicio de transporte escolar de algo que
se adquirió también por instrumento de bolsa, esos son
riesgos operacionales que la entidad debe prever, mitigar,
asignar y estimar, y que a su vez debe verificar la etapa de
ejecución, Pero entonces para no concentrarnos en una
discusión de aquí allá frente a lo que le estaba diciendo,
la aclaración mía venía frente al tema del instrumento, y
continuó dicen algo y perdóneme la dificultad como si yo no
me hago entender, Yo le decía que eso factores a los que
usted está haciendo referencia concejala Marina, son riesgos
operacionales en una fase previa y una discusión que se
concentra una mayor fase de ejecución, Qué riesgos de
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accidente de tránsito en la prestación de un servicio se
puede presentar el ejecución de un contrato de transporte
escolar que fue fruto de una adquisición, por una licitación
pública Cómo se puede presentar un riesgo operacional de un
accidente de tránsito, de un servicio de transporte escolar
que se contrató por el instrumento de subasta, que se puede
presentar un accidente de tránsito en el servicio de
transporte escolar de algo que se adquirió también por
instrumento de bolsa, esos son riesgos operacionales que la
entidad debe prever, mitigar, asignar y estimar, y que a su
vez debe verificar la etapa de ejecución, Pero entonces para
no concentrarnos en una discusión de aquí allá frente a lo
que le estaba diciendo, la aclaración mía venía frente al
tema del instrumento, y continuo. Entonces frente a la
apreciación que estaban haciendo con el tema del menor
valor, ven los tres instrumentos de compra, el escenario de
negociación porque así no Y si tú yo directamente
legislador, es que efectivamente en ellos se adquiera con un
menor valor.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA
ROJAS: Interpelación. Entiendo entonces que en la subasta
inversa por ejemplo o en el acuerdo marco de precios, el
valor es el factor determinante, pero en selección pública y
varios elementos que el valor no es el factor determinante
sino uno entre varios factores.

INTERVENCIÓN DE DOCTOR RUBÉN DE LA OFICINA JURPIDICA DEL
DEPARTAMENTO DE CONTRATACIÓN: Eso es cierto, Además porque
sí revisamos el decreto 1082 del 2015 cómo nos dice que el
factor de selección en la licitación pública en la selección
abreviada será los factores de calidad y precio soportados
en la fórmula por reglas de beneficio que le entidad
Determine, lo que sucede concejal Carlos Parra, qué
legislador dijo hay una clase de servicios y bienes que
vuelvo e insisto por su destinación como por la entidad que
los está contratando o por la característica, el entendido
del año 2007 que no tenían por qué estar allá en la
licitación pública, y les definió una modalidad distinta Qué
es la selección abreviada y Define unas causales puntuales,
Entonces ese es el punto, vamos entonces con la selección
abreviada por lo del buen servicio, y eso es la regla
general de los tres instrumentos de compra. Yo está diciendo
algo con el tema de la reserva que parece importante
aclarar, quisiera que me dieran esa posibilidad y es en el
tema entonces en qué parte de la fase precontractual que se
conoce y lo que la bolsa sostenido en su respuesta, frente a
lo que si le ha solicitado es la información de las ofertas
que se presentaron y que no fueron adjudicadas, es lo que la
bolsa dicho que esa información no la puede suministrar
porque ahí entiende la bolsa, hay datos sensibles que
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requieren un tratamiento de datos personales y requiere
autorización de los mandantes vendedores que participaron y
en la que se sostiene la reserva, Pero los demás datos de la
ejecución de la operación, son datos que la entidad pública,
programa de alimentación escolar, servicio de transporte
escolar y servicio de vigilancia y Seguridad Ciudadana cómo
son datos de la ejecución que ustedes pueden ingresar al
SECOP 2, al contrato de la sociedad comisionista que nos
representó en la operación ante el instrumento de bolsa y lo
mismo va a suceder con la fase de liquidación Cómo se va a
conocer la información de toda la ejecución y el estado de
cuenta del pastizal del contrato, si el contratista cumplió,
es decir, aquí lo que festivamente están reserva bursátil
ante la bolsa no es todo el proceso, cómo queda en el
imaginario, es la información de las propuestas que se
presentaron distintas adjudicatario y a la que la bolsa se
sostiene en su reglamento, que dice que no la puede entregar
por eso se llama reserva bursátil; Alguien ha señalado
también Qué es información es propiedad de la
Administración, eso no es así como a la información Qué es
propiedad de la Administración fue la que la administración
elaboró en la etapa previa, pero la información que entregó
el proponente es información directamente de él, si el
considero de qué datos sensibles pues no da su autorización,
o tendrá que dar, Y eso mismo puede suceder en un proceso
con SECOP 2, lo digo a que el oferente puede llegar y
señalar Al momento de presentar oferta y por favor no
publiqué en toda mi oferta porque y datos sensibles, y los
coloca ya una X en la plataforma y nos dice esa información
no la revela, la información tiene que valorar uno si son
datos sensibles Y sí efectivamente lo son no puede publicar
esa información, pero lo que quiero concluir frente a ese
punto en este tema de la reserva es con el tema de la
reserva el frente a las solicitudes de la información de las
propuestas distintas al rescatar yo, todo lo demás se
conoce. De esta manera Entonces quiero cerrar, si existen
dudas adicionales me dicen para ir resolviendo las pero
quiero llegar con una conclusión, finalmente esto se trata
de construir y creo que eso es valioso en ustedes, reconocer
lo que está bien, reconocer lo que está mal y nosotros
también como administración reconocer, llevando lo que se
puede mejorar porque finalmente Estos son temas de interés
general y servicio a la comunidad, No es otra cosa distinta,
de quién queda bien o que queda mal, es que el estado cumpla
con la finalidad es que fueron previstas desde el punto de
vista constitucional y legal. Muchísimas gracias.

PRESIDENTE: Concejal Felipe.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS PELIPE PARRA
ROJAS: Digamos como de la fase contractual Entonces como la
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sociedad, o la alcaldía o cómo se controla si hay conductas
de colusión que igual nos debería preocupar, o sea coma cómo
hacemos para saber que no están asociados al fijar los
precios del mercado, eso como lo sabemos.

INTERVENCIÓN DE DOCTOR RUBÉN DE LA OFICINA JURPIDICA DEL
DEPARTAMENTO DE CONTRATACIÓN: Entiendo, porque eso también
es un factor, se puede presentar en cualquier modalidad de
selección y bajo cualquier instrumento de compra, es decir,
yo puedo tener un acuerdo restrictivo de competencia, y lo
decían, cartelización, precios qué tuvieron por su hasta
como por licitación pero pues claramente también puede ser
que el instrumento de bolsa se dé cuenta que hay gente que
se está amarrando allá para no bajar, pero son condiciones
por la operación que la bolsa mercantil detecta, pero que la
bolsa nos dice a nosotros señores, mi fuerza comercial se
mide a través de las sociedades comisionistas y
efectivamente las sociedades comisionistas de bolsa que
representan a esos mandantes vendedores, tiene unos
compromisos puntuales y por eso cuando la sociedad
comisionista llega ya con 10, digamos coman es un
intermediario normal que llegue allá como el reglamento de
bolsa le dije que esa sociedad comisionista previamente
verifique las condiciones de este mandante vendedor y le
dice usted responsable sí efectivamente oculto o negó
información frente a inhabilidades infracciones, y usted
responde como sociedad comisionista con la pérdida
directamente esa posibilidad de seguir negociando en el
mercado, entonces esa sociedad comisionista que está
representando el mandante frente a su inquietud, el
instrumento de bolsa, se me des a manera por las
responsabilidades que ellas tienen según su reglamento ante
la bolsa mercantil Y ante la superintendencia, efectivamente
puede suceder que hay un riesgo asociado, hasta el momento
la bolsa mercantil con las operaciones que hemos hecho como
hemos resultado con el tema de unos ahorros interesantes
Como a qué hora mente no nos gusta mucho hablar del tema de
ahorro pero que la calidad tampoco ha sido afectada. Pero
respondieron a su pregunta concejal, así como puede ser el
instrumento de bolsa puede estar los demás, pero ojo como en
el instrumento de bolsa tenemos esa posibilidad con la
sociedad comisionista que tiene una responsabilidad previa,
la de corroborar y ya decirle que yo quiero que usted me
represente a mí, le exige el mismo reglamento que verifique
las condiciones y no es una verificación de firmar una
carta, por las responsabilidades que él ya tiene en el
mercado de valores.

PRESIDENTE: Bueno, muchísimas gracias a los participantes de
la Administración municipal por su exposición, por las
respuestas al cuestionario que fue aprobado por la
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proposición, Vamos a darle entonces la palabra a los
instantes, a este importante debate, ¿quién interviene?,
concejal Marina, tiene el uso de la palabra.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESÚS
ARÉVALO DURÁN: Gracias presidente. entonces voy a tratar de
ser lo más precisa posible con las respuestas dadas por la
administración, ya anticipé una de ellas, pero en resumen lo
que quiero decir a la Secretaría de Educación y a esta
corporación, es que uno como concejal de la ciudad esperaría
que respetuosamente la administración le respondiera lo que
uno pregunta, pero no responde lo que uno pregunta, por las
evasivas. O Se arrancó muy bien su discurso diciendo que era
un deseo de la Administración contratar por bolsa, si la
alcalde decía eso maravilloso Pero que no ponga en riesgo la
vida de los niños y en esto insistir y cuando usted me dijo
ahora qué es que los contratos tienen un riesgo, Claro, Yo
también tengo un riesgo cuando salgo de mi casa, incluso
cuando estoy en la casa, pero Procuro minimizar ese riesgo y
le pregunto señor jurídico, puede responderme, si tú estás
marcado en el transporte escolar con el tema de riesgos,
¿hay construida una matriz de riesgo?, que me la pueda
enviar ahora para yo poder revisar la coma porque gracias a
Dios conozco esos temas; tenemos un mapa de calor del riesgo
vehicular o de accidentes que puedan haber en las zonas
donde se mueve el transporte escolar, ¿si lo tenemos o no?,
no lo tenemos como a por lo menos no está publicado y yo no
lo conozco, Entonces estamos hablando de riesgos, evaluemos
el riesgo porque eso también se puede evaluar Y si vamos a
las quejas ciudadanas, quiero decirle, no sé si usted lo
sepa que el 31 de enero se presentó un incidente en los
corregimientos 1 y 2 de Bucaramanga, yo traje el primer día
que vino la doctora Ana Leonor a presentarse en forma de
digestión, trajes de incidente y ahí tengo el video cómo se
lo mostró la doctora Ana Leonor y le dije Mire lo que se
presentó como una buseta transporte escolar la trancó un
bus, esa misma buseta el 22 de abril se accidentó con los 10
niños, Entonces, ¿cuál es el control de los riesgos señor
jurídico?, Pues estamos es defendiéndonos aquí, es
importante aceptar nuestros equívocos Cómo puede que sea la
mayoría de ellos de buena intención, pero también es de
humanos enderezar las cosas al tiempo y yo voy con este
debate, Como concejal de la ciudad como yo estoy dejando una
constancia, Quiera Dios que no nos pase como les pasó a los
padres de familia de San Andrés como quiera Dios, porque
vuelva y le digo Ahí tengo un video que ahorita lo vamos a
proyectar y todo por llevarle la cuerda a un deseo de un
mandatario, Yo creo que no, eso es una colectividad, esto es
un deseo conjunto y colectivo donde prima la integridad de
las personas, entonces empiezo para hacer la observación.
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Primera pregunta, pregunto por razones de hecho y derecho y
no me las contestan, no hay una mesa técnica, no y una
trazabilidad que establezca que incluso se tuvo en cuenta a
la comunidad, el estado del terreno como está bien su
condición de características técnicas uniformes porque yo
compro transporte escolar en Bogotá, cómo lo compró en el
Amazonas, pero también salta otra pregunta, yo porque voy a
comprar vigilancia y transporte escolar para controlar el
revisar cuando ya tengo dos muy buenos entes supervisores
que lo hacen, Cómo es la superintendencia de transporte y la
de vigilancia, y así lo venía haciendo la alcaldía de
Bucaramanga siempre, Solo que aparece el deseo del
mandatario y cambia las cosas. Segunda pregunta, también
pregunto... Qué presidente elige la palabra, Sí señor Claro,
por supuesto, pero no está el presidente.

INTERVENCIÓN DE DOCTOR RUBÉN DE LA OFICINA JURPIDICA DEL
DEPARTAMENTO DE CONTRATACIÓN: Y lo digo, yo me excuso se
utilice ese término que era un deseo, dije que el deseo de
la administración Es salir y hacer las cosas de la mejor
manera como estaba explicando cómo es el procedimiento para
nosotros llegar y decir de Por qué seleccionamos en su
momento la valoración del instrumento, lo digo concejala
para que no quede el sinsabor, porque en términos generales
yo tengo que ser responsable como funcionario de lo que
vengo decir acá, y le ruego me escucha nuevamente Si utilizó
ese terminó de esa manera inapropiada.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESÚS
ARÉVALO DURÁN: Continuó, Gracias presidente. Tercera
pregunta en relación al transporte escolar, el argumento que
me responde la administración Es una obra en la puja, y muy
importante las palabras de uno de los ciudadanos que hoy
Atendió la sesión informal, economizamos en todo pero no en
el riesgo de los niños, la carne para que no leen carne
normal, sino probablemente carne de otra procedencia, no
pongamos a subastar aquí el transporte, aquí tenemos un
contratista que viene bien dijo están reventados los
contratistas del PAE como están vendiendo esos contratos,
¿ustedes creen eso justo? Y por eso tengo aquí Unas
evidencias que no se está cumpliendo; entonces en la tercera
según la tabla que adjunta la respuesta, para el grupo 1 de
transporte el ahorro fue del 0.2% en la puja de precios y
para el grupo dos del uno. 4, y en la justificación del PAE
el ahorro fue del punto 0.6%, ¿A qué precio?, cuando todos
sabemos Qué producto de lo que ha sucedido en el mundo y pos
pandemia, los alimentos están disparados en precio Como cada
vez que uno va hacer mercado ve que cuesta más, no me
imagino que estarán haciendo los pobres contratistas del PAE
para medianamente cumplir en esa PUJA qué se nos dio para
hacer ahora, sin importarnos las consecuencias de los niños,
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joya única esperanza de un buen alimento es la que
encuentran en su colegio, en la mayoría de los casos. Quiero
concentrarme porque sé que mis compañeros van a profundizar
más en estos temas como Quiero ir a la ficha técnica de
negociación si usted la mencionó una cantidad de veces, esa
ficha técnica de negociación que hace parte de los anexos,
tiene aproximadamente 25 ítems, sobre la ficha técnica de
negociación y según hechos registrados y denuncias
ciudadanas, porque lo ideal hubiera sido hoy, que hubiera
traído la administración la trazabilidad de la ficha técnica
de negociación con sus 25 ítems y un seguimiento y
supervisión dado que dicen que eso es una de las bondades de
la bolsa, Que ella misma administra, que ya mismo auto
gestiona y que ella misma se seguimiento y supervisa, Pues
acá todo que haber venido ese contratista y decir mira
señores concejales estén tranquilos, yo le levanto en la
trazabilidad dos veces al mes a esos contratos Y esto es lo
que ha venido pasando, sin embargo, acudimos como eso no
existe apoyemos a las quejas ciudadanas y resulta que
primera condición, dice que la empresa de transporte debe
estar habilitada por el Ministerio de transporte para la
prestación de servicios, cumple y a eso es lo que me
refiero, Ya tenemos el Ministerio de transporte y tenemos de
superintendencia de transporte, pues para que pagamos
comisión por algo que ya el mercado y la legislación lo
cumple, pero bueno; segundo, un adulto acompañante, no
cumple lo pregunté en varios colegios y no cumples a
condición de la ficha técnica, los recorridos y las paradas
de las rutas deben dejar y recoger a los niños en el
interior del colegio y cuando no, en una condición alterna
en cuyo caso el descenso y el ingreso del niño esté
garantizado por el lado derecho, así lo dice la ficha
técnica, saben porque esa niña de la normal tuvo que salir
por ese puente oscuro debajo, porque el transporte en la
recogía en el lugar indicado y así está pasando con varios
colegios, concejal Antonio, sabe usted porque el lema cual
los niños se votan por ese lugar que nosotros sabemos porque
al transporte llene maculada Tampoco puede entrar al colegio
o a las instalaciones del colegio debidamente Cómo pide esta
ficha técnica. Cuarto, ubicación del accidente en el
vehículo, no pueden ir estudiantes de pie, tengo quejas de
busetas que no han podido ir vano otras iban los niños de
pie, van de sobrecupo en las busetas, tengo quejas de
ciudadanos y de colegios. Sistema de comunicación, dice,
cada vehículo debe contar con un sistema de comunicación
bidireccional, entre la empresa, entre todos los conductores
de los vehículos y el establecimiento educativo, no se
cumple, tienen un WhatsApp y por el WhatsApp mandando
razones, y se la mandan a una sola persona pero esta
condición bidireccional, además estas condiciones no están
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inventadas por la administración, existen en La regulación
del transporte escolar en el país, están copiadas de allá y
está muy bien que las hayan puesto en la ficha técnica, pero
lo que está bien Es que las hayan cumplir o que la
supervisen, o que les hagan seguimiento, porque la mesa de
la que habló la doctora fue una mesa posterior al accidente
que se hizo allá, posibilidad del accidente que ahorita les
voy a mostrar las imágenes a ver si eso Finalmente nos
conmueve, qué es más importante la integridad de nuestros
niños que cualquier otra cosa, Entonces el sistema de
comunicación no se cumple. Avisos y letreros que tenga el
vehículo adelante, en la parte posterior, en los lados
laterales que señal en las rotas, Aparte del que debe tener
que dice escolar, que ese sí lo cumple, ese tampoco se
cumple, no hay avisos en todos los vehículos. Salidas de
emergencia, pues no lo verificamos, pero hacemos que estos
días son tema que hasta la autoridad de tránsito los puede
requerir, colores de vehículos verde y blanco es solo
cumple. Cinturones de seguridad, Oigan esto, todas las vías
de encontrar con cinturones de seguridad según la norma
técnica colombiana adoptada por el Ministerio de transporte,
no se cumple, no tienen cinturones de seguridad todas las
sillas ni siquiera las que van más en riesgo. Elementos del
vehículo bueno que deben señalar marcas, reversa, etcétera,
etcétera. Quinto, quince perdón me salto al quince
Neumáticos todoterreno, los vehículos que transitan por las
vías de difícil acceso como que son asi por montones no
solalmente en el sector rural, en el sector urbano, si
quieren vayan un ratico al norte para que vean todo el
montón de juegos que nos encontramos en las vías, nada más
aquí en estos sectores más privilegiados, deben contar con
neumáticos todoterreno que le permitan mayor motricidad en
terreno blandos, no cumple, y ahí les tengo la fotografía
del primer siniestro del 31 de enero y el que ocurrió esta
mañana también en Bosconia corregimiento 1, esa tampoco
cumple la ficha técnica. Velocidad desplazamiento, revisión
técnico mecánica, Pero ya voy para allá, certificado de no
de misiones, tarjeta de operación. Paso ahora con la
siguiente pregunta, dice la normatividad Nacional de
transporte que cuando se tenga contratado el transporte
escolar, se debe establecer una veeduría de seguimiento
traslada también a los colegios, yo le preguntó a la doctora
Ana Leonor, o a quién me pueda responder, sí en este momento
todos los colegios de Bucaramanga como dice la norma, tienen
una trazabilidad desde el colegio que ellos hacen
seguimiento en donde puedan tener hoja de vida del conductor
y en los vehículos, permiso autorizado para la prestación
del servicio, autorización de licencia de conducción,
revisión técnico mecánica, seguro en regla, póliza de
accidentes personales y programación de monitoreo en ruta;
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los colegios Sí yo voy ahorita a un colegio y nosotros
trasladamos esta condición legal y técnica, debe tener las
personas responsables en cada colegio la trazabilidad de que
periódicamente se le ha hecho seguimiento a estos
indicadores importantes y necesarios porque estamos hablando
de la vida de los estudiantes que se transportan en los
vehículos. Entonces yo continuo con algunas precisiones que
quería nuevamente hacer en materia de los credos que nos han
querido a nosotros mostrar y a mí como concejal no me
preocupa que la contratación sea por bolsa lo legal está
descontado, eso lo damos por descontado, Pero dónde está la
transparencia si ustedes mismos dicen que hay una reserva
bursátil, miren lo que dijo el señor Manuel Rueda, en otra
oportunidad ya que ya nos pasó concejales, nosotros cuando
sabemos sí este concejo previamente sabe Quiénes son los que
están entrando en la oferta o en la puja, y podemos realizar
las hojas de vida y de la trazabilidad de los antecedentes,
podemos mandar una alarma a la administración y decir ojo
con Pepito Pérez, no lo dejes ni siquiera entrar en esa
puja, Porque mira los antecedentes que tuvo, ese señor fue
el de la carne de burro para un ejemplo, Pero ahí no se
puede porque la reserva bursátil Y entonces por qué nos
hablan de transparencia si es que la ciudad ya tiene
claramente qué es lo que está pasando con la bolsa, que eso
es papel sobre papel, papel sobre papel y nosotros
adivinando, porque nos toca adivinar, esa etapa nos toca
adivinar. Entonces frente a esa circunstancia que usted nos
daba, pues voy ahora a pasar presidente, que José me permita
pasar un video y unas evidencias.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL LUIS FERNANDO CASTAÑEDA
PRADILLA: Presidente, para una moción. Presidente.

PRESIDENTE: Ya un momentico concejal Luis Fernando. Les
agradezco algo muy importante la moderación del tiempo, la
concejala Marina lleva hablando 14 minutos, Le agradezco el
tiempo porque los demás citantes van a intervenir, Le
agradezco la moderación del tiempo como no les estoy
poniendo reloj, pero ustedes hagan el autocontrol Porque si
no nos toca poner reloj, lleva 14 minutos concejal Marina.
Concejal Luis Fernando uso de la palabra.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL LUIS FERNANDO CASTAÑEDA
PRADILLA: Presidente, haber es que yo he estado muy atento a
este debate que nos interesa mucho pero presidente, Yo veo
que hay dos debates, la modalidad de contratación, yo vine
a eso o es la calidad de los servicios que están prestando y
segundo presidente, Vamos a ponerle ordena esto, vamos a
judicial concejal Carlos Parra esto, porque es que yo veo
que aquí toma la palabra, se extiende en todo lo que quiera
y entonces a qué hora vamos a participar nosotros, yo sí
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creo presidente que hay que ponerle tiempo a las
intervenciones y le solicito respetuosamente que el
reglamento interno se respete, porque llegó la hora
presidente de que aquí seamos coherentes porque es que
criticamos todos los días y resulta que somos nosotros los
que estamos violando el reglamento constante presidente, de
manera respetuosa, qué el reglamento se aplique porque si no
que vamos a hacer acá...

PRESIDENTE: Concejal Luis Fernando, Yo aplico el reglamento
pero el otro día salen atacarme de que le estoy dando palo a
las mujeres, Entonces al fin qué hago, yo le niego la
palabra una concejal y dicen que por ser mujer le estoy
negando el uso de la palabra, sale la concejal Luisa, sale
la concejal Marina a decirnos que le estoy negando el uso de
la palabra, pero el reglamento es para unas cosas pero para
otras no, la concejal Marina lleva 14 minutos de
intervención, en esta mas las que hizo, por eso les pido
respetuosamente hagan uso moderado del tiempo porque con lo
que veo la concejal Marina se va a demorar otros 14 minutos,
entonces prácticamente el debate lo va a hacer sumercé y el
palaso es para mí porque hago cumplir el reglamento,
entonces soy un tirano, un grosero, un misógino, etcétera,
etcétera porque todo es de las mujeres por ser mujeres,
sencillo. Concejal Marina.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESÚS
ARÉVALO DURÁN: Gracias presidente por el uso de la palabra,
no voy a entrar en esta discusión porque me interesa mucho
más que lleguemos a conclusiones con cada uno de ustedes...

PRESIDENTE: ¿Cuánto más se demora concejal Marina?

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESÚS
ARÉVALO DURÁN: a cada uno de ustedes en su conciencia
Presidente, yo creo que como tengo que pasar un audio…

PRESIDENTE: Lleva 14 minutos de intervención.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESÚS
ARÉVALO DURÁN: bueno la administración se demoró casi dos
horas. ¿entonces?

PRESIDENTE: Concejal, no le puedo dar las mismas dos horas,
le estoy preguntando cuanto más se demora porque lleva 14
minutos de intervención.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESÚS
ARÉVALO DURÁN: Pongámosle que me demore 6 minutos más, que
creo que menos.

PRESIDENTE: José, 5 minutos.
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INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESÚS
ARÉVALO DURÁN: bueno voy a pasar primero el audio que creo
que aquí se puede escuchar.

Reproducción de material audiovisual.

Bueno esto sucedió en el colegio INEM en dos oportunidades
en marzo, en una oportunidad enviaron este audio y tocó
resolver a la carrera porque para los niños no había
almuerzo, en la siguiente oportunidad que fue el 23 de marzo
de la misma manera Cómo fueron informados los niños sobre la
marcha que tampoco se podía entregar el alimento, voy a
proyectar una imagen de una circular que envía el
contratista a su personal donde también les dice que no
puede cumplir les con los pagos porque no han cumplido,
entonces empiezo primero por colocar el video de lo que
ocurrió esta mañana otra vez con otra buseta, Qué es
cualquier buseta, no con las características que explican
aquí de neumáticos especiales para terrenos difíciles como
este es el video.

Reproducción de material audiovisual.

José, si me ayuda con las otras fotos que le envié. Esta es
la circular, entonces si usted lo alcanzan a ver pero
básicamente lo que dice el contexto que les y señalando, que
le está informando a todo su personal que está complicada la
situación de recursos económicos porque no tienen recursos
económicas, en consecuencia no les pueden pagar ni la
nómina, ni la liquidación, eso es una información sobre pago
a personal administrativo y manipuladoras de alimentos de UT
BUCARAMANGA ESCOLAR, ahí tenemos otra evidencia y otra
trazabilidad del incumplimiento, ¿y quienes están en
riesgo?, nuestros niños. José me ayuda por favor con las
otras imágenes. Para llevar una trazabilidad de los hechos,
Esto fue el 31 de enero, José la siguiente por favor, eso
fue el 22 de abril como a la misma buseta y aquí igual
jurídico quejan riesgos como tenemos riesgos que fácilmente
se pueden predecir, justamente por la incompetencia de este
contrato, siguiente es el video que vimos, Pero hay otra que
le envié José dónde aparecen los niños afectados, por favor.
Si esto no los como ya nosotros como todos los niños que
fueron llevados del accidente del 22 de abril porque es que
no es solamente del hecho de lo que sucede en el momento del
accidente, es el impacto que queda y la inseguridad que
queda en un niño que finalmente iba feliz para su escuela y
terminó en una clínica, por la responsabilidad de los
adultos, de los mayores porque no estamos cumpliendo y
estamos hablando de que transparencia nos ahorramos esto,
Esto es lo que yo quisiera que de verdad nosotros de manera
conjunta lo evaluáramos y miraramos la conveniencia
descontando la legalidad. Presidente eso fundamentalmente lo
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que yo quería decir cómo me tomé menos tiempo, Pero la idea
es que podamos avanzar.

PRESIDENTE: Muchas gracias, ¿Quién sigue con el uso de la

palabra de los citantes? Concejal Antonio, le agradezco el
uso moderado del tiempo.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL ANTONIO VICENTE SANABRIA
CANCINO: Buenos días para todos, José Luis es tan amable me
proyecto un video que encontré por ahí en las redes sociales
del año 2020, por favor queremos verlo para saborearlo y
degustarlo y para opinar al respecto.

Reproducción de material audiovisual.

Bueno pues a esto quiero referirme y lo digo porque así lo
siento, María Juliana Acevedo abogada de profesión se venía
desempeñando la cámara de comercio como la zar
anticorrupción y transparencia por Santander a través de la
fundación Cómo se me escapa el nombre en este momento, la
Fundación Participar y en las columnas del diario la 34, no
se le queda corrupto sin cabeza y a Juan Carlos Cárdenas le
dijeron los séquitos que están al lado de él, aquí tenemos
una persona que nos va a hacer mucho ruido y la puso asesora
para la contratación pública, y respetuosamente presidente
quiero decirle que el día 6 de junio del presente año, Le
presente una proposición para que la asesora para la
contratación pública viniera a un debate de control político
y que viniera también a entregar sus informes de gestión,
Igualmente que con Edson Gómez porque ya no es el asesor de
las tic, asesor del despacho del alcalde, que también tiene
que venir aquí así como viene Diana Valeria Mora qué es la
directora de la unidad técnica de servicios públicos,
avenido juiciosa mente en estos dos años y medio a entregar
cada trimestre su informe de gestión, respetuosamente Doctor
Carlos, le pido que agende que venga aquí a contarnos cómo
ha sido su desempeño como asesora en transparencia para la
contratación pública, no tan solamente el bolsa mercantil,
en todos los escenarios públicos, en la contratación pública
que está realizando el ingeniero, el arquitecto Iván Vargas
y en todas las instancias de la Administración, que venga y
nos cuente cuál ha sido su gestión como asesora para la
transparencia de la contratación pública. ¿Qué percibo yo de
este debate?, presidente, doctora Ana Leonor y concejales,
Pues que usted defienden a Juan Carlos Cárdenas porque él se
está rascando las pulgas como él quiere como usted estuvo en
la administración del ingeniero Rodolfo Hernández y usted
obedeció a las órdenes que le dio el ingeniero Rodolfo
Hernández, contraté por SECOP y usted fue obediente con la
asesoría de Rodrigo Fernández que era el asesor para la
contratación publica y eso es valedero, Rodolfo Hernández se
rasco las pulgas a su manera y usted no lo contrario, y sin
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embargo, la unión temporal Bucaramanga escolar adelantos del
proceso con el PAE y está Unión temporal Se ganó el PAE en
el gobierno del ingeniero Rodolfo, pero usted no sabía que
ellos iban a entregar carne de burro, usted a toda
transparentemente, el que quedó mal fue el contratista, no
sé qué cosas hizo por allá y eso fue un escándalo
Monumental, Pues en este momento usted defiende la orden que
recibieron de Juan Carlos Cárdenas, de contratar por la
bolsa mercantil, no estamos diciendo aquí que esto sea
ilegal, pero para mí para el concejal Antonio Sanabria, ahí
se están violando los procesos de transparencia porque
nosotros como concejales hemos pedido información concejal
Robín Hernández, a la bolsa mercantil, y al comisionista y
la respuesta por escrito es que tiene en la reserva bursátil
y que los dueños de la información es la administración
municipal, y nos hemos al referido ampliamente por derechos
de petición a César Castellanos que ya no está como asesor
jurídico, Ya lo corrieron de ahí,, ahora está otro señor
Camilo como asesor jurídico y aquí dijo el día que entregó
el informe en marzo como que me iba a entregar toda la
información y que para alumbrado público se habían
presentado entre 90 y 100 proponentes, es un mentiroso,
porque solamente se presentaron 2, dos y para mí, para
Antonio Sanabria el problema que tiene el alumbrado público
es porque metieron por más hacer, hicieron menos, metieron
un interventor, es del enrredo que tienes y para mí la bolsa
mercantil, le tuerce la cabeza cabe doctora Ana Leonor que
usted tenga 20 contratistas, 20 CPS por 200.000.000 de
pesos, haciéndole supervisión al PAE, las cando se cómo el
mico para dentro, cómo lo que pretendía ser Nicolás Cobos,
en un tiempo que estuvo haciéndolo con el alumbrado público
y que lo presionaron a firmar y terminó renunciando, Pues de
manera pues que hay que usted defiende la administración de
Cárdenas como nosotros como concejales hacemos el control
político y hacemos Las observaciones, pero aquí nada va a
pasar. Presidente quiero pedirle el favor respetuosamente
que a gente, mire los debates de control político son para
hacerles un bien a la comunidad, usted defiende la
administración como nosotros hacemos el control político,
pero el afectado en todo estos rollos en la comunidad, a
través de la inversión pública, miren las denuncias que hace
la concejala Marina, Pues reiteradamente con las denuncias
que hace ella con transportes Calderón que siempre ha venido
manejando este negocio si se mantiene es porque tendrá la
capacidad, pero miren los accidentes que se presentan, cómo
hacemos nosotros para tomar los correctivos, nosotros
hacemos las recomendaciones de caso y ustedes pues miraran
a ver si toman atenta nota, Presidente volverle a reiterar
que Edson Gómez y que María Juliana Acevedo vengan aquí y
entreguen sus informes de gestión, Ellos están ganando no
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sueldos muy buenos, con prestaciones sociales, María Juliana
merece ganar mucho más de lo que se gana, pero que venga
aqui y nos cuente que ha hecho como asesora para la
contratación pública, que nos cuente usted doctor Ana
Leonor, ella como asesora cómo ha incidido en su gestión
como secretario de educación, Ese es el papel de ella y con
Iván Vargas, y con el INDERBU porque es la zar de la
anticorrupción, porque yo no le conozco la cara ya que el
día que vino aquí, vino con tapabocas y no hablo, la
concejala Silvia le hice unas preguntas y como que dudo y
dudo, y no hablo, no dijo absolutamente nada. Presidente
solo mis aportes al debate. Gracias por el uso de la
palabra.

PRESIDENTE: Concejal Luisa. Concejal Antonio, frente a su
solicitud, Ya hay una actividad programada con la bolsa para
que se hable todo el tema de la bolsa, Ya está programada
con la bolsa para que se hable del tema de la bolsa.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL ANTONIO VICENTE SANABRIA
CANCINO: Presidente, vuelvo y le digo, es que no es
solamente con la bolsa, es con ella como asesora de
contratación pública que venga y nos cuente porque es que,
Perdóneme que lo interrumpa, yo llevo haciendo un control
político a las obras civiles en los barrios y todas, con
todo respeto, presentan atrasos, incumplimientos, ¿entonces
ella que hace?

PRESIDENTE: concejal su proposición fue radicada el 6 de

junio, ellos tienen un término para responder, voy a revisar
con la secretaría si ya respondieron y en ese orden
programamos la proposición, no tengo ningún problema en eso.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL ANTONIO VICENTE SANABRIA
CANCINO: Presidente, pero qué protagonismo no se lo gane
bolsa mercantil, qué nos cuente que ha hecho como asesora.

PRESIDENTE: Inicialmente hay una actividad programada con

bolsa, por ahora está programada con bolsa, el Julio 28
tenemos el de ágoras, del concejal Nelson y hacemos la
actividad de ágora y una vez pasemos lo de ágoras le damos
la palabra del orden del día al tema de bolsa mercantil,
junto con todos los invitados que van a estar ese día.
Concejal Luisa Ballesteros.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL LUISA FERNANDA
BALLESTEROS CANIZALES: Gracias presidente por el uso de la
palabra nuevamente. Siento que este debate tiene un curso
muy importante e interesante, y realmente la finalidad de
estos debates es poder encontrar soluciones y poder
encontrar avances para la comunidad. Cuando el doctor que
viene hoy en compañía de la Secretaría de Educación como
Discúlpeme no recuerdo su nombre, el doctor Rubén, nos hace
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referencia al tema del artículo 83 dela ley 1474 del 2011,
lo leí antes de hacer la antesala en mi intervención de este
importante debate y lo que nos Define que la supervisión
Cómo el seguimiento técnico administrativo, financiero,
contable, jurídico sobre el cumplimiento del objeto del
contrato cómo es ejercida por la misma entidad Estatal
cuando no se requieren conocimientos especializados; vimos
en el contrato de alumbrado público solamente lo quiero
nombrar ya que entiendo que hoy no estamos teniendo el
debate alumbrado público, en el alumbrado público se tomó en
cuenta este concepto importante de la interventoría para el
contrato, lo cual vimos que tuvo una suspensión en paralelo
a la prórroga que tuvo el mismo contrato, al contrato se le
dio prórroga pero a la interventoría se le hizo una
suspensión, la interventoría en estos momentos cuando hemos
informe, nos da un análisis general que tiene bastantes
falencias y bastantes incumplimientos sobre el tema de
alumbrado público, que digo yo y quisiera que fuera un
avance y quisiera que fuera un aporte como un adicional que
pudieran tener ustedes y se comprometieran no con otros los
concejales, sino con la ciudad con respecto a este ejercicio
y este ejemplo que tenemos del alumbrado público. Vemos por
parte de la concejal marina, del concejal Antonio y por
todos los concejales prácticamente que hemos tenido a que
los debates de Educación o también los informes de
Educación, sucesos y hechos lamentables a nuestros
estudiantes a los niños de nuestra ciudad y que claramente
lo que decía el concejal Antonio, son 830 millones de pesos
que se han usado en supervisión, pero que a mí
particularmente y se lo dije a la doctora Ana Leonor en el
informe, me deja mucho que decir porque eso es cuando
desafortunadamente, se le coloca un gato a cuidar un collar
de chorizos, Yo quisiera que la suma que tuviéramos de este
bate fueron compromisos de un adicional, que entiendo que la
bolsa mercantil no lo exige y también entiendo que la ley,
que el artículo que el doctor ya nos mencionaba tampoco lo
tiene como una obligación pero que sí sería un paso a la
transparencia y un paso que tenemos todos ante la
administración como concejales, que las cosas se hagan bien,
en conclusión lo que tenemos, ya sea por bolsa mercantil o
ya sea por licitación pública, es un contratista, es una
empresa, que ejecuta un contrato que en este momento lo que
estamos apelando es el tema de la calidad del PAE, de
transporte público y de la vigilancia de los colegios de los
niños de Bucaramanga, Qué interesante sería qué nos
lleváramos como conclusión y como concejales a las, calles a
las escuelas como a los colegios, que este debate paso de
una pelea o de una puja de que si es la bolsa o no es la
bolsa, sino que realmente podamos tener un aporte positivo y
es que en los contratos se tenga la interventoría como un
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requisito, lo digo porque para nosotros y para la ciudad es
más importante cuando el informe lo da una persona externa,
un auditor que tiene un conocimiento más especializado así
sea Incluso el mismo PAE pero estamos viendo Qué desde
administraciones pasas no está funcionando la calidad en
nuestro municipio. Quiero terminar diciéndole a ustedes Qué
es el aporte que yo quiero dejar hoy y la petición que yo
quiero dejar hoy, quiero dejar esta petición aquí en el acta
de este importante debate Y es que nos llevemos ese
adicional por parte de ustedes, es a mílla extra por parte
de su administración de la ciudad de Bucaramanga, primero
por ese lado. Otro punto que quería mencionar y finalmente
los principios de la contratación pública como la
transparencia y la selección objetiva quiero hacer una
pregunta, podríamos hablar y sostener que estos principios
fueron aplicados todo a la vez que los contratos celebraban
por la administración en modalidad bolsa mercantil, ¿el
contratista es el mismo para todos?, también deben entender
ustedes como administración Qué es una interrogante bastante
amplio que casi 50000000000 de pesos están ejecutados por la
misma empresa por CORREAGRO, además, la experiencia que
tiene Correagro es en la parte agraria, en la parte de agro
como lo dice su nombre, entonces esas son las inquietudes,
las incógnitas que tiene la ciudad que hacen a través de
nosotros y que hemos venido haciendo un seguimiento, Cómo
podemos explicar a la ciudadanía que CORREAGRO tenga
contratos de alumbrado público, de transporte, una sola
empresa con más de 50,000 millones de pesos. Muchísimas
gracias por el uso de la palabra.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN ANDRÉS REYES
AGUILAR: Presidente, es para hacerle una pregunta.

PRESIDENTE: Concejal Cristian, tiene el uso de la palabra.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN ANDRÉS REYES
AGUILAR: Es que ya casi todos habían hablado 5, 10 minutos

de los citantes, ¿estas ya son las conclusiones? Porque ya
están volviendo a hablar.

PRESIDENTE: No.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN ANDRÉS REYES
AGUILAR: O sea, ¿Cuántas veces se da?

PRESIDENTE: El reglamento dice que se puede hablar en los
debates, la segunda intervención por 3 minutos, Es que yo sí
les quiero pedir un favor porque a mí no me quita el sueño
un video de alguno de ustedes.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN ANDRÉS REYES
AGUILAR: Es que nosotros también queremos intervenir.
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PRESIDENTE: El video de alguno de ustedes no me quita el
sueño, ni el apetito, duermo tranquilo, y como tranquilo,
pero si compran el reglamento, aquí Isa Qué es muy juiciosa,
que está todo el tiempo allá, a quién le mando un saludo de
gratitud porque está muy pendiente como ella me dice aquí
que la segunda intervención es apenas por 3 minutos y que la
primera cuando son cita antes es por 20, entonces para que
tengan claro con eso, ya isa me dijo lo del reglamento y el
artículo, por favor cumplamos las reglamento para no tener
esos líos por aquí, Todos quieren hablar, Este es un concejo
de mucha participación en oratoria. Concejal Felipe tiene el
uso de la palabra, va a hablar por tercera vez o por
segunda. El reglamento dice que 20 y la segunda es por 3.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA
ROJAS: Por intervención por debate y yo desde el comienzo
hice una intervención decir cuáles eran los elementos.

PRESIDENTE: Yo no lo estoy cuestionando, solamente le estoy

preguntando, no lo estoy cuestionando, le estoy pidiendo que
hagamos uso racional del tiempo porque sus compañeros
también quieren hablar, no solo se lo he pedido a usted,
sino a todos.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA
ROJAS: 3 minutos presidente también es…

PRESIDENTE: Pero es que el reglamento lo dice así…

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL LUISA FERNANDA
BALLESTEROS CANIZALES: Presidente, para una petición, puede
usted tomar en cuenta que la sumatoria de los minutos
inicialmente más los de después de intervención pueden dar
13 minutos en total, entonces descuente los que el ya lleva
para que…

PRESIDENTE: Yo no tengo problema en eso. Es que Carlos
Barajas es malo cuando se debe cumplir el reglamento, cuando
quieren hablar todo el mundo ahí si no hay videos pero
cuando corto la palabra salen los videos a decir que es un
misógino, entonces el misógino les va a dar la palabra por
el concejal Felipe, el presidente misógino le da el uso de
la palabra, pero antes les quiero leer el artículo; 142
parágrafo 2, ningún concejal podrá intervenir más de dos
veces sobre un mismo tema en una sesión, usted Qué es un
cumplido riguroso del reglamento, en Caso en la segunda
intervención este no podrá exceder los tres minutos, Isa
Gracias, la invitación es a que hagamos uso del tiempo, no
le voy a dar 3 minutos simplemente que haga uso moderado del
tiempo, es que lo leo para que después no salgan a decir que
soy el misógino qué le cortó la palabra las concejales,
porque el escudo de ser mujer me ataca el coma concejal
Felipe. El doctor Rubén necesita aclarar algo, si quiere



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie:

Página 63 de
93

usted Qué es de hablar y que él hable después o que le hablé
primero. Yo creo que sería bueno que el hablara, Yo no sé
cómo ustedes Qué son los citantes. Concejal Felipe.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA
ROJAS: gracias presidente bueno lo primero, José si me ayuda
proyectar, una precisión de forma, Yo creo que estos debates
en el concejo son productivos, sirven para abordar un asunto
que claro obviamente de una complejidad y sirve para que
abordemos de pronto un tema, que Claro, tiene una
complejidad, Por ende amerita que nosotros pongamos a
nuestros equipos estudiar los coma nos pongamos otros
estudiar, tratemos de escuchar con mucha precisión lo que
nos dicen, pero eso no me parece adecuado, no presentan un
cuadro vazado cuadro de fedesarrollo, es de cuadro tiene
unas advertencias en Amarillo o unas categorías en Amarillo
como el de la alcaldía no, como una convención de
advertencia, por ejemplo en la complejidad, dicen el cuadro
de la alcaldía no en el otro dicen unos elementos
diferentes, digamos, entiendo todos los argumentos, no es
sobre el fondo lo que estamos discutiendo pero creo que Para
futuras ocasiones esto no debería pasar, porque nosotros
también revisamos la información y también hacemos a este
cuadro y cuando hemos Qué hay diferencias es solo alarma
uno, Pero por qué cambia las convulsiones, porque cambia de
contenido la información y el contenido la información es
importante porque hay cosas como cumplimiento de los tiempos
de entrega, y en el cuadro dice que son estrictos, en el
cuadro de fedesarrollo dice que se cumplen, pero yo quisiera
refutar eso, no se cumplen los tiempos de entrega de manera
incondicional que el ejemplo del contrato de alumbrado
público, el cual lleva casi un año, es el ejemplo más claro
que nosotros tenemos de eso, esto es una fuente valiosa,
pero no es la verdad la revelada y la experiencia nos puede
mostrar otras cosas diferentes, ahí dice estrictos pero la
realidad es que los cumplimientos no han sido estrictos, y
ahí dice que se cumplen, pero ya habiendo abordado eso y
ojalá que nos quede como para futuros debates, yo creo que
aquí de lo que yo enserio valoro las intervención de todos
los compañeros de la Administración, he podido pues en mi
concepto hacer una ponderación entre algunos elementos de
acuerdo a la opción de compra acogida, de un lado está la
opción de acuerdo marco de precios, licitación pública,
bolsa mercantil; y en están ponderación nos presentan como
una ventaja que puede ser una ventaja como a los ahorros en
suma 250 millones de pesos en ahorros, yo veo: dos puntos
que quisiera analizar como posibles desventajas, uno en
acceso a la información pública y las diferencias con otras
modalidades, y dos en la preponderancia en el factor precio
respecto de otros factores y las consecuencias que eso
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tiene, entonces en la modalidad digamos de licitación
pública, acuerdo marco de precios, bolsa mercantil, el
acceso a la información pública como nos lo han explicado de
manera muy tranquila, cambia respecto a la etapa
contractual, pareciera igual respecto a la etapa
precontractual, respecto a la etapa contractual el acuerdo
se ríe por el reglamento de la bolsa, entonces ahora la
ciudadanía tiene que acogerse los reglamentos de la bolsa,
en la etapa precontractual hay un cambio que aunque
pareciera sutil es importante y es que ahora yo tengo que
acogerme y entrar a la página de la bolsa mercantil, pues
una cantidad de gente que ha venido haciendo veeduría sobre
un tema pues cambia el medio y ahí por lo menos lo que yo
Solicito es que hayan unos ajustes transparencia pasiva pues
, que alguien haga una petición y le puede entregar la
información, sino activa, es decir, que ustedes
proactivamente por ejemplo en la página de la alcaldía
dispongas de toda la documentación sin que alguien tenga que
hacer la petición previa de información, que eso es de los
principios de la ley 1712, la transparencia activa es un
punto específico que quiero solicitar, pero la ponderación
de la fase contractual ahí es muy pues ahí si hay una
diferencia, porque hoy yo puedo conocer las conductas de
colusión de los contratos celebrados en la modalidad de
licitación pública pero no las puedo conocer respecto de
esta modalidad, entonces delegamos a un tercero ese control
y ese tercero que le delegamos en la bolsa, la pregunta es,
y decidimos confiar en ese tercero para las conductas de
colusión o no y es la ponderación que nosotros tenemos que
hacer y en cosas que son importantes como las observaciones
que hacen parte del proceso contractual, entonces aquí no
tenemos posibilidades de ver esas observaciones, cuándo en
la práctica en el proceso de veeduría al contrato de
alumbrado público eso se materializa en que por ejemplo
preguntamos cuántos oferentes hay y La respuesta es no le
podemos decir y eso uno puede hacer las ponderaciones que
quiera, pero esa es una desventaja, que para algunos es o
sea menos importante porque considera que las observaciones
de la parte contractual tal vez no son tan definitivas o
porque Las observaciones de la parte contractual no son las
determinantes o porque incluso confiamos más, o porque
algunos pueden decir confío más en la bolsa para hacer el
control de la colusión que Las observaciones y denuncias que
hacen ciudadanos, yo a la superintendencia de industria y
comercio es sometido varias denuncias de colusión y lo he
podido hacer por los procesos a los que he tenido acceso,
en este caso pues ya va a ser mucho más correspondiente
confiar en un tercero, Entonces nada es blanco negro, nada
es perfecto o solo reporta beneficios, aquí también tenemos
que saber que esto es una desventaja, que lo que la
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administración en este escenario debería explorar es la
forma de mitigar en una matriz DOFA de esta es una
debilidad, que debería convertirse en algo que se puede
mitigar por parte de la Administración, entonces a quién
pregunta es si el secreto bursátil está a favor de la
Administración o el recepcionar pues de ese secreto de la
Administración podría la administración renunciar a eso para
que las veedurías puedan acceder a la información, esa es la
segunda petición a la que yo quiero llegar y pues es si a la
administración le sirve qué más gente O sea la información
pública, que se puede hacer cuántos oferentes hay, que se
puede hacer Cuántas observaciones hay Y si el secreto está
establecido en virtud del cliente qué es la administración
respecto a la bolsa, pues que puede renunciar el cliente a
su derecho de reserva mercantil o es reserva bursátil porque
pondera y considera que la participación ciudadana es
participante, este es el segundo punto. El tercero es que si
hay una diferencia en la ponderación de que hay unos ahorros
pero del otro lado el factor precio es el factor
determinante tanto en el acuerdo marco de precios, Como en
la bolsa, no a la licitación pública donde es uno entre
varios factores, Entonces si uno coge el acuerdo marco de
precios, licitación pública, coge los tres y dicen
tranquilos porque en todo caso ustedes se ha tiene a la
ficha técnica, entonces vaya usted a uno o a otro como a la
ficha técnica va a garantizar que cumplan los estándares
mínimos, lo que yo quiero cuestionar es que la ficha técnica
tal vez lo puedan cumplir en la normatividad, en la
practica, pero de fondo todo ahorro lo va a pagar a alguien
por algún lado, entonces si nosotros cogemos el factor
precio como el factor determinante pues puede que debemos de
ver otros factores a los que deberíamos dar igual peso,
Entonces yo aquí creo que en esa ponderación si hay una
desventaja respecto de los elementos que pueden ser
importantes de la calidad, Como en la constancia que uno
tiene que dejar respecto a las distintas modalidades y sus
ventajas y desventajas. Ahora ya para finalizar Yo quiero
pasar en limpio algunos de los elementos que mis compañeros
han puesto porque creo que se estos debates sirven de algo
es para cambiar algunos puntos que pueden ser, en primero me
parece muy razonable lo que el concejal Antonio expone y es
como si nosotros determinamos que el gobierno municipal
tiene 2 prioridades, una Qué es el páramo de santurbán y
otra la transparencia, es muy razonable que nosotros
tengamos informes periódicos sobre cómo va la transparencia
en el municipio de Bucaramanga, tiene todo el sentido del
mundo por qué mal hacemos nosotros recibir un informe de la
unidad del pasivo pensional, cuando Esa no es una prioridad
absoluta del municipio, pero no recibir un informe de la
contratación pública que si es una prioridad del municipio,
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entonces a mí me parece absolutamente razonable que los
términos que recibimos informe de gestión, recibamos informe
de gestión en materia de transparencia en la contratación
pública, el punto que expone la concejal Luisa también me
parece razonable en contratos como el programa de
alimentación escolar Qué es un hecho, no tiene nada que ver
la interventoría respeto del medio de compra, un contrato no
pueden tener interventoría en bolsa cómo lo tuvo el de
alumbrado público, bueno con todas estas discusiones y tiene
que ver y solo es obligatoria con la modalidad si es un
contrato de obra, listo, esto no son contratos de obra y es
potestativa la administración de la interventoría, la
petición no legal, política que está haciendo este concejo
es que contratos con complejidad mayor como el PAE donde hay
una complejidad científica, técnica hay riesgos grandísimos
que ese mismo concejo han abordado tengan interventoría,
Porque si es un hecho que el grado de confianza veedores y
escenarios como el concejo es superior en una interventoría,
que en contrato de prestación de servicio que hace la
supervisión, entonces la petición de la cosa Luisa es
razonable como nos hace referencia la modalidad por donde
compramos si no cómo hacemos para mitigar los riesgos y para
garantizar la confianza. Y la tercera, por la petición que
estoy haciendo yo, es que tengamos dos cosas, 1 contenidos
de un manual de veeduría a la bolsa mercantil, una página de
publicación proactiva de toda la parte precontractual y
contractual, y en especial que se determine desde la
administración la renuncia de lo que se puede renunciar del
secreto bursátil y que todo eso se publiqué en la página de
la Administración, y que con eso todas las personas que
queremos hacer control a conductas de colusión,
cartelización pues tengan un abordaje pues específico, Yo
creo que con esos tres puntos en algo se habrá podido
avanzar con este debate para mitigar lo que se puede
mitigar. Pues esos son los puntos que yo expondría acá
presidente, muchas gracias.

PRESIDENTE: Casi 12 minutos concejal Felipe. ¿Quién sigue?
Concejal Silvia Moreno, les agradezco el uso del tiempo.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL SILVIA VIVIANA MORENO
RUEDA: Gracias señor presidente por el uso de la palabra. Mi
compañero Parra es muy coherente con las propuestas que
hace, pero para eso tendríamos que esperar a que llegue otra
alcalde Y entonces ya el deseo es alcalde no sé a condenar
por bolsa mercantil si no regresará lo que se ha venido
trabajando desde hace tiempo atrás, me quedan claro entonces
que la operación del contrato no es por la bolsa si no es un
deseo de Juan Carlos Cárdenas, de que gastar más plata esa
manera, pero no me ha respondido a mis preguntas y es que yo
pregunté de Cuántas CPS o cargos se disminuyeron y cuál fue
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el ahorro de la secretaría de educación en comparación a los
costos de la bolsa mercantil y cuál fue el estudio del
sector que estableció que habría mayoría de proponentes por
bolsa mercantil que por licitación. Escuche también ahora
con intervención mi compañero Antonio desde el que la
administración anterior, la unión temporal Bucaramanga
escolar 2022 les dio a los niños dentro de su plan de
alimentación PAE carne de burro, Mi pregunta es Qué pongo en
esta administración, En este gobierno no vuelve y juega esta
unión temporal Bucaramanga escolar 2022 ofreciendo lo mismo
servicios. Señor presidente por el uso de la palabra muchas
gracias.

PRESIDENTE: Muchas gracias concejal Silvia. Vamos a darle la
palabra a los demás concejales. Concejal Wilson Lozano.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON DANOVIS LOZANO
JAIMES: Gracias presidente, saludar nuevamente a todos los
que aún continuamos en el recinto del concejo de este
debate. Hay un tema que creo que a todos nos preocupa que
sobre la bolsa mercantil y es la posibilidad de acceder a la
información y que esa información sea Pública para conocer
las diferentes partes de la contratación que se llevan a
cabo durante la bolsa, ellos lo llaman y lo dicen acá en las
respuestas, la reserva bursátil para conocer pues
específicamente todo lo contendiente al contrato, pero al
mismo tiempo la misma bolsa mercantil dice que los dueños de
la información, está en libertad en entregar la información
solicitada, pues ya que, la reserva Aplica para externos,
pero los dueños de la información la pueden hacer pública,
entonces me preguntaba referida a eso, si la administración
municipal puede también hacer pública toda la información
que se le pueda solicitar de parte del concejo de
Bucaramanga, pues ya que hacernos es muy complicado de que
se le entrega de información pero sí como un espacio de
veedurías, creo yo qué para conocer a detalle todo lo que se
pueda realizar mediante la bolsa, que Creo yo que es la
principal preocupación, conocer a detalle todo lo que se
contrata por bolsa mercantil Y eso pues generaría un
ambiente de tranquilidad y de confianza sobre esta modalidad
de contratación, que como lo han dicho es la nueva modalidad
que la administración municipal piensa realizar, entonces
para darle esa tranquilidad en primera medida a la
ciudadanía y aquí al concejo. En segunda medida, con todo
nuestro equipo de trabajo revisavamos acerca de esta bolsa
mercantil con finagro, nos pusimos a investigar un poco la
historia, una cronología en materia de lo que ha sido esta
bolsa a lo largo de estos últimos años y obviamente nos
encontramos con noticias desalentadoras y preocupantes que
han sucedido en otras regiones de Colombia, el caso
específico en Cartagena donde esta misma bolsa fue la que
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contrató el PAE pero hasta el momento hay ciertas rencillas
y ciertos procesos que han estado truncados, y pues en
varias oportunidades este concurso ha quedado desierto en la
ciudad de Cartagena, y pues han existido pronunciamientos de
parte del Concejo municipal de Cartagena donde se le
solicita la administración que contraten nuevamente por
SECOP, que vuelva SECOP 2, que vuelva nuevamente a contratar
porque tres veces consecutivas se ha declarado desierto este
concurso del PAE en la ciudad de Cartagena, las noticias son
del 12 de mayo, del 3 de marzo, 19 de mayo, primero de junio
del 2022, entonces pues han estado con un problema constante
con esta bolsa mercantil y además de eso, en otras ciudades
también se han visto truncado estos procesos como en Cúcuta
como estuvimos revisando, el PAE ha tenido una afectación de
tiempo atrás por la bolsa mercantil y los comisionistas en
confinagro que todavía no han podido adjudicar este contrato
y ya dice acá la noticia que van 6 veces que la
administración municipal intenta contratar con este
programa, pero no se ha podido, al igual que también en
pasto con finagro también se intentó realizar este proceso
de bolsa mercantil y fallaron, no se ha podido, en
Bucaramanga podemos que si lo han logrado pero no de genera
la preocupación por el acceso a la información, Creo yo que
eso es lo que a mí principalmente me preocupa, que la
ciudadanía quede tranquila y que esté segura que el PAE de
Bucaramanga y que el transporte escolar en Bucaramanga sea
un transporte de calidad 100% anticorrupción y creo yo que
todo seguiríamos muy conformes si esto sigue haciéndose
público para conocer a detalle esta información. Gracias
presidente por el uso de la palabra, muy amable.

PRESIDENTE: Gracias concejal Wilson Lozano. Tiene la palabra

el concejal Cristian Reyes, seguidamente el concejal Luis
Fernando Castañeda, seguidamente el concejal Ávila y
seguidamente el concejal Robín Hernández. Perdóneme concejal
Cristian, de los concejales que están conectados
virtualmente, ¿alguno va a hacer uso de la palabra?

SECRETARIA: Solicita el uso de la palabra el concejal Wilson
Ramírez.

PRESIDENTE: Continuamos con el concejal Wilson Ramírez, una
vez hagamos las intervenciones vamos a receso porque hay que
cuidarnos también la salud, vamos a almorzar y retomamos a
las respuestas de la administración. Concejal Cristian
Reyes.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN ANDRÉS REYES
AGUILAR: Muchas gracias presidente, nuevamente el saludo
protocolario para todos los presentes. Yo creo que el día de
hoy en el ejercicio que están haciendo los compañeros y es
muy valioso e importante, tenemos, primero dejar la claridad
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de que no hay que escatimar esfuerzos obviamente qué puede
generar cualquier clase de contratación pública, en el marco
del ejercicio de la democracia que hizo el alcalde Juan
Carlos Cárdenas ante la ciudadanía y que acompañó el equipo
de la liga que lo trajo a esta alcaldía administrar los
recursos y a tomar las decisiones administrativas como esa
fue la potestad que le dio el primer Constituyente y la
potestad que nos da el primer Constituyente es obviamente
hacer el control político dejando la claridad de que
nosotros no podemos coadministrar, no podemos decir que
dentro del marco legal se realiza una contratación pública
por un mecanismo o por otro, Yo creo que es importante
También nosotros dejarlo claro hoy porque me contaba el
concejal Luis Fernando que en Piedecuesta fueron sancionados
dos concejales por una proposición que estaban prácticamente
llevando una coadministración frente al alcalde, hay que
dejar claridad también que el proceso, cómo lo decían y como
abogado también lo puedo decir Cómo llegamos a un punto en
común que el proceso por bolsa mercantil es un proceso
legal, que se está haciendo en muchos municipios y
departamentos de Colombia en los entes territoriales, qué es
lo que hay que revisar y me parece muy válida las
intervenciones de la concejal Luisa y de la concejal Silvia,
y la concejal Marina, respecto a la eficiencia de este
proceso, o sea, y le hallo la razón al concejal Luis
Fernando, cuando manifestaba que el debate no es bajarle la
temperatura al debate, sino contextualizarnos para dónde
vamos y Cuál es la finalidad de este debate, sí estamos
haciendo un debate para revisar la transparencia dentro de
un proceso de bolsa mercantil o estamos haciendo un debate,
o son los dos, para mí las preguntas van más enfocadas a
revisar cuál ha sido el mecanismo Y si hay transparencia en
el mismo cuando se utiliza un mecanismo de selección,
entonces por ahí dijimos a bueno nosotros si lo que
queremos es mirar la eficiencia, obviamente es válido el
tema qué manifestaba la concejal respecto a la revisión, al
seguimiento, a las llantas, a los conductores, a los
cinturones, Que obviamente ven haber unos informes porque es
que no podemos, repito, tenemos que hacer todas las acciones
pertinentes para salvaguardar la vida de nuestros niños, Eso
sí es indiscutible doctora Ana Leonor y representantes de la
Administración, doctor Rubén, obviamente para eso se hace un
pliego de condiciones con características técnicas, dónde se
solicitan y lo leía muy juiciosamente la concejal Cuáles
fueron los requisitos para que los proponentes se
presentarán y nosotros sabemos de normatividad pública, y
dentro de la normalidad nosotros no podemos ir a limitarme
la participación alguno de ellos. Segundo, le hago una
pregunta importante y es donde entró en los temas de ciudad
o si son temas personales, porque la doctora Ana Leonor ,
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porque tenido diferencias obviamente de criterios, usted lo
han visto y de manera independiente aquí ha sido crítico,
porque cuando estaba con la administración del ingeniero
Rodolfo contratando el PAE con la falencia que usted dijo
concejal Toño, no la falencia como un acto gravísimo que
envenenaron a nuestros niños con carne de burro, entonces
están haciendo un mecanismo bien, Entonces si era y siente
la Secretaría de Educación, pero hoy que está frente a la
administración de Juan Carlos Cárdenas, Ya no es tan
eficiente y usted porque toma esa decisión, la decisión no
es ilegal, es un mecanismo queda la ley valioso, Qué es una
decisión unilateral o una decisión de administración,
entonces mi pregunta es; primero Cómo estamos de acuerdo de
que no es un tema ilegal, segundo Cuáles son los beneficios
y los decía también el concejal Parra para llegar a unas
conclusiones, porque se tomó la decisión de utilizar un
mecanismo contractual vigente y legal en el país para
Bucaramanga respecto al PAE, respecto al transporte escolar,
respecto a la vigilancia, Cuáles son los beneficios que le
pueden traer como uno ya lo habla usted en su intervención
el tema de ahorrar unos recursos que también parece
importante que deben revisarse otros factores dentro de esos
procesos, no solamente del ahorro porque no quiere decir que
cuando yo gasto menos tengo un servicio de calidad, entonces
si nosotros estamos utilizando; termino en un minuto
presidente, entonces Hagamos una ponderación, Cuáles son los
beneficios que nos da la contratación de estos servicios en
bolsa mercantil y cuáles son los beneficios que tomó la
decisión la administración no continuar por SECOP 2,
haciendo un proceso de licitación pública todo el tema, y en
la segunda ponderación, si en ambos ejercicios no tenemos
que nivel de riesgo hay, en SECOP 2 existieron también
accidentes con el transporte esa es mi pregunta, en la
anterior administración, creo que sí hubieron choques o
hubieron choques, un escenario que la actividad de conducir
es una actividad peligrosa y también miramos un video de
cómo las vías terciarias también pueden ser un factor de
riesgo, entonces debería estar acá cinta la secretaría
infraestructura, porque las vías terciarias de nuestra
ciudad no es que sean las mejores, Entonces el factor de
riesgo siempre existe y como nosotros podemos llegar a
mitigarlas, esa me parece una conclusión muy importante que
manifestada la concejal Marina, esos cuadros de riesgo para
mitigarlo dependiendo de la contratación pública, entonces
hagamos esa ponderación comas revisemos cuáles son los
beneficios que sustenta la administración para tomar una
decisión administrativa unilateral y Autónoma que tiene la
administración y porque no continuar con la modalidad de
subasta o la modalidad de SECOP 2, y obviamente, yo creo que
dentro de los principios de transparencia que debe ejecutar
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una administración deben haber unos principios de
publicidad, obviamente hay algunos limitantes que entiendo
también cómo abogado el tema de la reserva de los datos que
tienen algunas entidades que participaron Y que pronto no
llegaron a ganar en el proceso, Entonces porque hoy la
secretaria es mala y hace tres meses era la mejor, esa es
una pregunta que les hago compañeros porque no podemos
cambiar el concepto porque en este liderando, y hay pruebas
técnicas, feacientes qué es que se están haciendo las cosas
mal dentro del proceso de licitación Y por último si hay
denuncias de corrupción, si hay denuncias de ilegalidad
dentro de todos estos procesos instáurelas y hagamos acá,
Exacto como nosotros no somos fiscalía ni somos jueces,
entonces hagamos acá unos compromisos de ese mapa de riesgos
para que nuestros niños no se vean afectados porque el tema
del PAE la carne de burro, el tema de los escándalos no
pueden suceder, hay que mitigarlos al máximo como a que no
pueden suceder eso sí no podemos decirlo porque la actividad
es una actividad peligrosa, pero hay que tener, y yo sí
estoy de acuerdo y muy importante también el tema de tener
todos los mecanismos que se puedan vigilar y supervisar, la
interventoría, pero es una decisión unilateral y también
Autónoma que tiene la administración. Muchas gracias
presidente.

PRESIDENTE: Concejal Luis Fernando Castañeda, tiene el uso
de la palabra.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL LUIS FERNANDO CASTAÑEDA
PRADILLA: Presidente muchas gracias. Reiterar el saludo a
los compañeros, concejales de la ciudad que permanecen hoy
aquí en la plenaria del concejo de Bucaramanga, los
funcionarios Igualmente comadre Ana Leonor Rueda siempre
dispuesta a entregar respuestas a los concejales, a esta
corporación, a todo equipo, al doctor Rubén y a todos los
ciudadanos que están aún pendiente de esta importante
proposición de debate de control político. Quiero presidente
dejar constancia de la buena intención de los citantes a
este debate, muy importante honorables concejales que había
en pudieron traer este tema de tanto ruido en la ciudad aquí
a la corporación, Y por supuesto al resaltar también la
disposición que expresa el doctor Rubén y el gobierno de
Bucaramanga sobre la manera como en equipo podemos construir
con los mejores procesos de transparencia para que los
ciudadanos observen que aquí hay, no solo respeto al control
político, sino Un gobierno decidido a encontrar soluciones a
esos problemas que se pueden presentar y que se pueden
presentar en cualquier tipo de contratación, en cualquier
modalidad, registrar Igualmente concejal Robín Hernández,
como y luego de esa importante disertación del doctor Rubén,
como concejales, Yo por ejemplo no soy abogado, dejo esa
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constancia pero estoy muy interesado en conocer los
intríngulis de este modelo de contratación, prácticamente
nuevo si tenemos en cuenta que no tiene muchos años y que
nos interesa como concejales para ejercer el control
político conocer efectivamente qué es lo que sucede con esa
bolsa mercantil, yo quedo muy contento luego de escuchar los
de dilucidando, aclarándole dudas a los concejales que hoy
tienen a bien traer este debate a esta corporación y lo que
me permite decir honorables concejales que Bucaramanga está
utilizando este modelo de contratación y no hay hoy, aparte
del ruido que se haya podido generar por la falta de
claridad, no solo de los concejales y no de la ciudad, no
hay hoy un elemento de juicio que le permita a un concejal
decir que aquí se ha robado un solo peso el gobierno de Juan
Carlos Cárdenas, eso tiene que quedar muy claro, A quién
está corporación Y claro que en realidad de control
político, Y claro que celebró las investigaciones de mi
compañero Antonio Sanabria y celebró estás importantes
plenarias que nos permiten a cada uno entregar el concepto
sobre el tema que está hoy sobre la mesa, bienvenidos a esos
debates de control político pero reitero a la ciudad y que
quede constancia de Juan Carlos Cárdenas merece todo el
debido proceso, uno no puede venir a decir aquí que es que
efectivamente se están robando la plata de los bumangueses,
será honorable concejal Cristian Reyes la fiscalía y los
entes de control quienes en su potestad decidirán o dirán si
hubo elementos de juicio, y si hubo corrupción en estos
procesos, válido el modelo de contratación por bolsa
mercantil y yo he venido haciendo una investigación cómo
hizo unidades de apoyo presidente, y quiero decirles que los
entes territoriales han contratado a más de 30 billones de
pesos a través de esta modalidad de contratación, importante
tener ese dato aquí hoy en esta importante es plenaria, y
ahora que el concejal mi hermano Carlos Parra habla del tema
de fedesarrollo, yo debo decir qué el centro investigaciones
de fedesarrollo realizó un estudio en el cual evalúa las
fortalezas y debilidades de la bolsa mercantil de Colombia
como Gestor y catalizador de las operaciones en el mercado
de las compras públicas y encontró que queda en negrilla y
en mayúscula, que esté mecanismo de contratación es
transparente, eficiente y seguro, dice fedesarrollo, claro,
yo debo decir también que importantísima la solicitud que
hace el honorable concejal de cambio radical Cristian Reyes,
vamos a permitir que este concejo evalúe cuánto riesgo hay,
porque repito en cualquier modalidad lo existe y será dentro
de las conclusiones que ustedes los instantes tomen a bien
decidirlo pero reitero, no podemos nosotros entrar a exigir,
yo diría que casi ni siquiera a sugerir, concejal Cristian
Reyes cuál es la modalidad de contratación que haga el
gobierno porque esas son sus facultades y hasta ya nosotros
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no podemos, doctora Ana Leonor llegar, así que, quedo
tranquilo, espero presidente el debate en el cual se siga
analizando el modelo de contratación por bolsa mercantil, yo
creo que hay mucha secretarías que tendrán que venir a
contarnos lo que hoy de manera contundente la doctora Ana
Leonor Le entregó a este concejo y debo reiterarle, a veces
uno tiene discrepancias propositivas con algunos
secretarios, y las hemos tenido con la doctora Ana Leonor
pero yo debo reconocer tal y como lo dice en el informe que
usted entregó Hace unos días a la corporación, que usted
asiste siempre, no solo una constante disposición para
aclarar al concejo, sino también le asiste en honorabilidad
en el manejo de los asuntos de la Secretaría de Educación y
eso lo quiero reconocer. Presidente muchas gracias.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN ANDRÉS REYES
AGUILAR: Presidente, usted me deja una pregunta que se me
quedó para la secretaria.

PRESIDENTE: Muchas gracias concejal Luis Fernando. Concejal
Cristian.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN ANDRÉS REYES
AGUILAR: Secretaria una pregunta muy puntual, cuando usted
fue secretaria de educación en la administración del
ingeniero Rodolfo y en esta administración, a través de los
procesos de licitación pública y de bolsa mercantil, los
contratistas, ¿ganaron los contratos las mismas empresas
frente a las dos modalidades?, o sea, fueron los mismos
contratistas, cuando se estaba con Rodolfo se lo ganó el
mismo contratista Y cuándo ha estado con el ingeniero Juan
Carlos Cárdenas Se lo ganó el mismo contratista en las dos
modalidades, frente a transporte escolar y frente al PAE y
si se hizo eso de manera transparente en los dos.

PRESIDENTE: Muchas gracias concejal Cristian. Concejal Luis
Ávila, seguidamente el concejal Robín Hernández y terminamos
con el concejal Wilson Ramírez y vamos a receso.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL LUIS EDUARDO ÁVILA
CASTELBLANCO: Gracias presidente por el uso de la palabra,
saludando de nuevo a los compañeros en la tarde de hoy.
Bueno doctora Ana Leonor, de todas maneras y doctor Rubén,
acá lo que hacemos en el concejo es nuestra función como
hacer ese control político y ese seguimiento a lo que la
ciudadanía también nos pide y a lo que nosotros hacemos
junto con nuestros equipos de trabajo llamadas unidades de
apoyo, nosotros con mi equipo de trabajo, viendo que en los
postulados de la Administración pública esto nos permite
conocer nuevas formas de gestión como el gobierno abierto y
sus principios, y sus lectores de transparencias, legalidad,
preservación de los recursos públicos, etcétera. Y bueno,
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viendo esa nueva modalidad que se está tomando la
administración municipal de la bolsa mercantil, donde en
ciertos temas a generado ruidos como en el caso de
alumbrados públicos que ese es otro debate futuros, que
vamos a tener muy importante, aquí nosotros tenemos un
antecedente qué fue lo que pasó con el PAE, pero como yo lo
decía en un debate con el tema de bolsa mercantil es un tema
donde debería estar el tema de la adjudicación del PAE
porque es el que tiene el mejor camino de elección y de
garantizar los productos que se venden o que se van a
comprar de parte de la Administración, pero generar ruido
porque es algo nuevo como una modalidad que no estamos
nosotros acostumbrados a ver y aquí es donde nosotros de
manera propositiva, cómo lo he mencionado con la doctora Ana
Leonor en muchas situaciones que hemos tenido también, Como
lo decía al concejal Reyes y el concejal chumi, algunas
diferencias de una manera de que uno quiere saber las cosas
como están pasando y que lo hemos venido haciendo. Yo sí
quiero saber doctora Ana Leonor, frente a lo que acaba de
mencionar El Concejal Cristian Reyes, dentro de los
postulados anteriormente mencionados, qué nivel de
transparencia hay de parte de la Administración entre la
bolsa mercantil y el gobierno abierto, frente La
adjudicación de los contratos con nosotros veíamos con el
equipo de trabajo algo que el tema por el cual nos
inclinamos esa salvaguardar a nuestros niños, yo he hecho en
ejercicio de investigación en diferentes plazas de Mercado y
cuando Se generó el ruido de la carne de burro y de la carne
de caballo yo ya sabía y tengo datos de Plaza de Mercado
que también está comercializando este tipo de comida, y que
se dio en las ubicación también del PAE, aquí es donde uno
quiere saber Cuáles es el nivel de transparencia, Cuál es
ese nivel de que la Secretaría de Educación y la
administración municipal puedan decir los productos que
nosotros estamos comprando son productos de alta calidad,
porque todo tiene ruido y más Nosotros igual los vibración,
pero todo genera un ruido y es aquí donde otros tuviéramos a
ver este tema con mi equipo de trabajo. La contratación por
bolsa mercantil o subasta inversa ha sido un objeto de
múltiples señalamientos en estos momentos en estos últimos
días, particularmente en el PAE, Cuál es ese nivel de
seguimiento que hemos venido realizando que se parece a la
pregunta anterior que le hice de parte de la secretaría de
educación, Y dónde están los centros de control que cuando
hicimos el día debate del PAE podríamos decir y nos dimos
cuenta, aquí a la contraloría se lavó las manos, se lavó las
manos incluso la doctora Ana Leonor porque la interventoría
era el encargado, todo se pasaron la pelota ya que es
importante que nos diga cómo está este nivel de
transparencia Y cómo está ese nivel de seguimiento. Para mí
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es muy clave todo esto y el tema del transporte, doctora Ana
Leonor, desafortunadamente ayer no fue acá, pero se presentó
una calamidad de un niño en una población en un transporte
escolar, y nosotros no podemos permitir que esto pase y
quisiéramos saber también de seguimiento como estamos
nosotros aguantando a nuestros niños sabiendo que los niños
van en vehículos de alta calidad, que están con su revisión
técnico mecánica, pero como esta empresa nos lo garantiza a
nosotros porque yo le entiendo usted por Ana Leonor, o se
puede mirar la subasta y uno dice este comas ubiquemos lo a
este coma pero a muchas empresas de papel, hay muchas
empresas que usted le ofertan y a la hora del té, como se
dice, burro amarrado, llegar al contrato y ahora sí que voy
a hacer y a las carreras, Entonces sí quiero eso doctora Ana
Leonor, se lo pido como concejal, deme garantías de lo que
se está haciendo con la bolsa mercantil, quién gana el
contrato, esas personas van a responder por los hechos y
sobretodo lo más importante por los niños de Bucaramanga.
Gracias presidente por el uso de la palabra.

PRESIDENTE: A usted concejal Luis Ávila, gracias por el uso
moderado del tiempo. Tiene la palabra el concejal Robín
Hernández.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ
REYES: Gracias presidente, un saludo especial a la mesa
directiva, los compañeros, la contraloría presente, a usted
doctora secretaria, a todo su equipo de trabajo y
Administración que nos acompañe el día de hoy. Acá hemos
escuchado a todos, y a veces lo que decía que el compañero
chumi es verdad, Yo no soy abogado y opinamos y por eso y
aplaudo acá el presidente y le digo como a presidente
importantísimo, chumi el tema que va a traer el presidente
acá como la explicación del tema de la bolsa porque para mí
es algo nuevo y lo escuché tengo que decirlo en esta
administración porque no conocía, o no conozco muy a fondo
cómo se maneja está bolsa, pero si lo hemos escuchado es
algo que está y permite la ley, pues hay que utilizarlo para
lo que se creó y para los fines pertinentes, acá la pregunta
que tenemos que hacerle al menos los concejales, es que sí a
través de la bolsa mercantil ha bajado la calidad de lo que
está presentando, en este caso del tema del servicio de
transporte, y lo decía concejal Cristian se contrató
anteriormente atrás del SECOP y hoy hice contrato otra vez
la misma empresa, realmente no hay nada de no trasparencia
porque son mecanismos de transparencia y que realmente están
avalados, y lo decir consume, que trae una cifra y seque más
de 30 billones de pesos y han contratado, entonces hay que
mirar el tema de lo que estamos hablando, si la calidad
disminuyó o no con la tema de la bolsa con respecto al SECOP
o no, eso es lo que tenemos que ver, y también tenemos que
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mirar compañeros, es Cuántas quejas han habido, contemos
Cuántas quejas han habido con la contratación, si hay el
mismo operador, con el SECOP Y cuántas hay ahorita con la
bolsa mercantil para que revicemos, para que realmente
hagamos una comparación y ahí es donde nosotros miremos si
realmente el tema de la bolsa sirvió o no sirvió, que es
mejor por SECOP o no sirvió y ahora miramos la calidad de
las cosas que le estamos entregando nuestros niños, lo que
sí es cierto doctora, cómo lo decían también los compañeros,
hay veces, a través de secretaría de alguna manera han
habido algunas discrepancias en algunas cosas pero hoy lo
que estamos viendo es que usted no está contando que todo se
ha hecho dentro del marco legal y no somos sujetos de venir
a decir si realmente dentro del marco legal se cumplió o no
se cumplió porque eso lo harán los entes legales pero si
estamos viendo, cómo expreso el concejal chumi y el concejal
Luis Ávila y cada uno de ustedes, cada vez que usted ha
tenido que venir a dar explicaciones al concejo respecto a
todos los actos que usted toma en su secretaría, usted ha
dado la cara y ha sido una persona consecuente con esto y
que además de esto nos da garantía de que estuvo en la
administración anterior yo y está en esta administración,
cuando uno tiene un mal funcionario pues realamente está en
ministración tampoco lo hubiera tenido en cuenta y Hoy
estamos viendo que está acá al frente de estos mismos
procesos, Entonces es mirar y sentarnos a hacer la
comparación de precio y calidad con respecto a lo que se
está entregando Y de qué manera se está haciendo el control
para que todo lo que se pato dentro de la misma bolsa se
esté cumpliendo, a través de las personas que usted tiene
haciéndole vigilancia esto, muy importante, en los dos
procesos que hoy se hablan, se habla es de nuestros niños,
una de las cosas más preciadas para la sociedad qué son los
niños y los adultos mayores, entonces hay que revisar porque
estamos hablando de temas de transporte escolar y de la
comida de ellos, entonces doctora eso son las apresiaciones
que yo puedo hacer es realmente veo que las cosas en sus
manos han estado marchando bien tanto en la administración
anterior como en esta, sé que han habido cosas que se han
salido de las manos y es el tema que tiene que ver con lo
que se destapó el escándalo y todo de la carne de burro que
le ofrecían a los niños, pero creo que estoy hasta en la
fiscalía compañeros, y las denuncias que ustedes han hecho
también están en la fiscalía y están en los entes de control
que el tiempo nos dará la razón y nos dirá si estuvieron mal
o no estuvieron. Muchas gracias presidente.

PRESIDENRTE: A usted concejal Robín Hernández le agradezco

por su uso responsable del tiempo. Concejal Wilson Ramírez
tiene el uso de la palabra.



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie:

Página 77 de
93

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON RAMIREZ GONZALEZ:
Gracias señor presidente, las Muy buenas tardes para todos
los honorables concejales, saludar a la señora secretaria de
educación, al doctor Rubén de la oficina jurídica del
municipio. Yo empiezo por decir que el espíritu de este
debate, según lo que yo vi en la citación que se hizo, era
saber si el modelo de contratación de la bolsa mercantil con
respecto a la legalidad de la misma, frente a los demás
modelos de contratación de SECOP eran legales o no, Y a lo
que se puede concluir en la tarde hoy es que escuchado
atentamente a todos los concejales decir qué es legal el uso
de la bolsa mercantil, porque el mercado de compras públicas
es un mecanismo creado en Colombia a través de la bolsa
mercantil, en la cual las entidades estatales pueden comprar
productos y servicios mediante un rápido proceso de
selección abreviada, eso lo tenemos claro, adivino cómo
tienen que tener la tranquilidad de acceder a este mecanismo
Porque pueden tener un mejor precio, pues estos se forma
mediante pujas entre los diferentes proveedores y a
diferencia de otros mecanismos esto es un mercado ciego, lo
que significa que la entidad Estatal no conoce los
proveedores y por lo tanto se borra de Tajo la posibilidad
de que la entidad fije las condiciones específicas para
favorecer algunos de los oferentes, a mí me parece que eso
es sano, si la institución que va a contratar no los conoce
y es la bolsa quién los va a conocer este punto tiene
importantes consecuencias sobre la transparencia que
caracteriza al escenario de la bolsa, porque evita la
posible comunicación o correlación entre los funcionarios de
la entidad Estatal y los proveedores, que a mí me parece que
eso es fundamental, constituyéndose en un blindaje contra el
tema de la corrupción, Yo creo que sí nosotros lo separamos,
y eso es lo que está pasando en Bucaramanga, que ya apenas
estoy llegando y no he mirado a profundidad, a mí me parece
que esto se aplica porque eso es lo que hice fedesarrollo
donde se habla de este tema tan importante como yo creo que
si viene el escenario de la bolsa está abierto a todos los
proveedores allí no puede participar todos, existen unos
requisitos para poder participar en la bolsa, técnicos,
financieros, habilitantes en el filtro de la bolsa
mercantil, entre Yo creo que es interesante que no es que
todo el mundo, o vengamos nosotros a juzgar, no, que se
presenta tiene unos requisitos mínimos para que puedan
participar y esto lo acaba de decir fedesarrollo y destacó
algo importante, que la agilidad de los procesos de compra
pública a través de la bolsa mercantil, los procesos de
estructuración, negociación duran como máximo 25 días
hábiles entre la aprobación de todos documentos de
estructuración y la celebración de la rueda mientras que
otros mecanismos pueden durar aproximadamente 45 días
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hábiles, Yo creo que es importante y no voy a ser abogado de
nadie pero a mí me parece que la administración después de
aprobadas nuestras instituciones educativas como el PAE y el
transporte escolar, pues obviamente utilizaron un buen
mecanismo porque hubo la serenidad para que él desde el
primer día que llegaron en las instituciones educativas
pudieran contar con este beneficio. Entonces señor
presidente, a mí me parece que la discusión de fondo era
saber si este mecanismo de la bolsa mercantil podría ser
algo que fuera legal y que definitivamente no tuviese
ninguna complicación, hemos escuchado pues obviamente todo
lo que puede pasar en una contratación así sea por bolsa o
sea por SECOP, Entonces todas tienen riesgo, es decir, toda
la contratación en Colombia, en Santander y en Bucaramanga,
lo que se contraté tienen un riesgo y a eso estamos
expuestos absolutamente todos, qué es lo que tenemos que
hacer como mirar cómo minimizar los riesgos que puedan traer
esa serie contratación, en ese orden de ideas señor
presidente sí honorables concejales y las personas citadas
hoy a este importante debate que celebró a los compañeros
que lo hicieron, porque al final es que le quede claro a la
ciudad que aquí nos están haciendo cosas ilegales sino que
aquí estamos trabajando con la legalidad con respecto a las
normas que nos rigen en este país, pero quiero hacer algunas
preguntas a este debate después de haber hecho con un
análisis real. Señor presidente cómo me demoro un minuto a
nada más y es lo siguiente, yo le quisiera preguntar a la
doctora Ana Leonor, qué bien sabemos viene la administración
anterior y de esta, que una utilizó el SECOP y ahora la
bolsa mercantil, mi primera preguntaba doctor Ana Leonor es
la siguiente, respecto a las contrataciones realizadas por
la administración municipal por intermedio de la bolsa
mercantil utilizada por usted, los informes si se ha
disminuido los riesgos de incumplimiento de los contratos,
dígale usted esto a esta administración porque usted estuvo
en la anterior con un sistema y hoy con otro, ¿Qué ha pasado
con eso? ; mi segunda pregunta exponga doctora ante esta
corporación qué tan eficiente y seguro es la utilización de
la bolsa mercantil, eso sí lo queremos saber nosotros, es
deficiente, Es segura la utilización de la bolsa mercantil,
para nosotros tener claro y analizar los sistemas de
contratación; y la tercera y última señor presidente, señale
con soporte los beneficios de poder tener los mejores
precios del mercado utilizando la bolsa mercantil en los
diferentes contratos de la Administración municipal y con
respecto al transporte escolar en el sector rural como yo
creo que se han dicho cosas interesantes, aquí hay una cosa
que es que nosotros no estamos previendo y es que existen
las causas que se pueden presentar como hoy cómo el invierno
ya que obviamente no teniendo a las vías necesarias para
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poderlo hacer como pues hay algunas situaciones difíciles
que le pueden presentar que no están dentro del contrato
porque nadie sabía que el clima y va a cambiar, que no
tenemos vías reales en el sector rural y que eso prima en
poder dar una determinada calidad frente a nuestros
estudiantes. Y señor presidente, lo que sí tenemos que hacer
con el PAE es revisar la minuta, ese menú que les entrega
cuando se va a licitar o cuando sea llegar a la bolsa
mercantil porque yo sí le preguntaría la doctora Ana Leonor
Cuánto es el valor individual hoy en Bucaramanga del menú
por cada niño que está en las instituciones educativas,
Cuánto es el precio 2000, 3000, 5000, yo no sé, pero la que
sabes usted y le diga claro a este concejo porque acuerdo
como sea el valor pues obviamente es que va a llegar a los
niños la calidad o no calidad de nuestros productos. Yo dejo
hasta ahí señor presidente, felicitando nuevamente a las
personas o a los concejales que pudieron a bien tener este
debate Qué es interesantísimo porque aquí podemos hacer un
paralelo en lo que fue antes y lo que se hace hoy, Muchas
gracias señor presidente.

PRESIDENTE: A usted concejal Wilson, gracias por sin
participación. La doctora Ana Leonor me pide que no vayamos
a receso, sino que hagamos la intervención de una vez,
¿Cuánto se demora su intervención doctora?, perdóneme,
concejal Luisa, entonces para dar receso porque yo si me
tengo que cuidar mi salud. Una pregunta, habla la secretaria
de educación, el doctor Rubén y después ¿ustedes vuelven a
intervenir?, usted no, concejal Danovis tampoco, concejal
Antonio, ¿Cuánto tiempo necesita para las conclusiones
concejal Silvia?, ¿concejal Antonio, usted va a intervenir?,
concejal Antonio no, ¿concejal Felipe usted va a intervenir
en las conclusiones? Entonces en las conclusiones vamos a
hacer lo siguiente, ¿Concejal Marina, va a intervenir en las
conclusiones? Vamos a hacer una cosa, a las 2 de la tarde
tenemos comisión y es que tengo que cuidarme en mi proceso
de alimentación, vamos a dar 15 minutos para que los
distribuya la secretaria de educación junto con la oficina
jurídica y a cada concejal para las conclusiones les vamos a
dar 3 minutos, es decir, la concejala Marina, el concejal
Felipe y la concejala Silvia. Doctora Ana Leonor, si pueden
usar menos de los 15 minutos sería perfecto, las demás
respuestas por favor, envíelas por escrito, doctora Ana
Leonor no tiene que responder nada aquí, lo que usted
considere que debe ser por escrito hágalo y algunas
respuestas que usted crea que, en la distribución del tiempo
de 12 minutos, repartido con el doctor Rubén y respondan acá
el resto por escrito. Doctora Ana Leonor.

INTERVENCIÓN DE LA SECRETARIA DE EDUCACIÓN, LA DOCTORA ANA
LEONOR RUEDA: Muchísimas gracias señor presidente y



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie:

Página 80 de
93

honorables concejales. En primer lugar indicar que el cuadro
presentado, y eso sí es muy importante mencionar Cómo es un
documento resumen de desarrollo y análisis de bolsa
mercantil y ahí está el link de donde sale esta información,
es un artículo de bolsa donde se cita fedesarrollo cómo lo
indique en la presentación, queda claro que la
administración municipal en el marco de su autonomía, Define
Cuáles dentro de la modalidad de selección abreviada el
instrumento que debemos y podemos utilizar maxime cuando, en
este proceso la Secretaría de Educación Recibe un
acompañamiento junto a la secretaría jurídica Y por supuesto
de la doctora María Juliana Acevedo Qué es la persona
encargada de liderar todos los temas de transparencia y
alertar sobre posibles situaciones, trabajo que ha venido
desarrollando de manera impecable durante toda esta
administración y que le reconoce la ciudadanía por su
coraje, por su valentía y también por el estricto apego a la
ley y a la normal, y dentro de esa modalidad de selección,
bolsa mercantil es esa modalidad que definimos a partir del
año 2020 para ejecutar los contratos de 2021 y también de
2022, contratos que gozan de toda la legalidad Y que además
en el ejercicio de la ejecución, qué es donde ustedes han
estado haciéndonos los reiterados llamados y no en este
debate únicamente, en todos los debates, decirles que por
supuesto que como secretaría de educación de Bucaramanga y
el señor alcalde el ingeniero Juan Carlos Cárdenas, pues
queremos y a la vez estamos comprometidos para que los niños
y niñas tengan el acceso a la educación a través de estas
estrategias de permanencia Qué son como el programa de
alimentación escolar, el programa de transporte escolar y
aquí hemos venido ejecutando lo que nos corresponde, una vez
construido ese proceso precontractual, el proceso
contractual y ya viene a la ejecución, es lo que hemos
tenido todo el compromiso desde la Secretaría de Educación
municipal para hacer que los operadores, sea el que sea,
cumpla, cumpla de manera estricta con lo que se ha
comprometido a través de una ficha técnica en la que ha
hecho una oferta de recursos, porque Recuerden que
cualquiera de los tres instrumentos qué se utilizan para la
modalidad de selección abreviada siempre va a haber algo y
es que gana la oferta de menor valor, eso no se nos puede
olvidar jamás, porque nunca ha sido la preocupación mía y lo
digo en el buen sentido de la palabra el ahorro, sino
Sencillamente que cumplamos con la ley y que se exija la
calidad correspondiente, a través de bolsa mercantil y con
el corredor correspondiente, quién nos representa en este
proceso como en este caso correagro, personalmente hecho uso
de todos los mecanismos que tiene bolsa mercantil para hacer
exigible a los operadores que cumplan sus contratos como
siempre no tengo ninguna dilación Porque además con una
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supervisión juiciosa que nos ha permitido detectar y ya les
decía esa denuncia que hicimos penal en contra de uno de los
operadores, que está en el curso de su debido proceso y
también a ser exigibles todo lo que tiene que ver con la
calidad, la equidad y la entrega oportuna de los alimentos
en el caso del PAE y del seguimiento y la entrega de los
niños en las rutas escolares, identificamos siempre los
riesgos pertinentes y hacemos un trabajo para mitigar esos
riesgos y cómo lo explicado aquí en el concejo en varias
oportunidades, haciendo también que todos los actores del
sistema respondan cada uno dentro del marco de sus
competencias, en tema de transporte escolar Pues con
secretaría de infraestructura, con gestión de riesgo, con
dirección de tránsito Porque todos tienen que aportar para
que los niños puedan tener rutas cada vez más seguras y
llegar a sus lugares de destino sanos y salvos y también
recordar que el mecanismo de bolsa nos permite efectivamente
hacer seguimiento para que al final se cumplan los
contratos, para eso los ordenadores del gasto tenemos los
equipos de supervisión desplegados para que se cumple el
contrato y en caso de un incumplimiento, pues los operadores
constituyen unas categorías líquidas para el cumplimiento
inmediato de sus obligaciones. Yo creo que ese ha sido un
claro compromiso desde el área de cobertura que tiene la
supervisión de programa alimentación escolar, desde el área
de cobertura que también tiene la supervisión del programa
de transporte escolar en el municipio, por supuesto muchas
cosas para mejorar siempre, llegar al más niños cómo llegar
con más oportunidad, mejorar los menús, Bucaramanga hace un
análisis muy juicioso de lo que es el análisis de los
estudios de Mercado en el sector para poder tener unos
costos que hagan y que sean atractivos en la modalidad y
atrás del instrumento que sea para un proponente participar
en este tipo de contratos. Mencionaba por ejemplo,
situaciones en otros municipios, en otras entidades
municipales donde efectivamente y esto puede suceder en
cualquiera de estos instrumentos sea bolsa, inverso se
pueden declarar desiertos porque no se presenten los
proponentes por diversas circunstancias, recordar que hay un
período de observación es dentro del proceso cuando se sube
la ficha técnica y obviamente Quiénes participan de este
proceso tienen la información, la administración responde
esas observaciones tal cual y las aceptas y encuentra que
eso ayuda a mejorar su ficha técnica porque Si algo he
aprendido yo en contratación Estatal, es quién sabe del
negocio como tal es la empresa, el contratista, de
vigilancia sabes son las empresas que prestan el servicio de
vigilancia, del transporte escolar Igualmente, de servicios
de alimentación, en cada una de las especialidades y estamos
obligados como administración municipal a escuchar lo que
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nos dicen y verificar si es viable o no es viable como
siempre en el espíritu de preservar la pluralidad de
proponentes que tenemos como demostrarlo en esta
administración, creo que aquí hay una serie de éxitos muy
importantes como muy interesantes para seguir avanzando. Por
parte de la secretaría de educación Seguiremos trabajando de
manera ardua Por supuesto para asegurar que mitigamos todos
los riesgos y que los niños de la ciudad coman o cómo
sucedió por ejemplo desde el martes en Quindío que no se
encontraron con el programa de alimentación escolar porque
la operador no cumplió, Bucaramanga con todas las
dificultades no lo puedo desconocer, es un ejercicio diario
y permanente, de lunes a domingo en el tema de programa de
alimentación escolar, desplegando nos en bodegas para
liberar productos, para verificar condiciones, para exigir
el cumplimiento como para que las rutas de entrega del PAE
lleguen a tiempo, habrán contratiempos pero siempre estamos
atentos a asegurar que haya una entrega con calidad, con
oportunidad, con equidad, en el caso del PAE y obviamente en
el transporte escolar garantizando a la vida de nuestros
estudiantes y de Quiénes hacen el transporte escolar. Yo con
esto concluyó mi intervención, estaré dando respuesta de
fondo y por escrito a todas sus intervenciones y siempre
estaré dispuesta a estar en el concejo municipal atendiendo
sus proposiciones, atendiendo sus cuestionamientos por
supuesto y tomando siempre las mejores medidas para que
entre todos podamos salir adelante y seguir brindando una
educación de calidad a nuestros niños, niñas y adolescentes.
Muchas gracias.

PRESIDENTE: Muchas gracias, no se le escucha.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL LUISA FERNANDA
BALLESTEROS CANIZALES: Me pregunta la quisiera un poco más
contundente, Vamos o no vamos a tener interventoría para
poder así garantizar un poco más la calidad del PAE.

INTERVENCIÓN DE LA SECRETARIA DE EDUCACIÓN, LA DOCTORA ANA
LEONOR RUEDA: Concejal Luisa, voy a ser Clara en este
sentido como nosotros y lo voy a decirle más nada muy clara
porque yo soy la Secretaría de Educación desde hace 6 años,
la interventoría de la UIS estuvo a cargo de los procesos
contractuales que llegaron finalmente a través de un engaño
a la administración, un engaño a los niños de Bucaramanga a
un proceso penal por qué ingreso presuntamente, esa la
palabra que utilizar, y el año pasado tuvimos dificultades
con la interventoría que se contrató y yo dentro de la
experiencia que tengo y al recorrido, y también la discusión
que tuvimos como a las mesas de trabajo que tuvimos con la
secretaría jurídica como igual con control interno de
gestión, con la Secretaría de Educación y con nuestros
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equipos técnicos, encontramos concejal Luisa que tener este
momento una supervisión que está a cargo del área de
cobertura educativa nos está ayudando y nos está dando
resultados, igual, lo que tenemos que cumplir es con una
supervisión permanente como una tensión permanente de las
quejas, yo tengo 36,000 veedores que son los niños, tenemos
los maestros como los rectores y aquí me invitaciones como
nosotros hacemos las mesas públicas del PAE señor
presidente, que importante que usted delegue aún esos
concejales para que participen en esas mesas públicas, vamos
a presentar en la siguiente mesa pública la encuesta de
satisfacción de los niños, porque al final Son ellos los que
nos indican si lo que están recibiendo es o no lo que
corresponde y lo que les gusta concejales, entonces de mi
parte quiero que usted tenga Claridad de que tengo todo el
compromiso y cuando usted lo requieran podemos hacer una
mesa para que la supervisora del contrato y el equipo de
supervisión les presente como estamos haciendo la
trazabilidad, Recuerden que yo aquí presente en el informe
Qué presidente Me citó por allá el 4 de marzo, cómo hacemos
toda la trazabilidad, Cómo calificamos directamente las
plataformas, las facturas, verificamos los pagos de
seguridad social y verificamos lo más importante concejal
Luisa, la seguridad de los alimentos a través de la página
del INVIMA, Yo creo que aprovechemos este espacio porque
aquí todos estamos hablando para el mismo lado, así tengamos
diferencias en lo político pero para todos los niños, niñas
y adolescentes de Bucaramanga son sagrados, son nuestro
presente y nuestro futuro, entonces me invitaciones para que
hagamos Esa mesa de trabajo con ustedes y la supervisión del
PAE de Bucaramanga y recibiremos todas las sugerencias
posibles y las oportunidades de mejora como debe de ser, con
el criterio de un buen administrador.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL LUISA FERNANDA
BALLESTEROS CANIZALES: Señora secretaria, con su respuesta

nos indica que entonces la responsabilidad de la
contratación del PAE caería 100% sobre sus hombros, porque
lo que tenemos claro es que cuando ocurrió el suceso
desafortunado para los niños de la carne de caballo, o usted
se dio un poco la responsabilidad porque existió en
interventoría en estos momentos, Ya en lo que su Merced nos
está indicando Es que la responsabilidad es 100% caería en
usted como secretaría de educación.

INTERVENCIÓN DE LA SECRETARIA DE EDUCACIÓN, LA DOCTORA ANA
LEONOR RUEDA: Yo soy la ordenadora del gasto señora

concejala, y efectivamente hay un mecanismo que permite la
ley Qué es la interventoría o la supervisión, y las dos
modalidades obviamente la supervisión tiene que garantizar
lo que es de ley y lo que corresponde entonces esa es la
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respuesta y por supuesto siempre estaremos atentos a dar las
explicaciones a los entes de control cómo lo mencioné a
iniciar mi presentación y es que en su momento invité a los
entes de control a formalizar les los procesos de
contratación de PAE como vigilancia y transporte escolar
utilizando el proceso de bolsa mercantil, entonces esa
Siempre será la responsabilidad y cada uno dentro del marco
de sus competencias legales va y tendrá que asumir el
ejercicio de sus competencias.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN ANDRÉS REYES
AGUILAR: Secretaria, perdón. Perdón presidente, es que no me

contestó, la pregunta que si el mismo proveedor a través de
los dos mecanismos, tanto de PAE como de transporte escolar,
si es el mismo proveedor pues ganó con la administración del
ingeniero y con administración…

INTERVENCIÓN DE LA SECRETARIA DE EDUCACIÓN, LA DOCTORA ANA
LEONOR RUEDA: Transportes Calderón ha sido contratista en

diferentes oportunidades y en diferentes administraciones
municipales del contrato de transporte escolar, en la
administración 2016-2019, en tres años a través del
instrumento de subasta, estuvo haciendo la ejecución del
contrato por subasta inversa haciendo la ejecución del
contrato del transporte escolar. En el caso del programa de
alimentación escolar, en 2020 el concejo anterior le aprobó
a la administración cuatro meses hasta abril de la siguiente
vigencia, esos contratos tan importantes para que los niños
no se quedarán sin esos servicios esenciales y el ingeniero
Juan Carlos Cárdenas me autorizó a prorrogar, a hacer una
prórroga hasta finalizar los contratos, el año 2021 tuvimos
dos contratistas que no habían estado operando en
Bucaramanga y este año tenemos un contratista que tiene y
estuvo también en los contratos de la Administración
anterior y que también ejecutó en el 2020 porque entendemos
que todo se presenta las diferentes modalidades que están
previstas.

PRESIDENTE: Doctor Rubén, 3 minutos, usted es un hombre
ejecutivo.

INTERVENCIÓN DE DOCTOR RUBÉN DE LA OFICINA JURPIDICA DEL
DEPARTAMENTO DE CONTRATACIÓN: Voy a ser muy breve y puntual

en algunas aplicaciones que me parecen importantes como
nuevamente aclarar a efecto de ir resolviendo esas
inquietudes frente al instrumento de bolsa de productos.
Partamos del tema del concejal Danovis Lozano frente a
alguna respuesta que obtuvo de titularidad o no de la
información y creo que se asimila una petición como la que
el concierto Carlos Parra estaba señalando, digamos que a mi
modo de ver esa respuesta sea interpretado no de la manera
mas asertiva, en el sentido de que la administración
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consulta a la bolsa mercantil que por favor necesitamos el
levantamiento de la reserva bursátil de las propuestas que
sea llegaron en el escenario de negociación de bolsa todas
las operaciones que el municipio Bucaramanga llevaba al
mercado de compras públicas, lo que no se ha dicho la bolsa
mercantiles vea como efectivamente nuestro reglamento
bursátil que está aprobado por la superintendencia
financiera como pues es un tema de reserva, y esa
información efectivamente los proponentes no se puede
entregar salvo la autorización de él, entonces cuando está
hablando el titular de la información en esa respuesta está
haciendo referencia no que a nosotros como administración
seamos tutelares desinformación, porque la nuestra la que
fue entregada la bolsa esa información ha sido pública y es
la que yo les reiteré en su momento cuando les pinté el
cuadro imaginario de las tres etapas y es la que claramente
se publica, en la etapa precontractual, post contractual y
contractual, ahí hace referencia a la información del
titular de A quién se le entregó sus documentos en la bolsa
para participar en esa operación, y en ese caso serán los
mandantes vendedores Quiénes emiten esa autorización, no
directamente en la entidad territorial, esa es la lectura
frente a la solicitud que se hizo en su momento. Segundo, la
concejala Luisa Ballesteros señalaba de porque ha sido la
misma sociedad comisionista la que ha tenido todas las
contrataciones, hay que diferenciar dos cosas, por
disposiciones del 335 constitucional, es un mercado bursátil
y valores donde se negocian bienes agropecuarios y otra
serie de servicios como efectivamente la forma de poder
llegar al instrumento de Posesión por bolsa es a través de
sociedades comisionistas y el 335 constitucional establece
que para que Colombia se pueda ejercer esa actividad, se
requiere autorización y solamente lo pueden hacer Quiénes
están habilitado, por eso cuando existe el mercado de
compras públicas la administración con una necesidad que
quiere llevar hacia su instrumento de negociación para
adquirir esos bienes y servicios, y aquí tenemos en el
mercado la otra fuerza que son los proveedores, no podemos
llegar Los dos de forma directa al escenario de negociación
porque es un mercado bursátil, entonces 335 me dice, ustedes
necesariamente tienen que actuar por medio de quienes están
autorizados según la Constitución para el ejercicio de Dios
actividad que lo que hacemos Es escoger entonces la sociedad
comisionista a la que le entregamos un mandato para que
festivamente bajo las condiciones que la administración
determina se realice la negociación en bolsa, entonces son
dos cosas distintas una cosa es la sociedad comisionista de
bolsa, que actúa en representación del municipio de
Bucaramanga para llevar es escenario de negociación y que
nada tiene que ver con la escogencia del mandato o El
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vendedor porque ese se Escoge según el escenario negociación
que se llevan la bolsa mercantil, Esas son dos cosas
distintas, ahora, esa sociedad comisionista de bolsa que
está representando al municipio de Bucaramanga se Escoge
previo procedimiento de selección competitivo, y concejal
Luisa, aquí quiero aclararle, la dirección de la sociedad
comisionista es bajo el reglamento del funcionamiento de la
bolsa mercantil, Entonces el hecho de que en algunas
operaciones este recurrente la sociedad comisionista
correagro, no quiere decir que sea el operador del programa
de alimentación escolar, del servicio de transporte escolar
o el servicio de vigilancia, no, el ácido la sociedad
comisionista seleccionada bajo el procedimiento competitivo
que se hace de un reglamento de bolsa para que represente al
municipio de Bucaramanga en el escenario de negociación que
se está llevando allá, los comerciantes vendedores son
distintos y actúan también a través de sus necesidades
comisionistas, nunca una sociedad comisionista puede estar
representando al mismo tiempo a un mandato comprador y aún
mandante vendedor, eso es claro y lo pueden corroborar según
el reglamento bursátil que para el efecto tiene la operación
de la bolsa, de que no quedes sin sabor de Qué es la misma
sociedad comisionista con 50000000000, no es a sociedad
comisionista lo que está recibiendo es el porcentaje
comisión que el municipio pacto en el escenario de
negociación y casualmente también les digo, la forma de
elegir la sociedad comisionista bajo ese procedimiento
competitivo también es el menor costo de comisión, por eso
me es tenido comisiones muy bajitas en las operaciones.
Entiendo un tema concejal Carlos Parra frente a la necesidad
de levantar esa reserva bursátil, ojo vuelvo y la Claro, en
estos casos lo que tenemos frente la información de las
ofertas que no fueron adjudicadas Porque lo demás lo
conocemos como lo demás lo conocemos como la etapa
precontractual como a las ejecuciones de la operación y la
fase de finalización y terminación, digamos que íbamos a
hacer un ejercicio propositivo con base a sus solicitudes y
sugerencias que me parecen demasiado importantes y es
necesariamente reunirnos con la bolsa mercantil para
plantear soluciones frente desde.com a que nosotros no
queremos que se genere esa situación de Qué es que el
municipio Bucaramanga no quiere, eso no es cierto, que
traemos sobre la mesa para proponer y plantearle a la bolsa
que sea posible como que se revise porque igual eso está
sujeto al reglamento como la posibilidad de que en los
procedimientos se entregue esa autorización por parte
particular desde el previo entrega de las ofertas, a efectos
de que no tengamos la posibilidad de que se niegue esa
información, porque ya el titular de la información ha dado
esa autorización, eso es un ejercicio propositivo que
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tenemos que dar con la bolsa con todas las condiciones del
reglamento y funcionamiento de las operaciones pero que es
válido, porque al final queremos encaminarnos hacia allá. Y
frente al tema de la pro ponderación del factor del precio,
pues desafortunadamente tengo que responderle con el tema
legal y es como se lo expliqué al comienzo, es del mismo
criterio de selección que la ley dispuso para esas
modalidades de selección y para esos instrumentos de compra,
y yo se lo dije, antes de la exposición de la Reforma de la
ley que sucedió en el 2007, solamente tenemos dos
modalidades como a la licitación y la contratación directa y
lo que quiso el legislador a partir de esa ley fue incluir
otra serie modalidades que encontraba necesario y por eso
dijo selección abreviada, hay que hacer términos más cortos,
más eficientes por condiciones especiales, qué es lo que yo
le quiero tratar de reflejar en mi respuesta, es que sí o sí
cuando estamos frente a bienes y servicios de
características técnicas uniformes, necesariamente el
legislador ya me puso una modalidad y me dijo la modalidad
es la selección abreviada cuando te vaya adquirir bienes y
servicios de características técnicas uniformes, decir que
yo ahí yo no haría el ejercicio frente a ver si licitaciones
o selección abreviada porque lo que me está cuadrando Al
momento de apretarlo es directamente el tipo de bien y
servicio a contratar, el mismo legislador del año 2007
propuso que ese tipo de bienes se contratan por ese
procedimiento Expedito y que propuso tres instrumentos de
compra, eso frente al tema de que claro la licitación, la
solución abreviada de menor cuantía, En dónde no miran y la
tipología del bien y la tipología del servicio, ni la
destinación, ni el tipo de entidad que se está contratando,
me dice ahí usted selecciona la oferta más favorable para
usted con factores de calidad y precio que usted termina
ponderando a través de los pliegos de condiciones, pero ojo,
porque es muy seguramente y así contratando bienes y
servicios que no tienen la condición de ser servicios de
características técnicas uniformes que el mismo legislador
puede ver y dijo estos bienes a partir de la Reforma 2007
serán una causal de selección abreviada, eso como para
tratar de responder esa inquietud. Qué la administración
renuncia la reserva bursátil, entonces se lo aclaro con la
respuesta que le dio un comienzo, necesariamente nosotros
frente a la información que entregamos en bolsa, información
y precio pública, tanto en la fase previa como en la fase de
ejecución y terminación y lo que aceptamos del intercambio
el escenario de la situación del día de hoy, es plantear esa
posibilidad en la bolsa para que no tengamos ese
inconveniente hacia futuro y facilitemos es ejercicio de
control. Y finalmente frente a lo que decía la doctora Ana
Leonor con el tema de las interventorías, Yo creo que no



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie:

Página 88 de
93

debe quedar el sinsabor que porque un contrato no es que
tenga interventoría entonces las cosas vayan a ser
deficiente o se vayan a recibir más los servicios o la
prestación para hacer baja, creo que eso no es cierto,
Además que lo que ha dicho en esta diferenciación de los
contratos y prestación de servicio es porque esos contratos
de consultoría en los cuales está la interventoría, hay un
componente alto técnicamente especializado en algunos casos
muy puntuales, Pero el punto que quiero llegar es que no por
el hecho que un contrato no tenga interventoría, no quiere
decir que se vayan a recibir cosas deficientes porque por
medio está la responsabilidad del funcionario público, qué
tiene a su cargo la supervisión de los contratos, responde
según la regla del artículo sexto constitucional frente al
tema de la responsabilidad por acción u omisión frente al
ejercicio de sus funciones públicas, digamos aquí nadie
estaría expuesto a decir yo como supervisor voy a
permitirlo, Entonces yo creo que la doctora en ese aspecto,
yo desde el primer día hasta el último no iba a permitir a
nadie que me venga entregar mal los servicios y hasta el
momento ha sido contundente y ese artículo 83 dela ley 1474,
también permiten esos casos contar con ese apoyo de la
supervisión, es de equipo interdisciplinario que se conforma
Y en este caso en la valoración que se ha hecho en los
contratos que se ha tenido interventoría como supervisión
valora Qué resultado ha sido Quizás mucho más benéfico desde
el tema de la supervisión, eso en general.

PRESIDENTE: Listo doctor Rubén, tiene la palabra entonces,
la concejal Silvia Moreno, seguidamente la concejal Marina,
¿concejal Felipe va a hacer uso de la palabra? Y el concejal
Felipe, los demás citantes manifestaron no hacer uso de la
palabra. Entonces por 3 minutos tiene el uso de la palabra
para las conclusiones.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL SILVIA VIVIANA MORENO
RUEDA: Gracias señor presidente. ya como conclusión de es
importantísimo debate de hoy, claro voy a hacer la
conclusión sin el ánimo de coadministrar porque quedó claro
acá doctora Ana Leonor que usted la ordenadora del gasto y
tiene toda la razón. Es que Escucha mi compañero chumi y a
mi compañero Wilson desde la virtualidad, y también a usted
doctora Ana Leonor, hablar de fedesarrollo pero fedesarrollo
hace unas recomendaciones y se las Quiero leer textualmente;
desarrollo considera que sí sería de Gran utilidad para la
bolsa mercantil implementar estrategias que promuevan el
mecanismo de compras públicas y sus procesos, esto tendría
enormes ventajas no solo para la bolsa mercantil, sino que
también ayudaría a que el proceso sea más pluralista,
además, desarrollo recomienda realizar los tiempos en
algunas etapas del proceso, pues pueden ser demasiado
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cortos, finalmente el centro investigación sugiere tomar
precauciones para evitar que algunos aspectos de las
garantías exigidas sean consideradas como una barrera de
entrada; así las cosas, la bolsa mercantil no es la mejor
pero es lo que hay y lo acaba de decir la doctora Ana Leonor
por autonomía del alcalde, ese es el alcalde, concejal
Chumi, compañero Wilson, ni Usted, ni yo ni ninguno aquí en
el recinto lo podemos cambiar, Ahora solo tenemos que
esperar a que bomberos También compré los carros por bolsa
mercantil, más PAE por bolsa mercantil, transporte escolar
por bolsa mercantil y esperar A qué concejo implemente bolsa
mercantil. Entonces desde resultados de una autonomía vuelta
deseo y que para mí esa es la conclusión, la bolsa es legal
y si no nos gusta pues demalas porque no tenemos el
lapicero, quién tiene lapicero está arriba y la asesora de
la contratación que solo apareció en un video para la
bienvenida, Entonces estás conclusiones las hago sin ánimo
de coadministrador y siempre Siendo propositiva. Señor
presidente Gracias por el uso de la palabra.

PRESIDENTE: A usted concejal Silvia. Concejal Felipe Parra,
concejal Marina, perdón. 3 minutos.

INTERVERNCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESÚS
ARÉVALO DURÁN: Gracias presidente, voy a tratar de correr

para poder darle cumplimiento a los 3 minutos, pero aquí lo
tengo organizado de la siguiente manera. Primero, retomemos
el propósito, aquí no Veníamos a hablar sobre legalidades,
porque respetamos la autonomía del señor alcalde, vinimos a
mirar sobre la conveniencia de la Administración que lo ha
manifestado de muchas formas Respecto a los grandes
beneficios de contratar por la bolsa y resultó que no la
encontrábamos después del debate las conveniencias
comparadas con otras modalidades de contratación que han
sido históricamente exitosas, Y esa frase la he oído Aquí,
lo que es bueno y función hay que mantenerlo como para que
ponernos a ensayar, esto ratifica los hechos en cuanto, lo
dijo Creo que el concejal Cristian Reyes, que contratamos
con SECOP y se lo ganó transporte Calderón, con bolsa y se
lo ganó transportes Calderón, Entonces eso ratifica que
para que pagamos costos adicionales por productos y
servicios que están reglados y terminó ganando se lo el
mismo contratista, Solo que esta vez pagamos una comisión
para llegar al mismo camino, eso que es otra conclusión. No
tenemos ni mapa, ni matriz de riesgo en algo tan delicado
como transportar a nuestros niños, la Solicito, se la
solicité y espero tenerla para poderla evaluar. De la misma
manera solicito informe de interventoría del PAE y el
transporte escolar o del supervisor que evidencie lo que hoy
se ha dicho por la administración la eficiencia y la
seguridad de contratar por bolsa y que también justifique,



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie:

Página 90 de
93

Aunque en las respuestas hay una justificación de la
disminución de Los costos, pero hay que colocarlo de manera
integral porque también a la bolsa hay que pagarle una
comisión por esto y la pregunta que hacía el concejal
Antonio, sobre cuánto nos vale la CPS contratadas para
supervisar estos contratos, cuando se supone que la bolsa
nos debe dotar de todo ese tipo de valores agregados. La
información, voy a dar un ejemplo de la dichosa reserva
bursátil, porque no es transparente, yo no he podido saber,
no sé si mis compañeros, Cuál es el menú que le entregan a
los estudiantes, lo pudimos saber porque con el concejal
Danovis y el concejal Parra fuimos hasta la calle 22 a verlo
personalmente que era el menú y en qué forma, yo fui al
sector rural y vi problemas en el menú porque entregan fruta
que con el tiempo se daña, pero no nos lo muestran, no es
transparente la página para verlo, Tampoco puedo ver cómo se
cumple el acuerdo municipal de compras al campo frente a
estas personas que compran alimento, la trazabilidad de los
colegios según la norma tampoco la tengo, la solicito, los
colegios deben empoderarse de cada circunstancia y reportar
en tiempo real los inconvenientes que hayan, según el
reglamento, pues no me lo estoy inventando yo, eso está
reglamentado en el artículo 84 del código Nacional de
tránsito, está muy claro Y también Solicito que se nos
entregue un informe frente a todos los incumplimientos que
hoy por denuncias y por eventos quedan señalados frente al
contrato de transporte escolar como suficientes
incumplimientos en todas las denuncias Cómo se me entregó un
informe o si es que la administración no conoce que hay
estos incumplimientos, también en la misma ficha técnica
señala la norma NTC, Esa no es no es muy general, Solicito
que me digan qué número de Norma, porque las normas son muy
claras tanto en su numeración como en su alcance, para poder
mirar si en efecto está Norma que citan en la ficha técnica
de negociación es pertinente y está cumpliendo como parte
del requisito, ella está fijada en el requisito de calidad
del servicio y finalmente, yo de verdad se los digo como
persona, Como mamá, Como concejala, como mujer como me niego
a probar improvisar con los niños, me niego, si ya tenemos
una experiencia ganada de 20 o 30 años no la botemos a un
lado por ensayar a ver qué pasa con la bolsa mercantil, la
doctora Ana Leonor y también se lo digo usted ha sido una
secretaria responsable y lo sigue siendo, pero de verdad no
improvisemos con los niños, si hay una cosa, si hay un
elemento importante nuestro es la educación de los niños, y
todo el contexto que eso señala, si hay algo que alienta la
esperanza de la ciudad es tener claro que la educación de
los niños debería ocuparnos a nosotros más del 50%, tanto
los recursos como de nuestro tiempo, por eso me niego a que
ensayemos, Sí ya teníamos probados otros modelos de
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contratación que aunque también tuvieron problemas, no
ensayemos con este tape tape de la bolsa, papel sobre papel.
Presidente, quedó pendiente de la información, gracias.

PRESIDENTE: Concejal Marina, como quedamos, las demás
respuestas por escrito. Concejal Felipe tiene el uso de la
palabra, le agradezco igual el uso del tiempo.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA
ROJAS: Gracias presidente punto muy corto, Yo creo que acá
nos hemos metido con muchas veces calidad, normas, pero
veámoslo desde una abstracción, cuando usted va a escoger su
almuerzo, cuando usted va a escoger el almuerzo de sus
hijos, No necesariamente el más barato del mercado, o el más
barato que cumple unas condiciones, también la idoneidad es
importante, son factores muy importantes, por eso uno se
preocupa porque así la norma lo indique vaya por un lado,
los elementos de conveniencia que tiene que analizar este
concejo también son muy importantes y yo por eso ahí
mecanismo no lo veo en el escenario del PAE como el
mecanismo que le permita a uno el precio y otros elementos
con la misma ponderación, es una conclusión que sacó. En
segundo lugar, creo que es valioso la posibilidad de
renunciar a la reserva bursátil pero que en la ponderación
ahorro versus transparencia en la información pública, en
dado caso que no sea posible renunciar a la reserva
bursátil, Pues el mecanismo no sirve, es decir, en el futuro
hay que decirle a la bolsa que si eso que nosotros estamos
pidiendo que expidan las los proponentes o a las personas
que entran a la puja, si ellos se niegan por la respuesta de
nosotros es pues muchas gracias por tu servicio pero no
sirve ese mecanismo y vamos por el otro, porque aquí yo
quiero repetirlo, la administración no es manca, la
administración tiene otras posibilidades porque así como las
otras 62 secretarías de Educación que hacen estos besos de
Educación policitación Pública podríamos ser la 63, nuestro
margen existe Entonces yo celebró que se escuchen algunos
elementos y ojalá que eso puede hacer materializarse, Espero
que se llegue un punto concreto con esto. También respecto
al debate de interventoría y supervisión, lo que para
distintos actores, pero será un debate mayor profundidad
Cómo es la independencia del ejercicio del supervisor versus
la independencia del ejercicio del interruptor, porque lo
que decía la concejala Luisa es cierto, en el debate que
tuvimos acá sobre la calidad del PAE, del 2019 un argumento
importante fue el interventor validó esto, y el interventor
era la UIS, no era cualquier interventor, no éramos
nosotros, era la UIS Y eso nos parece muy importante,
Entonces como eso es un argumento en el 2019 pero no es un
argumento hoy, Entonces yo respaldo lo que expone la
concejal Luisa, por lo menos en el elemento confianza por el
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grado de Independencia pues sentimos mayor confianza en un
interventor respecto un supervisor, porque ese argumento
valio allá tiene que valer acá, entonces Esos son los tres
puntos que yo quiero exponer como para concluir este debate
y Seguiremos haciéndole veedurías a este asunto en el
desarrollo de nuestra función pública. Muchas gracias.

PRESIDENTE: Muchísimas gracias concejal Felipe. Hechas las

conclusiones de esta importante jornada, doctora Ana Leonor
y a su equipo muchas gracias por su participación, por el
respeto hacia el concejo de dar las respuestas, las demás
que quedaron pendientes, le agradezco que nos las haga
llegar por escrito; al doctor Rubén de la oficina jurídica,
de la parte de contratación entonces muchas gracias por las
claridades que le dio hoy al concejo de Bucaramanga, a la
contraloría y a la personería nuestro saludo especial por
acompañarnos en esta importante jornada de claridad a los
ciudadanos, eso es lo más valioso que hay en el concejo, que
se le hable con claridad a la ciudad y eso nos permite
seguir construyendo en medio de las diferencias. Señora
secretaria damos por agotado este punto del orden del día.
Señores concejales hay como 8 proposiciones por leer, yo con
su venia les voy a pedir que dejemos ese punto para mañana
porque por un tema de salud debemos almorzar muy puntual.

Las anteriores intervenciones se encuentran
grabadas en archivo de voz computarizado a la
fecha.
Para constancia se firma para su aprobación en
plenaria.

Presidente:

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO

Secretaria:

AZUCENA CÁCERES ARDILA
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